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TITULARES LOCALES 
 

Reanudan trabajos del teleférico 
El Gobierno del Estado afirmó que ganó un amparo ante el Poder Judicial de la Federación 
con el que se le permite continuar con la construcción del Teleférico en la ciudad de Puebla. 

(El Sol de Puebla) 
  

Inviables, promesas de Gali en materia de seguridad 
Asegura que triplicará el número de policías el municipio cuando Rivera Pérez lleva casi tres 
años convocando a la Academia de Policía sin éxito; además de enfrentar un déficit por el 

retiro de elementos que hizo el propio estado. (Heraldo) 
   

Iglesia promoverá el voto 
Ante la cercanía del proceso electoral, en las parroquias de la Iglesia católica se transmitirá 
una invitación a los fieles a ejercer su voto de manera libre y a orar para que las elecciones 

se lleven a cabo en un clima de participación y tranquilidad, anunció el arzobispo Víctor 
Sánchez Espinosa. (Síntesis) 

  
Rengaña y reanudará las obras en el teleférico 
Mientras el gobierno del estado aseguró que ganó el litigio de amparo por el teleférico, por lo 

que reiniciará trabajos, el abogado del Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y 
Ambiental de Puebla, Lucio Ramírez Luna, lo desmintió. (Intolerancia Digital) 

  
Solicita Damián Hernández licencia temporal en la BUAP 

De manera sorpresiva Damián Hernández Méndez, principal operador de Enrique Agüera 
Ibáñez en la BUAP, solicitó licencia para separarse de su cargo como director de Atención y 
Gestión Universitaria de la institución, revelaron a CAMBIO fuentes cercanas al funcionario. 

(Cambio) 
  

Tendrá Puebla 15 distritos en elecciones 2015 
Puebla perderá representación en la Cámara de Diputados debido a los altos índices de 
migración que se registraron en los últimos años en la zona de la Mixteca, por lo que el 

Instituto Federal Electoral (IFE) desaparecerá un distrito electoral en la reconfiguración que 
presentará a los partidos políticos. (Milenio digital) 

  
A 14 días de las elecciones, el IEE determina que no hubo campaña adelantada de Gali 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) desechó dos denuncias contra el 

candidato de la alianza Puebla Unida a la presidencia municipal de Puebla, Antonio Gali 
Fayad, en las que lo acusaban de cometer actos anticipados de campaña y de violar la ley en 

la colocación de pendones. (La Jornada de Oriente) 
 
TITULARES DIGITALES 

 
Gana gobierno estatal amparo y reinicia obra del Teleférico 

El gobierno del estado informó que el Poder Judicial de la Federación falló a su favor en el 
proceso del juicio de amparo relacionado con la construcción del Teleférico en la ciudad de 
Puebla. (e-consulta) 
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El Profe’ Ceballos pide que se legisle para que haya más debates 
El candidato del Partido del Trabajo (PT) a la Presidencia Municipal de Puebla, Miguel Ángel 

Ceballos López, consideró que es necesario que haya una reforma a la Ley electoral para 
obligar a los candidatos a debatir por lo menos tres veces. (Periódico digital) 
  

El Turibus se ha convertido en una discoteca rodante donde se consume alcohol 
Ya que el Turibus se ha convertido en una discoteca rodante donde se consumen bebidas 

embriagantes, la Dirección de Normatividad y Regulación Comercial emitió las 
recomendaciones y exhortos a las compañías de turismo local para evitar este tipo de 
actividades. (Contraparte) 

  
Teleférico de Puebla, otorgan amparo al gobierno, se reanuda construcción 

El secretario General de Gobierno de Puebla, Luis Maldonado Venegas, dio a conocer que el 
Poder Judicial de la Federación otorgó al gobierno estatal el amparo por el cual se concede 
autorización para construir el Teleférico en la capital poblana. (Puebla Online) 

 
TITULARES NACIONALES 

 
Hallan mansiones a hijo de Reynoso 
En sólo tres meses, Luis Armando Reynoso López, hijo del ex Gobernador de Aguascalientes 

Reynoso Femat, invirtió 4.5 mdd en comprar 6 propiedades. (Reforma) 
  

Deja ganancias millonarias tráfico ilegal de ganado de CA 
Miles de reses procedentes principalmente de Honduras entran a territorio mexicano sin 

controles sanitarios ni de Hacienda, señalan informes de inteligencia del Ejército (El 
Universal) 
  

Se entorpece con filtraciones el caso Heaven 
Las filtraciones que se han llevado a cabo en torno a las investigaciones del caso Heaven, en 

el que 12 personas fueron sustraídas de ese bar de la Zona Rosa el pasado 26 de mayo, han 
obstaculizado las indagatorias para su esclarecimiento. (Milenio digital)  
  

El futuro político de Rousseff, en duda por la crisis 
Luego de días de atónita inercia y absoluta perplejidad, llegó la hora de reaccionar. Ese el 

clima que se respira en el gobierno, en el PT y en los partidos de la alianza. (La Jornada) 
  
Estados tiran sus cartas legales contra casinos 

La previsión trimestral dada a conocer por Hacienda sorprendió al mercado, debido a las 
expectativas que han surgido con el cambio de gobierno en México. (El Economista Digital) 

  
Opacidad millonaria en todas las bancadas del Congreso: Integrali 
La opacidad en el manejo de millonarios recursos en el Congreso de la Unión no es privati 

del PAN, pues esa acción de no rendir cuentas a nadie de las estratosféricas cantidades de 
dinero público que se les destinan mensual y anualmente se hace extensiva al PRI, PRD,  

PVEM, PT, MC  y Panal quienes las reparten y gastan de manera discrecional, sin dar facturas 
y menos rendir cuentas a la Auditoria Superior de la Federación ni a otra autoridad. (Crónica 
Digital) 
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Dejan ir a pederastas; descubren 548 casos, pero no hacen nada 
De enero de 2012 a marzo pasado, la Policía Federal ha identificado a 548 presuntos 

pederastas. Sin embargo, no ha habido ninguna acción contra ellos o intervención de sitios 
de internet. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

SINTESIS 
• Inaugura RMV nuevo CIS 
Al tomar parte en la apertura del Centro Integrador de Servicios de esta localidad, el 

Gobernador Rafael Moreno Valle señaló que la puesta en operación de esta unidad constituye 
una forma de avanzar en la política pública que busca igualdad de oportunidades para todos 

los poblanos. En compañía del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez y el presidente de 
la junta auxiliar de San Miguel Canoa, Salomón Pérez Marcial, Moreno Valle externó a los 
habitantes de San Miguel Canoa que una de las prioridades de su administración es abatir los 

rezagos que existen en la entidad, no sólo en municipios, sino también en juntas auxiliares. 
(Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/65309/inaugura-rmv-nuevo-cis/puebla 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Inauguran el Centro Integrador de Servicios de San Miguel Canoa 
El gobernador del estado y el presidente municipal de Puebla pusieron en marcha un nuevo 

Centro Integrador de Servicios (CIS) ubicado en la junta auxiliar San Miguel Canoa, ubicada 
al norte de la capital poblana. Tras cortar el listón inaugural, el titular del Ejecutivo estatal 

señaló que dicha unidad constituye una forma de avanzar en la política pública, misma que 
busca igualdad de oportunidades para todos los poblanos. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/inauguran_el_centro_integrador_de_servicios_de_san_

miguel_canoa#.Ucf8YZZvl4E 
 

PUEBLA ON LINE 
• RMV entrega Centro Integrador de Servicios de San Miguel Canoa 
Esta obra refleja el esfuerzo que estamos haciendo los poblanos para transformar al estado, 

destacó el gobernador Rafael Moreno Valle al atestiguar la puesta en marcha del Centro 
Integrador de Servicios (CIS) de San Miguel Canoa y la incorporación de una ambulancia de 

urgencias médicas avanzadas.. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41472:rmv-entrega-
centro-integrador-de-servicios-de-san-miguel-canoa&Itemid=126 

 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Protestan expolicias municipales y estatales acusando despido injustificado 
Más de 60 expolicías estatales y municipales se manifestaron la mañana de ayer domingo en 

pleno zócalo de la ciudad de Puebla, en contra de las autoridades de los dos niveles de 
gobierno por lo que ellos llamaron un abuso de autoridad al ser despedidos de manera 
injustificada. Integrados en una agrupación conocida como Frente Amplio Social, elementos 

de las dos corporaciones de seguridad pública protestaron en contra de sus mandos 
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superiores, Facundo Rosas Rosas y Amadeo Lara Terrón, para exigirles su indemnización o 
reintegración a sus centros labores. (Víctor Gutiérrez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3028896.htm  
 
HERALDO  

• Carece San Baltasar Resurrección desde hace 20 años de servicios 
Vecinos de la colonia San Baltasar Resurrección denunciaron la falta de servicios públicos 

desde hace más de 20 años, el más importante en materia de seguridad, pues cada uno de 
los habitantes tiene que pagar una cuota de 15 pesos diarios para contar con el servicio de 
una patrulla.  En entrevista con la señora Reyna Díaz evidenció que han sido víctimas del 

vandalismo, en especial de robo a casa habitación y a transeúnte, principalmente por la falta 
de alumbrado público y de policías en la zona.  (Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-24/ciudad/carece-san-baltasar-resurreccion-
desde-hace-20-anos-de-servicios-0 
 

INTOLERANCIA 
• Tiene comuna en la mira al Turibús 

La Dirección de Normatividad y Regulación Comercial tiene en “la mira” el Turibús que hace 
recorridos “turísticos” en los lugares más emblemáticos de la capital poblana. Resulta que la 
unidad de servicio turístico se ha convertido en una discoteca rodante donde se consumen 

bebidas embriagantes, se originan desmanes y problemas a los peatones porque son 
agredidos por los usuarios cuando les arrojan objetos y cerveza, producto del estado etílico 

de los usuarios. Al presentarse esta situación, literalmente el Turibús opera ilegalmente 
porque no tiene permisos de las autoridades municipales para permitir el ingreso de bebidas 

embriagantes o su consumo al interior y exterior de la unidad. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110129 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Borran rostro de Marín del mural de la Fundación de Puebla 

EL rostro  de Mario Marín Torres que fue pintado en el mural de la Fundación de Puebla, 
ubicado en el Salón de Protocolos del Ayuntamiento de Puebla, quedó definitivamente 
borrado. La obra fue realizada por el artista Fernando Rodríguez Lago en el 2000, luego del 

temblor de 1999 cuando Marín Torres fungía como presidente municipal de Puebla. Tras una 
semana de labores, los trabajos para borrar y plasmar en su lugar a dos mujeres poblanas 

fueron concluidos, por lo que ya se pueden observar las modificaciones en el mural. (Marco 
Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52418 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• El Turibus se ha convertido en una discoteca rodante donde se consume alcohol 
Ya que el Turibus se ha convertido en una discoteca rodante donde se consumen bebidas 

embriagantes, la Dirección de Normatividad y Regulación Comercial emitió las 
recomendaciones y exhortos a las compañías de turismo local para evitar este tipo de 

actividades. Al respecto, Luis Mora Velasco, titular de la dependencia, precisó que el principal 
fin del Turibus es otorgar a los visitantes un recorrido meramente recreativo por los lugares 
históricos que tiene la ciudad, no así que se convierta en una discoteca como está 

ocurriendo. (Marco Fierro)  
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http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52419 

 
PUEBLA ON LINE 
• Cambian circulación en Circuito Juan Pablo II, desde Valsequillo a 11 Sur 

La Dirección de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Publica y Tránsito Municipal (SSPTM) 
informó que el cambio de circulación en Circuito Juan Pablo II desde Bulevar Valsequillo 

hasta la 11 Sur, permanecerá mientras se lleven a cabo las obras de construcción del puente 
cuyo tiempo estimado es de dos a tres semanas. Por el momento, y para agilizar la 
circulación  vehicular se efectuará el cambio de circulación por el periodo de una semana. 

Durante el proceso participarán quince elementos de la Secretaría de Seguridad Publica y 
Tránsito Municipal (SSPTM), mismos que aumentarán si la situación lo requiere. (Puebla On 

Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41471:cambian-
circulaci%C3%B3n-en-circuito-juan-pablo-ii-desde-valsequillo-a-11-sur&Itemid=125 

 
RETO DIARIO 

• Por obras de puente Valsequillo continuará cambio de dirección vehicular en la zona 
La Dirección de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) 
informa que el cambio de circulación en Circuito Juan Pablo II desde Bulevar Valsequillo 

hasta la 11 Sur, permanecerá mientras se lleven a cabo las obras de construcción del puente 
cuyo tiempo estimado es de dos a tres semanas. Por el momento, y para agilizar la 

circulación vehicular se efectuará el cambio de circulación por el periodo de una semana. 
Durante el proceso participarán quince elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y 

Tránsito Municipal (SSPTM), mismos que aumentarán si la situación lo requiere. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47539&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Por-obras-de-puente-Valsequillo-continuara-cambio-de-direccion-vehicular-en-la-

zona 
 

 
NG PUEBLA 
• Desmiente Sduop desinterés por Mercado de Carnes 

El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, desmintió que 
el actual gobierno que encabeza Eduardo Rivera Pérez, tuviera desinterés por crear el 

Mercado de Carnes en el Rastro Municipal, una ves que dijo el problema es el desacuerdo 
entre dos introductores. Entrevistado al respecto detalló que hay dos miembros de la 
Cooperativa de Introductores de Carne de este recinto que presentaron cada quien un 

proyecto, situación que generó inconformidades entre los demás integrantes y se paró la 
edificación del mercado. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/58101desmiente-sduop-desinterés-por-mercado-de-
carnes#.UcgEspZvl4E 
 

NG PUEBLA 
• Propone Fabre "Pico y Placa" contra contaminación ambiental 

Con la intención de disminuir la contaminación por el humo del automóvil, Alejandro Fabre 
Bandini, secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, sugirió aplicar un programa que 
actualmente se usa en Bogotá, Colombia, denominado "Pico y Placa".Luego de que fuera 

desechada la opción de aplicar en Puebla el programa "Hoy No Circula" como en la Ciudad de 
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México, el secretario consideró viable incentivar esta estrategia que marca el momento en 
que el puede circular por hora y no por día, en caso de no cumplir se levanta una infracción 

y se les retira la placa. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/58099propone-fabre-pico-y-placa-contra-contaminación-
ambiental#.UcgFBpZvl4E 

 
INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 
EL SOL DE PUEBLA  
• Ofrece Gali construcción del Cuartel Metropolitano 

Desde Bosques de San Sebastián, el candidato a la alcaldía de Puebla de la coalición Puebla 
Unida, José Antonio Gali Fayad, comprometió mejorar la seguridad mediante la construcción 

del Cuartel Metropolitano en la zona y el alumbrado público en esta y las otras 68 unidades 
habitacionales que existen en el municipio. En el recorrido casa por casa en el multifamiliar, 
el aspirante recibió la queja de los vecinos acerca de la inseguridad, misma que les aseguró 

que combatirá con la próxima concentración de policías municipales a poca distancia de ahí, 
una vez que construya el Cuartel Metropolitano, junto a la Academia de Seguridad Pública 

Municipal. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3028795.htm  
 

HERALDO 
• Desmiente Comité del Patrimonio fallo sobre el teleférico 

Mientras que el gobierno de Moreno Valle asegura que el Poder Judicial de la Federación le 
otorgó el amparo por el cual se concede autorización para construir el teleférico en la capital 

poblana; Lucio Ramírez Luna, abogado del Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural 
y Ambiental de Puebla y Fundación Manuel Toussaint, organizaciones que presentaron dos 
juicios de amparo en contra de la construcción del teleférico, lo desmiente. El experto en 

leyes explicó que los gobernantes son bien mentirosos, y al parecer esto tiene tintes 
políticos. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-24/portada/desmiente-comite-del-
patrimonio-fallo-sobre-el-teleferico 
 

INTOLERANCIA 
• RMV engaña y reanudará las obras en el teleférico 

Mientras el gobierno del estado aseguró que ganó el litigio de amparo por el teleférico, por lo 
que reiniciará trabajos, el abogado del Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y 
Ambiental de Puebla, Lucio Ramírez Luna, lo desmintió. Este domingo la Secretaría General 

de Gobierno emitió un comunicado donde aseguró que el Poder Judicial de la Federación 
otorgó al gobierno estatal el amparo por el cual se concede autorización para construir el 

teleférico en la capital poblana. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110133 
 

CAMBIO 
• Revive el teleférico por orden judicial 

El gobierno del estado se adjudicó la victoria en el proceso legal que se sigue por el caso del 
teleférico, pues a través de un comunicado informó que a partir de este fin de semana se 
reanudaron los trabajos de ejecución del proyecto, cuya culminación habrá de ser “en los 

próximos meses”. Los trabajos del teleférico, que van de la zona de Los Fuertes al Centro 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110133


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 24 de Junio de 2013 

 
 

 7 

Histórico de la capital poblana, en una unión de 2 kilómetros, continuarán su edificación por 
el amparo concedido por Poder Judicial de la Federación, luego que fuera suspendido 

provisionalmente por falta de permisos por una determinación del Juzgado Cuarto de 
Distrito. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/15638-revive-el-teleférico-

por-orden-judicial 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• El gobierno estatal gana amparo federal y prosigue con las obras del teleférico 
El gobierno del estado dio a conocer ayer que la justicia federal le concedió el juicio de 

garantías para poder continuar con las obras del teleférico, que permanecían suspendidas 
desde el pasado 24 de enero, por un recurso que tramitaron el Comité Defensor del 

Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla y la Fundación Manuel Toussaint, por 
las afectaciones al patrimonio del Centro Histórico de Puebla, en particular a la Antigua Casa 
del Torno, que quedó destruida. Al respecto, Montserrat Gali, secretaria ejecutiva de la 

Fundación Manuel Toussaint, declaró en una entrevista con esta casa editorial ayer por la 
noche que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-estatal-gana-amparo-
federal-y-prosigue-con-las-obras-del-teleferico_id_26181.html  
 

MILENIO  
• Continúa la construcción del teleférico: Maldonado  

El secretario general de gobierno del estado, Luis Maldonado Venegas, dio a conocer que el 
Poder Judicial de la Federación otorgó al gobierno estatal el amparo por el cual se concede 

autorización para construir el teleférico en la capital poblana. El funcionario precisó que el 
gobierno de la entidad, como siempre, actuó con total apego a la Ley tal y como se informó 
desde el inicio de este proyecto; una vez más, como en otras controversias que involucran al 

gobierno del estado de Puebla, las autoridades jurisdiccionales competentes, le reconocen la 
razón jurídica. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd3726f91e2ac86350760828bc44c818  
 
E-CONSULTA 

• Exonera el IEE a Gali por actos anticipados en Azumiatla 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) exoneró a Antonio Gali Fayad, 

candidato de alianza Puebla Unida a la alcaldía, de cometer un acto anticipado de campaña 
en la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla. En sesión ordinaria, los consejeros desecharon 
por unanimidad de votos la denuncia que la coalición 5 de Mayo promovió el 30 de abril en 

contra del ex secretario de Infraestructura, hoy abanderado del bloque aliancista. De 
acuerdo con el proyecto que sometió a votación la Comisión de Quejas y Denuncias, a cargo 

de la consejera Dalhel Lara Gómez, en el recurso presentado por la coalición 5 de Mayo no 
se comprobó que Gali Fayad fuera el organizador del evento masivo al sur de la ciudad, 
(María Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-23/política/exonera-el-iee-gali-por-actos-
anticipados-en-azumiatla 

 
E-CONSULTA 
• Recorre Agüera mercados de la capital 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-23/política/exonera-el-iee-gali-por-actos-anticipados-en-azumiatla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-23/política/exonera-el-iee-gali-por-actos-anticipados-en-azumiatla
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Luego de recorrer los pasillos de los mercados La Piedad, Vicente Suárez y la Cuchilla, 
conociendo a los comerciantes, conversando con ellos y escuchando sus demandas, Enrique 

Agüera Ibáñez, afirmó que quiere ser presidente municipal de Puebla para servir y  se 
comprometió a regularizar el predio sobre el que están asentados los comercios de la zona. 
Reconoció al grupo del centro de comerciantes de La Piedad como uno de los primeros que 

se manifestó a favor de él, incluso antes de que fuese candidato, “eso lo tengo muy claro, lo 
valoro y lo aprecio; ahora le toca a Enrique Agüera comprometerse con La Piedad”. (e-

consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-23/política/recorre-agüera-mercados-de-la-capital 
 

E-CONSULTA 
• Gana gobierno estatal amparo y reinicia obra del Teleférico 

El gobierno del estado informó que el Poder Judicial de la Federación falló a su favor en el 
proceso del juicio de amparo relacionado con la construcción del Teleférico en la ciudad de 
Puebla. Por medio de un comunicado, el Ejecutivo estatal dio a conocer que los juzgados 

federales autorizaron que continúe este proyecto que fue suspendido en enero pasado. El 
boletín no detalla qué juicio de amparo fue resuelto, pues cabe recordar que los grupos que 

se oponen al Teleférico interpusieron dos recursos para detener las obras. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-23/gobierno/gana-gobierno-estatal-amparo-y-
reinicia-obra-del-teleférico 

 
PUEBLA ON LINE 

• Cuartel Metropolitano reforzará seguridad en Puebla: Tony Gali 
Con la finalidad de facilitar la planeación de estrategias y la coordinación de los cuerpos de 

seguridad de los municipios aledaños a la capital, Tony Gali –candidato de la coalición Puebla 
Unida a la Presidencia Municipal- anunció la instalación de un Cuartel Metropolitano en la 
zona de Bosques de San Sebastián.  Durante un recorrido puerta a puerta, Tony Gali expuso 

a los ciudadanos que la instalación de esta infraestructura favorecerá el combate a la 
delincuencia, pues su ubicación estratégica permitirá dar pronta respuesta a los reportes y 

las llamadas de auxilio de la ciudadanía. “Vamos a trabajar muy fuerte en esta zona de la 
mano con los ciudadanos, se necesita mayor seguridad por eso instalaremos el Cuartel 
Metropolitano donde además ya está la academia de policía”,  dijo el candidato (Puebla On 

Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41474:cuartel-

metropolitano-reforzar%C3%A1-seguridad-en-puebla-tony-gali&Itemid=125 
 
NG PUEBLA 

• Seguirá construcción de Teleférico 
Luis Maldonado Venegas, secretario general de Gobierno del Estado, dio a conocer que el 

Poder Judicial de la Federación otorgó al gobierno estatal el amparo por el cual se concede 
autorización para construir el Teleférico en la capital poblana. Precisó que el gobierno de la 
entidad, como siempre, actuó con total apego a la Ley tal y como se informó desde el inicio 

de este proyecto; una vez más, como en otras controversias que involucran al gobierno del 
Estado de Puebla, las autoridades jurisdiccionales competentes, le reconocen la razón 

jurídica. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/58103seguirá-construcción-de-teleférico#.UcgEZJZvl4E 
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

Javier López Díaz 
Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 
• Sin previo aviso cambiaron sentido de circulación en Circuito Juan Pablo II del 

Boulevard 5 de Mayo a la 11 sur. 
• La arquidiócesis de Puebla va solicitar un permiso a INAH para que pueda sacar la 

escultura del Señor de las Maravillas para su fiesta que ya es el próximo lunes esto por la 
restauración que se esta asiendo en el templo de Santa Mónica y que solamente esta 
solucionado a la mitad para que se eviten accidentes ya que habrá miles de personas. 

• Las unidades habitacionales serán prioridad dijo Tony Gali en Bosques de San 
Sebastian quienes reafirmo compromiso de recrear el cuartel Metropolitano. 

• Tony Gali candidato a alcalde ofrece en Cholula resolver los problemas limítrofes y en 
Canoa ofrece desarrollo con respecto a los usos y costumbres. 
 

Enrique Montero Ponce  
Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM  

• Reanudara el Teleférico en Puebla anuncio Luis Maldonado Venegas Secretario de 
Gobierno 
• Continuara las fuertes lluvias y chubascos en territorio Poblano durante las siguientes 

horas informo el Servicio Meteorológico Nacional. 
 

ABC Radio Leticia Montagner  
Inicia: 6:00 AM / 1280 AM 

• Este lunes se reanudarán clases en las regiones de Zacatlán y Huauchinango 
suspendidas tras la presencia del huracán Barry, esto lo dio a conocer la SEP, también hoy 
inicia la supervisión para las escuelas y verificar que no se registre una tragedia para los 

estudiantes.  
• Alrededor de mil 400 efectivos de seguridad pública y tránsito municipal realizarán un 

operativo en el municipio durante la jornada electoral con el fin de privilegiar la tranquilidad 
de los electores, esto lo dio a conocer el titular Amadeo Lara Terrón.  
• El candidato por la coalición Puebla Unida, AGF, descartó focos rojos rumbo a los 

comicios del 7 de julio, dijo que hay tranquilidad en el municipio y señaló que no habrá 
necesidad de judicializar la elección y aseguró que cuantan con la estructura jurídica en caso 

de que sea necesario; tras recorrer puerta a puerta la U.H. Bosques de San Sebastian para 
dar a conocer sus propuestas de campaña. Aseguró que en los últimos días tan intensos 
seguirá recorriendo los puntos de la ciudad.  

 
 

Alejandro Mondragón 
Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM  
• Reactivan las obras del teleférico en Puebla el Poder Judicial otorga un amparo 

adicional a las autoridades para continuar con este proyecto que tanta polémica a causado 
en la entidad. 

 
Iván Mercado 
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 
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• Los Ceresos de San Miguel y Huejotzingo, son de los más problemáticos de la entidad, 
reconoció el Secretario de Seguridad Pública del estado, Facundo Rosas Rosas, al indicar que 

desde su llegada a la dependencia  se han llevado a cabo operativos dentro de estos centros 
penitenciarios en los que se han encontrado artículos diversos como teléfonos celulares 
• En las próximas jornadas el Gobierno del estado dará a conocer  un comparativo de 

cifras sobre inseguridad en el país, en la región  y el estado de Puebla para reforzar al 
estrategia en esta materia en el estado a si lo informo el Gobernador Rafael Moreno Valle 

 
 
VERTICE 102.1 FM Patricia Estrada 

Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM 
• Un amparo federal le concede al Gobierno estatal continuar con la obra del Teleférico 

• Inaugura  El Gobernador el  CIS en San Miguel Canoa  
 
Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 

Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 
• Sorprenden a tres sujetos asaltando una miscelánea en la colonia Guadalupe Hidalgo, 

les fueron aseguradas varias pinzas y desarmadores, uno de ellos es menor de edad.  
• Reanudan los trabajos de construcción del teleférico.  
• Por poco se escapan 19 reos del penal de Tepeaca, son sorprendidos cuando 

pretendían fugarse de la cárcel a través de un boquete.  
 

Carolina Gil y Gabriel Alatriste  
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  

Un nuevo fenómeno climático amenaza a la Republica Mexicana es la depresión tropical 
numero 3. 
• Y es cuestión de días para que inicie la construcción del colector pluvial en la zona de 

avenida Margaritas este punto que el año pasado sufrió varias afectaciones a causa de las 
precipitaciones. 

• A partir del mes de Agosto puebla podría tener una nueva forma de transporte son las 
bicicletas. 
• El Ayuntamiento de Puebla no regularizara a los franeleros solamente va a regularizar 

a quienes son lavacoches. 
• Se mantiene la tolerancia al comercio informal en el Centro Histórico ambulantes 

siguen trabajando. 
 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 
EL SOL DE PUEBLA  

• Confirma IFE reducción de un distrito electoral federal  
El estado de Puebla perderá un distrito para la próxima elección federal como consecuencia 
del proceso de redistritación que lleva a cabo el Instituto Federal Electoral (IFE), confirmó 

Luis Zamora Cobián, consejero presidente de la Junta Local del órgano electoral. En 
entrevista, el funcionario electoral indicó que en la zona La Mixteca poblana perdió 

representatividad por el alto nivel de migración hacia Estados Unidos, por lo que en esta 
región se podría ubicar el distrito del cual se prescindiría. "Los estudios técnicos -de la 
redistritación- ya se desarrollaron. En agosto sabremos con precisión cuál distrito se pierde. 

(Efraín Núñez, digital) 
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3028786.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Investigarán a personal del Cereso de Tepeaca tras intento de fuga de ocho reos 
Después de que el fin de semana ocho reos intentaron darse a la fuga del Cereso de 

Tepeaca, las instalaciones están resguardadas con el apoyo de elementos de Seguridad 
Pública Estatal. Fue este sábado al filo de las dos horas cuando fue descubierto un boquete 

de aproximadamente 80 centímetros de radio, en donde intentaban darse a la fuga ocho 
reos, por lo que las autoridades municipales pidieron el apoyo de la policía estatal, 
ministerial y federal para supervisar la zona. Al realizar una supervisión inmediata elementos 

de Seguridad Estatal ubicaron un boquete de aproximadamente 80 centímetros de radio sin 
que éste traspasara la pared. (Pablo Montes, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3028921.htm  
 
HERALDO 

• Inviables, promesas de Gali en materia de seguridad 
El talón de Aquiles de los gobiernos, y más el de la capital, es la inseguridad, un asunto tan 

sensible para los poblanos que se vuelve para los candidatos un tema redituable a la hora de 
hacer promesas electoreras. Por ejemplo, el candidato de Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, 
ha insistido en que Puebla es un estado seguro ─a pesar de que compite por gobernar la 

capital─, prometiendo mayor vigilancia e incremento en el número de elementos de las 
corporaciones, así como su capacitación y equipamiento. (Josefina Álvarez) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-24/portada/inviables-promesas-de-gali-en-
materia-de-seguridad 

 
HERALDO 
• Pedirá senador que Congreso investigue a Moreno Valle 

El Congreso de la Unión podría crear una comisión especial para investigar la intromisión del 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, en el proceso electoral del 7 de julio y el 

presunto desvío de recursos públicos en favor de los candidatos de la coalición Puebla Unida, 
adelantó el senador de la República y líder nacional de la Confederación Nacional Campesina 
(CNC), Gerardo Sánchez García. Carmona)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-24/portada/pedira-senador-que-congreso-
investigue-moreno-valle 

 
HERALDO  
• Moreno Valle, autoritario y sordo: Movimiento Los de Abajo 

Ante los “oídos sordos” del gobernador Rafael Moreno Valle, organizaciones sociales poblanas 
que realizaron mega marcha–caravana de Puebla a la ciudad de México y que permanecen 

en plantón afuera de la Secretaría de Gobernación federal, anunciaron que redoblaran 
movilizaciones. Hilario Alonso Flores, coordinador del Movimiento Estatal Los de Abajo, 
recordó que el pasado 17 de junio varias organizaciones sociales salieron de la ciudad de 

Puebla en marcha-caravana hacia la ciudad de México, específicamente a la Secretaría de 
Gobernación federal, y actualmente permanecen entre 400 y 600 personas en un plantón 

afuera de la dependencia federal. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-24/portada/moreno-valle-autoritario-y-
sordo-movimiento-los-de-abajo 
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SINTESIS 
• Se compromete Paty Leal con colonos 

A ser una diputada de tiempo completo se comprometió, Patricia Leal Islas, candidata por la 
coalición Puebla Unida a la diputación por el Distrito X, quien fue cobijada por 15 mil 
personas en su visita a la junta auxiliar Santa María Xonacatepec. Aseguró que luego de 

haberle ganado el debate a su adversaria por la coalición 5 de Mayo, decidió comprometerse 
con los poblanos del Distrito X para atenderlos como merecen y para legislar por ellos sin 

parar. Indicó que en caso que los votos le favorezcan el próximo 7 de julio será una diputada 
de tiempo completo que verá por el bienestar de los habitantes de su distrito, en particular. 
(Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/65320/se-compromete-paty-leal-con-colonos/puebla 
 

SINTESIS 
• Ofrece Patricia Leal castigo a diputados improductivos 
Durante un evento con grupos musicales populares, la candidata a la diputación local por el 

distrito 10, Patricia Leal Islas, explicó que a su propuesta de castigar a los diputados que no 
acudan a sus distritos, se sumará una sanción por improductividad, ya que pese a ser un 

empleo como cualquier otro, hay quien no propone iniciativas ni representa a los ciudadanos. 
Ante la concentración de habitantes en la explana de la junta auxiliar Santa María 
Xonacatepec, la candidata habló de sus propuestas a los habitantes entre las que se 

encuentran gestión para rehabilitación de pozos y apertura de centros de salud. (Verónica de 
la Luz)  

http://sintesis.mx/articulos/65312/ofrece-patricia-leal-castigo-a-diputados-improductivos-
/puebla 

 
SINTESIS 
• Es VW de las diez empresas más importantes de México 

Volkswagen subió al grupo de las diez más importantes del país y la tercera entre las 
multinacionales radicadas en México, con base en el ranking de las 500 empresas de México 

que elabora la revista Expansión. Volkswagen de México ingresó al Top Ten de 'Las 500 
empresas más importantes de México', el ranking elaborado por la prestigiada revista de 
negocios Expansión, que es publicado en la edición que circula a partir de esta semana, al 

sumar alrededor del 17 por ciento de las ventas del sector automotriz dentro de las once 
empresas de esa rama que se integraron en el listado. (Mauricio García León)  

http://sintesis.mx/articulos/65308/es-vw-de-las-diez-empresas-mas-importantes-de-
mexico/puebla 
 

SINTESIS 
• Registra COE 30 observadores electorales 

A través del Consejo Nacional de organismos Empresariales (COE), se registraron 30 
observadores electorales que vigilaran que la elección del próximo 7 de julio, se desarrolle 
con absoluta legalidad. Así lo dio a conocer el presidente de este organismo,  Sergio Curro y 

Martínez, quien reconoció el poco interés de los ciudadanos por participar en esta actividad. 
Refirió que suman un mil 055 inscritos que reporta la autoridad electoral, de los cuales, unos 

300 son inscritos por organismos como Activate por Puebla y COE, se repartirán en los 7 
distritos electorales de la capital y algunos en municipios que puedan representar algún 
conflicto en los comicios del siete de julio. (Mauricio García León)  
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http://sintesis.mx/articulos/65307/registra-coe-30-observadores-electorales/puebla 
 

INTOLERANCIA 
• Cuestiona Roberto Sandoval la guerra sucia en contra del PRI 
El gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda, advirtió que los ataques, la “guerra 

sucia” y las mentiras en contra del Revolucionario Institucional, lejos de debilitarlos, han 
fortalecido las estructuras y aseguró que el panorama es favorable para que el 7 de julio 

gane la presidencia municipal de la capital el candidato Enrique Agüera Ibáñez. Al participar 
en una reunión de estructuras del Revolucionario Institucional, encabezada por Enrique 
Agüera Ibáñez y la dirigencia del partido, el gobernador aclaró que él actúa conforme a la 

ley, ya que en su estado no hay proceso electoral y puede como militante de un partido y 
ciudadano acudir a otra entidad del país a respaldar a un compañero. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110132 
 
INTOLERANCIA 

• “No deben hacerse obras que la sociedad no pide” 
Comerciantes del mercado Independencia demandaron al candidato de la coalición 5 de 

Mayo, Enrique Agüera, que no permita la construcción del metrobús sobre la calle 11 Norte-
Sur, ya que acabará con la actividad comercial y desaparecerán miles de fuentes de trabajo. 
Al reunirse ayer domingo con miles de comerciantes de los mercados de la capital en la 

explanada del mercado Independencia, Enrique Agüera reiteró que no deben hacerse obras 
que la sociedad no pide y tampoco inventar, e indicó que los mercados son una parte 

fundamental de la ciudad. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110131 

 
INTOLERANCIA 
• Leyes para que Puebla retome el rumbo, garantiza Sulaimán 

Héctor Sulaimán Safi se “pone los guantes” para enarbolar las demandas de los electores del 
distrito 14, con cabecera en Puebla, y llevarlas al Congreso local. Tras 47 días de campaña, 

las propuestas de Sulaimán ganan terreno a su competidor de Puebla Unida. “Los electores 
perciben bien mis propuestas. Y tienen muchos deseos de que Héctor Sulaimán llegue al 
Congreso y cumpla con las propuestas que he planteado.” En mi distrito —reitera— existe un 

sentimiento en contra del gobierno actual. (Cirilo Ramos Salas) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110130 

 
CAMBIO 
• Solicita Damián Hernández licencia temporal en la BUAP 

De manera sorpresiva Damián Hernández Méndez, principal operador de Enrique Agüera 
Ibáñez en la BUAP, solicitó licencia para separarse de su cargo como director de Atención y 

Gestión Universitaria de la institución, revelaron a CAMBIO fuentes cercanas al funcionario. 
De acuerdo a versiones extraoficiales dicho personaje no irá a la campaña del candidato de 
la coalición “5 de Mayo”, sino que “viajará a España a realizar un curso”. (Héctor Hugo Cruz 

Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/15632-solicita-

damián-hernández-licencia-temporal-en-la-buap 
 
CAMBIO  

• Explica Esparza adeudo con el SAT ante el CU 
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El Consejo Universitario de la BUAP, por primera vez en casi una década, volvió a discutir 
una polémica sobre las finanzas universitarias cuando el rector Alfonso Esparza enfrentó 

delante del máximo órgano de la institución el adeudo fiscal por 63 millones de pesos con el 
SAT y que fue generado entre 2008 y 2009. Lejos de ocultarlo. Esparza reconoció que el 
crédito fiscal comenzó a generarse por la pretensión del SAT de gravar las prestaciones de 

los trabajadores, por lo que se sigue un juicio que está a punto de “extinguirlo”. (Osvaldo 
Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/15643-explica-
esparza-adeudo-con-el-sat-ante-el-cu 
 

CAMBIO 
• TEPJF cancela en definitiva la candidatura de El Mostro 

El drama tehuacanero de Álvaro Alatriste Hidalgo llegó a su fin el pasado viernes, pues por 
unanimidad la sala regional del Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación determinó que su inhabilitación sigue vigente y por lo tanto se ratificó su 

inelegibilidad como candidato del PRI para gobernar la segunda ciudad más importante del 
estado. Ante el fallo de la máxima tribuna electoral del país, su esposa Ernestina Fernández 

Méndez continuará siendo la candidata “juanita” de la coalición “5 de Mayo”, a través de la 
que el “Mostro” Alatriste busca llegar por segunda ocasión a la alcaldía de Tehuacán vía 
interpósita persona. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/15633-termina-
drama-para-el-mostro 

 
CAMBIO 

• En gélido mitin, Camacho recurre a la judicialización 
El líder nacional del PRI, César Camacho Quiroz, tuvo un pobre recibimiento en su segunda 
visita a la entidad desde el inicio de las campañas, pues el evento previsto para 10 mil 

operadores electorales de los distritos X y XII, sólo asistieron menos de 2 mil personas. Sin 
la presencia de ningún priista notable en la entidad y recogiendo las sillas colocadas para 

ocultar la carente convocatoria, el dirigente del PRI arribó el sábado para definir los últimos 
detalles para el cierre de campañas y dar un mensaje optimista al abanderado “5 de Mayo” a 
menos de dos semanas para las elecciones; sin embargo tal fue el fracaso de la reunión que 

sólo duró 15 minutos. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/15636-priistas-le-

dan-un-frío-recibimiento-a-camacho 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Exhiben sospechoso aumento en la fortuna de Gali en Aristegui Noticias 
El portal Aristegui Noticias continuó el fin de semana pasado su cobertura sobre la elección 

poblana, y esta vez se enfocó al crecimiento sospechoso de la fortuna del candidato de la 
coalición oficialista Puebla Unida, José Antonio Gali Fayad, en 54 millones de pesos en tan 
sólo cuatro años. Dicho sitio, que ya había dado cuenta de los reportes de propiedades en la 

Riviera Maya del abanderado opositor, Enrique Agüera Ibáñez, publicó una noticia que puede 
ser consultada en su dirección de Internet. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exhiben-sospechoso-aumento-en-la-
fortuna-de-gali-en-aristegui-noticias_id_26179.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/15643-explica-esparza-adeudo-con-el-sat-ante-el-cu
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/15643-explica-esparza-adeudo-con-el-sat-ante-el-cu
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• Ni los ataques ni el dinero podrán con Agüera: gobernador de Nayarit 
El gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda, estuvo este domingo en la 

Angelópolis para apoyar las campañas de los candidatos de la coalición Cinco de Mayo y 
expresó: “Es momento de cambiar la historia de Puebla y demostrar que los ataques, el 
dinero, laguerra sucia y las mentiras no pueden más que el orgullo de los priistas con la 

estructura que llevó al triunfo a Enrique Peña Nieto y por consiguiente que Enrique Agüera 
Ibáñez también gane la presidencia municipal de Puebla”. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ni-los-ataques-ni-el-dinero-podran-
con-aguera-gobernador-de-nayarit_id_26184.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Reitera Yvonne Ortega Pacheco que el presidente del IEEP debe ser destituido 

La secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Yvonne Ortega Pacheco, reiteró que dicho instituto político persiste en la 
exigencia de que el presidente consejero del IEE Armando Guerrero Ramírez. “Su actuación 

ha sido parcial y con falta de equidad; no da confianza ni ofrece certeza como árbitro en la 
contienda”, expresó la ex gobernadora de Yucatán sobre el funcionario comicial, en una 

rueda de prensa que ofreció el jueves en la capital de Puebla. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/reitera-yvonne-ortega-pacheco-que-
el-presidente-del-ieep-debe-ser-destituido_id_26178.html  

 
MILENIO  

• Granier y Marín serán juzgados por los ciudadanos: Sandoval 
El gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda, indicó que los escándalos de 

corrupción en los que se vieron envueltos los exgobernadores Mario Marín Torres y Andrés 
Granier Melo deberán ser juzgados por los ciudadanos, pues Puebla y Tabasco son más 
grandes que los problemas que dejaron sus exgobernantes. “Puebla tiene mucha fortaleza y 

el priismo aquí está acostumbrado a ganar, estoy seguro que este 7 de julio saldrán los 
ciudadanos que tienen memoria y que se acuerda de las instituciones que el PRI ha 

construido y que el presidente Enrique Peña Nieto está transformando”, dijo. (Cirilo 
Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd3726f91e2ac86350760828bc4718e9  

 
MILENIO  

• Alatriste intentó desprestigiar al IEE y al gobierno por su inhabilitación 
Si Álvaro Alatriste no fue el candidato del PRI no fue por motivos políticos como él lo hizo 
entender, intentando desprestigiar al Instituto Estatal Electoral (IEE), al Tribunal Electoral 

del Estado (TEE) y al gobierno estatal, diciendo que era una persecución cuando se debe a 
que está inhabilitado, dijo Gerardo Islas Maldonado, presidente del Comité Directivo Estatal 

del Partido Nueva Alianza (Panal). Explicó que de acuerdo a la sentencia SDF-JRC-19/2013, 
la sala del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en la cuarta circunscripción 
electoral plurinominal, con sede en el Distrito Federal quienes por unanimidad de votos 

confirmó la sentencia del pasado 27 de mayo. (Apolonia Amayo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd3726f91e2ac86350760828bc40ebcc  

 
E-CONSULTA 
• Puebla perderá al diputado federal por Izúcar en San Lázaro 
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Debido a la reconfiguración geográfica-electoral que realiza el Instituto Federal Electoral 
(IFE), Puebla perderá representación en la Cámara de Diputados una vez que se elimine el 

distrito 14 que corresponde a Izúcar de Matamoros. Luis Zamora Cobián, consejero 
presidente de la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE), confirmó que en agosto el 
órgano comicial presentará a los representantes de los partidos políticos el resultado de la 

segunda etapa de los estudios técnicos que permitirán el reacomodo distrital del país. (María 
Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-23/nación/puebla-perderá-al-diputado-federal-
por-izúcar-en-san-lázaro 
 

E-CONSULTA 
• Vuelos a Monterrey en ascenso, pero por debajo de otros destinos 

Los vuelos desde Puebla a Monterrey son los que menor afluencia de pasajeros y transporte 
de carga tienen en este año, comparados con las salidas a Cancún, Tijuana y Guadalajara; 
sin embargo, han tenido un ascenso considerable. Durante el primer cuatrimestre del año, 

en el Aeropuerto Internacional de Puebla (AIP) el vuelo Puebla- Monterrey sumó 3 mil 931 
pasajeros, con un ligero repunte entre enero y abril, según la estadística operacional de la 

Dirección de Aeronáutica Civil de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). 
(Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-23/economía/vuelos-monterrey-en-ascenso-pero-

por-debajo-de-otros-destinos 
 

PERIODICO DIGITAL 
• ‘El Profe’ Ceballos pide que se legisle para que haya más debates 

El candidato del Partido del Trabajo (PT) a la Presidencia Municipal de Puebla, Miguel Ángel 
Ceballos López, consideró que es necesario que haya una reforma a la Ley electoral para 
obligar a los candidatos a debatir por lo menos tres veces. En entrevista, Ceballos López 

señaló que lo anterior es importante para que los ciudadanos conozcan a detalle las 
propuestas de los postulantes al Ayuntamiento de Puebla, así como sus comentarios sobre 

distintos temas de interés social. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_profe_ceballos_pide_que_se_legisle_para_que_haya
_mas_debates#.Ucf8AZZvl4E 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Enrique Agüera llama a la estructura del PRI a dar batalla para ganar elección 
El candidato a la presidencia municipal por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, 
exhortó a la estructura y militancia  del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a dar la 

batalla el próximo 7 de julio para emular la victoria que obtuvieron en los comicios federales  
en los que resultó electo Enrique Peña Nieto como presidente de México. En una reunión que 

sostuvo con los simpatizantes priistas y acompañado del gobernador de Nayarit, Roberto 
Sandoval, reconoció el trabajo hecho por la estructura tricolor durante la campaña y 
sentenció que su partido no tendría la fuerza que tiene si no fuera por su intensa 

participación. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/enrique_aguera_llama_a_la_estructura_del_pri_a_dar_

batalla_para_ganar_eleccion#.Ucf815Zvl4E 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Tras críticas, reaparecen personajes nacionales y estatales en apoyo a Agüera 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-23/nación/puebla-perderá-al-diputado-federal-por-izúcar-en-san-lázaro
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-23/nación/puebla-perderá-al-diputado-federal-por-izúcar-en-san-lázaro
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Cesar Camacho Quiroz, líder nacional del PRI y el gobernador del estado de Nayarit, Roberto 
Sandoval, son los dos personajes de talla nacional que este fin de semana vinieron a 

respaldar la candidatura del priísta a la alcaldía de la capital, Enrique Agüera Ibáñez. Tras las 
versiones que tomaron fuerza la semana pasada en el sentido que ya existe una negociación 
entre el gobierno del estado y la dirigencia nacional del tricolor para que el exrector de la 

BUAP pierda, también reaparecieron líderes locales. Ante también el hecho de la falta de 
apoyo que se ha dado hacia su candidatura, en dos eventos participaron la senadora Blanca 

Alcalá Ruiz, el diputado Javier López Zavala y Enrique Doger. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52408 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Que PGJ investigue falsedad de datos del priísta Álvaro Alatriste 
La fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN), en el Congreso del Estado , 
analiza la presentación de un exhorto a la Procuraduría General de Justicia (PGJ), para iniciar 

una investigación contra el ex presidente municipal de Tehuacán, Álvaro Alatriste Hidalgo, 
quien presentó  documentación apócrifa (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52417 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Descarta Agüera traición de los priístas poblanos 

Enrique Agüera Ibáñez, candidato a la presidencia de Puebla por la coalición 5 de Mayo, se 
dijo confiado de que no será traicionado por las estructuras el día de las elecciones, el 

próximo 7 de julio. En entrevista tras encabezar una reunión con el gobernador de Nayarit, 
el exrector de la BUAP también aseguró que no teme en que los líderes locales como Enrique 
Doger lo abandonen. Lo anterior, al ser interrogado sobre el por qué sus eventos han lucido 

vacíos, además que los dirigentes no han participado en sus eventos. "Doger estuvo ayer en 
la comida con la estructura y en un evento de distrito. Mi tocayo está puesto, estuvo Blanca 

Alcalá y hoy estuvo Zavala", señaló. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52416 

 
PUEBLA ON LINE 

• Gali niega que se dé elección de Estado en Puebla 
El candidato del PAN a la presidencia municipal de Puebla, Tony Gali Fayad, aseveró que son 
infundados los señalamientos del dirigente nacional del PRI,  César Camacho, quien denunció 

que en la entidad poblana se da una elección de Estado. En entrevista al realizar un recorrido 
para pedir el voto a los colonos de  Bosques de San Sebastián, afirmó que el mandatario 

estatal, Rafael Moreno Valle, se ha abstraído de la elección local. "Nosotros seguimos 
trabajando en campaña para dar a conocer nuestros compromisos. No hay presencia de la 
autoridad estatal en la campaña. Son cuestiones infundadas", aseveró. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41493:gali-niega-
que-se-d%C3%A9-elecci%C3%B3n-de-estado-en-puebla&Itemid=125 

 
PUEBLA ON LINE 
• PRI acudirá al TEPJF, advierte Camacho ante elección de estado en Puebla 
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El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional, César Camacho, advirtió que 
judicializará el proceso de Puebla, acudirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) para defender su triunfo y evitar una elección de Estado. "Vamos a 
demostrar con las instancias electorales sobre todo con las judiciales del ámbito federal 
quien finalmente tendrá la razón", aseveró. Esto externó en una visita que efectúo a Puebla 

con el fin de ofrecer su respaldo a los candidatos del tricolor; acto en el que PRI mostró 
debilidad pues no llegaron los militantes esperados y tuvieron que retirar las sillas del sitio. 

(Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41495:pri-
acudir%C3%A1-al-tepjf-advierte-camacho-ante-elecci%C3%B3n-de-estado-en-

puebla&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• Agüera afirma que sí confía en los líderes del PRI y sus estructuras 
Ante los rumores de abandono y luego del vacío que hubo en un acto del pasado sábado en 

la visita del líder nacional del PRI, César Camacho, el candidato tricolor a la alcaldía de 
Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, aseveró que tiene total confianza en la estructura de su 

partido a nivel nacional y estatal para que pueda obtener el triunfo el próximo 7 de julio. En 
medio de rumores sobre la posibilidad de que sea el candidato sacrificado para garantizar la 
permanencia del PAN en el Pacto por México y que éste avale la reforma energética del 

presidente Enrique Peña Nieto, así como de priístas que estarían operando en su contra 
como Enrique Doger, Blanca Alcalá y Javier López Zavala, aseguró que está seguro del apoyo 

tricolor. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41494:ag%C3%BCe

ra-afirma-que-s%C3%AD-conf%C3%ADa-en-los-l%C3%ADderes-del-pri-y-sus-
estructuras&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• Agüera recibe espaldarazo del gobernador de Nayarit 

Es el momento de cambiar la historia de Puebla y demostrar que los ataques, el dinero, la 
guerra sucia y las mentiras no pueden más que el orgullo de los priistas con la estructura 
que llevó al triunfo a Enrique Peña Nieto y por consiguiente que Enrique Agüera Ibáñez, 

también gane la presidencia municipal de Puebla, afirmó enfático el gobernador de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda, quien este domingo estuvo en la ciudad para patentizar su 

apoyo a los candidatos de la coalición 5 de Mayo. Ante miles de militantes que conforman 
parte de la estructura del PRI, el mandatario de Nayarit, dijo que Enrique Agüera no viene a 
ver si puede, sino porque puede viene y con la energía que demuestran, seguro que vamos a 

la victoria. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41488:ag%C3%BCe

ra-recibe-espaldarazo-del-gobernador-de-nayarit&Itemid=127 
 
RETO DIARIO 

• Quiero ser presidente municipal para servir: Agüera 
Luego de recorrer los pasillos de los mercados La Piedad, Vicente Suárez y la Cuchilla, 

conociendo a los comerciantes, conversando con ellos y escuchando sus demandas, Enrique 
Agüera Ibáñez, afirmó que quiere ser presidente municipal de Puebla para servir y se 
comprometió a regularizar el predio sobre el que están asentados los comercios de la zona. 

Reconoció al grupo del centro de comerciantes de La Piedad como uno de los primeros que 
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se manifestó a favor de él, incluso antes de que fuese candidato, “eso lo tengo muy claro, lo 
valoro y lo aprecio; (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47547&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Quiero-ser-presidente-municipal-para-servir:-Aguera 
 

RETO DIARIO 
• Espectaculares recuerdan cercanía de RMV con Elba Esther Gordillo 

Espectaculares, supuestamente, de la alianza 5 de Mayo, fueron colocados en la Autopista 
México-Puebla con la leyenda “Gordillo y yo trabajaremos juntos por Puebla, dice Moreno 
Valle".La madrugada de este domingo, espectaculares aparecieron en dicha vialidad, en los 

que se exhortó a los poblanos a reflexionar y decidir sus votos antes de acudir a las urnas el 
próximo 7 de julio. Con la imagen del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, en un 

periódico que recuerda que el mandatario estatal era uno de los allegados a la ex lideresa 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, quien 
fue encarcelada por el desvío de recursos provenientes del magisterio. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47544&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Espectaculares-recuerdan-cercania-de-RMV-con-Elba-Esther-Gordillo 

 
RETO DIARIO 
• Trife confirma que Álvaro Alatriste está inhabilitado 

En rueda de prensa, Gerardo Islas Maldonado, Dirigente Estatal del Partido Nueva Alianza 
(PANAL), informó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó la 

sentencia SDF-JRC-19/2013, emitida por el Tribunal Estatal Electoral, en la que se determina 
que Álvaro Alatriste está impedido para ser candidato a la presidencia municipal de Tehuacán 

por desviación de recursos públicos. Islas Maldonado, aseguró que el aspirante a candidato 
generó confusión en la sociedad al tratar de convencer a los tehuacaneros de que tanto el 
Instituto Electoral del Estado como el Tribunal Electoral lo "querían bloquear injustamente". 

(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47540&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Trife-confirma-que-Alvaro-Alatriste-esta-inhabilitado 
 
RETO DIARIO 

• Priistas llevaremos a otro Enrique al triunfo electoral: Roberto Sandoval 
Es el momento de cambiar la historia de Puebla y demostrar que los ataques, el dinero, la 

guerra sucia y las mentiras no pueden más que el orgullo de los priistas con la estructura 
que llevó al triunfo a Enrique Peña Nieto y por consiguiente que Enrique Agüera Ibáñez, 
también gane la presidencia municipal de Puebla, afirmó enfático el gobernador de Nayarit, 

Roberto Sandoval Castañeda, quien este domingo estuvo en la ciudad para patentizar su 
apoyo a los candidatos de la Coalición 5 de Mayo. Ante miles de militantes que conforman 

parte de la estructura del PRI, el mandatario de Nayarit, dijo que Enrique Agüera no viene a 
ver si puede, sino porque puede viene y con la energía que demuestran, seguro que vamos a 
la victoria. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47537&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Priistas-llevaremos-a-otro-Enrique-al-triunfo-electoral:-Roberto-Sandoval 

 
INFORMACION NACIONAL  
 

EL UNIVERSAL  
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• Deja ganancias millonarias tráfico ilegal de ganado de CA 
Las cruzan por la frontera sur en pangas ubicadas sobre las márgenes del Río Usumacinta. 

Las mandan hacia el estado de Chiapas y algunas, a Tabasco. Llegan a ocho cruces 
informales en la frontera de Guatemala con México para ser marcadas con hierros apócrifos 
y sus propietarios reciben documentos que las acreditan como legales. Son cientos, miles de 

reses procedentes principalmente de Honduras que entran a territorio mexicano sin controles 
sanitarios ni de Hacienda, y que dejan en promedio ganancias mensuales por 34 millones de 

pesos, y en un año, cerca de 400 millones, tan solo en el municipio de Benemérito de las 
Américas, en Chiapas, donde esta actividad es incesante.  (Alejandro Medellín) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42373.html  

 
EL UNIVERSAL  

• 'Ángeles' abogan por migrantes 
Enrique Morones, activista y defensor de los derechos de los migrantes, advirtió que Estados 
Unidos necesita de una reforma migratoria porque todos los días mueren personas tratando 

de entrar sin documentos en regla desde la frontera con México. Creador de la organización 
Ángeles de la Frontera, Morones aceptó que la reforma migratoria nunca ha estado tan cerca 

de quienes viven en la Unión Americana y no tienen sus papeles, pero al mismo tiempo el 
cambio sigue lejos. “La gente cruza para conseguir trabajo. Necesitamos una reforma porque 
cada día que no tenemos la reforma, mueren personas entrando de México a Estados 

Unidos.  (Ariadna García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42374.html  

 
EL UNIVERSAL  

• Línea 5 acaba con 17 vueltas a la izquierda 
La puesta en marcha de la Línea 5 del Metrobús implicará la eliminación de la “vuelta 
inglesa” que se encuentra en Eje 1 Norte en su entronque con Eje 1 Oriente Eduardo Molina, 

informó Luis Alberto Rábago, titular de la Secretaría de Obras y Servicios del Distrito Federal. 
Actualmente, dicha vuelta (ubicada a la altura del Archivo General de la Nación) provoca 

conflictos viales, particularmente en horas pico. La “vuelta inglesa” tiene como finalidad dar 
una salida al conductor, cuando la calle que tiene frente así cambia de sentido. “Lo que se va 
a hacer es que se eliminará la trenza que se hace en la circulación con el mismo 

funcionamiento del Metrobús”, explicó en entrevista con EL UNIVERSAL. (Karina Mora) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42376.html  

 
COLUMNAS 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
El PAN y su plato de lentejas 

Sin saberlo, miles de panistas que militan en todo el estado fueron negociados a cambio de 
algunos platos de lentejas. 
Sus liderazgos recibieron su respectiva tajada del pastel sin que el grueso de los militantes 

haya tenido oportunidad de ser consultados. 
El Señor de los Cerros otorgó algunas posiciones a cambio de manejar el partido blanquiazul 

a su entero antojo. 
Por increíble que parezca, plazas tan importantes para el PAN como la de San Martín 
Texmelucan y San Pedro Cholula fueron entregadas a otros partidos de la coalición, pese al 

posicionamiento electoral del blanquiazul. 
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Un claro ejemplo de la entrega de los líderes de este partido a los intereses del 
morenovallismo lo tenemos en la mítica figura de Ana Teresa Aranda.  

Veamos. 
La semana pasada se hizo mucho ruido por la “sorpresiva” aparición de Ana Tere en la 
campaña de Puebla Unida.  

Con el claro afán de mostrar la unidad del panismo en Puebla, La Doña aceptó aparecer en 
público para reforzar la campaña de los candidatos de la coalición multicolor en la ciudad de 

Puebla. 
Sin embargo, más que unidad, lo que se confirmó con la presencia de Ana Teresa Aranda es 
que los liderazgos del PAN se vendieron por un plato de lentejas ante el “espléndido” Señor 

de los Cerros. 
Para nadie en el PAN es un secreto que Ana Tere negoció su postura crítica ante el 

gobernador a cambio de cuatro presidencias municipales y un par de regidurías de la capital. 
Por cierto que una de esas alcaldías es la de Palmar de Bravo, donde Pedro Barojas —uno de 
los hombres más cercanos a La Doña— se convirtió en el candidato de la coalición 

morenovallista. 
Hay que recordar que Barojas la acompañaba —hace un par de años— a una reunión del 

Consejo Estatal del PAN cuando un grupo de agentes ministeriales lo detuvieron por un 
supuesto desvío de recursos cuando fue alcalde de Palmar. 
Tras varios meses de permanecer encarcelado recobró su libertad, con un respectivo “usted 

disculpe” de parte de las autoridades estatales. 
Así las cosas. Como parte de la negociación, Ana Teresa Aranda exigió la candidatura para 

Pedro Barojas, después de que ella misma había acusado al morenovallismo de haberlo 
convertido en un preso político. 

Tras un largo “estira y afloja”, el gobernador concedió la plaza de Palmar de Bravo al grupo 
de Aranda Orozco a cambio de que estuviera dispuesta a sumarse a las campañas, en caso 
de ser necesario. 

Y así como la aguerrida Ana Teresa Aranda dobló las manos en favor del grupo 
morenovallista, personajes como Paco Fraile, Eduardo Rivera, Juan Carlos Mondragón y otros 

han callado ante la humillación de la que el verdadero panismo es objeto. 
¿O acaso Moreno Valle gobierna actualmente con algún panista en su gabinete?  
Busquen un panista en el primer círculo del gobernador y, si lo encuentran, me avisan.  

Y todavía a los pobres blanquiazules, a los que traen de sol a sol en los cruceros 
promoviendo el voto de los candidatos morenovallistas, les juran que “lo mejor está por 

venir”. 
Qué pinche cinismo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2368 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

Arranca la séptima semana de campaña (rumbo al caos) 
Al parecer, todos los actores políticos están empeñados en que en Puebla se viva un conflicto 
postelectoral. 

Ni de un lado ni del otro parecen estar dispuestos a ceder, la campaña de lodo o la “guerra 
sucia” invadirá con todo los últimos días de este proceso electoral, que se ha caracterizado 

por su mediocridad. 
Los números así lo reflejan. Recientemente, el encuestólogo David Mendoza vaticinó —de 
acuerdo con sus estudios— que la participación ciudadana el próximo 7 de julio apenas 

llegará a 44 por ciento, una de las más bajas en los últimos años. 
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Y es que las campañas no alientan al voto, al contrario, lo desalientan y, si a esto se le suma 
la desconfianza que ha creado el Instituto Electoral del Estado con su actuar tan cuestionado 

en este proceso, la suma parece no ser alentadora para ninguno de los contendientes. 
Si a esto se le suma la campaña para anular el voto que han arrancado algunas 
organizaciones de izquierda, como la que encabeza el regidor David Méndez y el grupo G2G 

—que encabeza el expresidente municipal de Puebla, Gabriel Hinojosa Rivero—, el desaliento 
encamina a un choque de estructuras, donde lleva la de ganar el dueño de casa, aunque el 

precio será demasiado alto. 
A nadie le conviene que Puebla viva un escenario de polarización, pero al parecer las dos 
principales fuerzas políticas en pugna así lo quieren. Ya aparecieron los primeros 

espectaculares en donde se asocia la figura del gobernador Moreno Valle con la maestra Elba 
Esther Gordillo, hoy caída en desgracia. 

También circulan en la red videos con despensas repartidas por el DIF estatal, donde se 
acusa que estos artículos se reparten con fines electorales por personal de esta dependencia, 
lo cual derivó en una denuncia ante la Fepade. 

Hasta en los cines los candidatos han llevado sus spots publicitarios, parecen no darse 
cuenta del hartazgo que hay, provocado por ellos mismos y sus equipos de esta campaña, el 

cual afortunadamente sólo va a durar 60 días, un mes habría sido fatídico para ambos. 
La séptima semana rumbo a las definiciones —aunque crucial— no parece variar de lo que se 
ha visto en las últimas dos. Los cierres de campaña con la presencia de figuras nacionales al 

parecer serán la constante de la penúltima semana de campaña rumbo al 7 de julio. 
Un desastre los debates 

De verdad que no es hacer leña del árbol caído, pero el IEE de Puebla es un auténtico 
desastre, y así lo corroboraron los debates que se llevaron a cabo entre aspirantes a 

diputados locales, los cuales —como lo anticipé— fueron un relajo. 
El común denominador fue la pésima organización de los encuentros, que pasaron 
prácticamente desapercibidos y sólo en redes sociales se pudo tener uno que otro 

comentario. 
Fue una lástima la pésima organización y transmisión vía internet de los mismos, ya que el 

ejercicio era interesante, sobre todo en algunos casos donde debió existir una mejor 
cobertura. 
Hay que destacar lo hecho por la candidata de Puebla Unida Susana Riestra Piña en el 

debate del distrito 12, quien no cayó en provocaciones y prefirió verse propositiva mostrando 
varias propuestas de reforma que tiene redactadas y certificadas ante notario público y que 

presentará en caso de ser electa diputada. 
Entre estas propuestas se encuentran la “Ley de Seguro Educativo”, la “Ley de Fomento al 
Empleo” y una reforma a la Ley de Deuda Pública. 

Lo mismo con lo hecho por Víctor Manuel Giorgana Jímenez, quien no debatió con su 
adversario, alegando que la invitación girada por la junta distrital 16 estaba mal en el 

nombre, razón por la cual no era él el invitado, una “colmillada” del exlíder del Congreso 
local que dejó muy malparada a la autoridad electoral. 
Del resto de los debates, nada que decir: sin pena ni gloria. 

Sobre el clientelismo electoral 
Ayer en su cuenta oficial de Twitter, el exconsejero presidente del IFE Luis Carlos Ugalde 

subió un ensayo que publicó la revista Nexos bajo el titulo: “Clientelismo Electoral y compra 
de voto”, me pareció buenísimo y les comparto un extracto. 
El clientelismo electoral es el reparto de favores, bienes materiales, servicios o dinero a 

cambio de votos y/o apoyo político. La coacción del voto ocurre cuando el intercambio entre 
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votantes y candidatos se realiza a través de amenazas, chantajes, fuerza o violencia. La 
compra del voto ocurre cuando este intercambio es voluntario. Por lo tanto, la coacción y 

compra del voto son dos tipos de clientelismo electoral, que por definición ocurren durante 
campañas electorales y con frecuencia implican la utilización de recursos públicos con fines 
privados. 

Desde una perspectiva económica, el clientelismo electoral se asemeja más a un mercado, 
donde diversos grupos de votantes organizados negocian sus votos a cambio de recibir 

despensas, materiales de construcción o dinero en efectivo. La negociación ocurre a través 
de intermediarios: líderes comunitarios que negocian con los operadores de los candidatos 
en disputa. Se trata de un mercado de intercambio voluntario que responde al interés de 

ambas partes. Desde esta perspectiva, se diluye la jerarquía entre patrón y cliente, ya que 
tanto los candidatos como los votantes ofrecen servicios a cambio de algo. 

2. Funcionamiento del clientelismo electoral 
El clientelismo electoral en México funciona a través de estructuras piramidales que operan 
durante las campañas electorales y durante el periodo entre campañas. Su principal objetivo 

es ganar elecciones. En el periodo entre campañas, buscan ganar la lealtad política de la 
ciudadanía. Las principales herramientas para lograr ambos objetivos son el reclutamiento 

de nuevos simpatizantes y la gestión de beneficios materiales, piedra angular del 
clientelismo electoral. 
En todos los casos, la parte inferior de la estructura piramidal se localiza al nivel del barrio o 

colonia y está compuesta por personas (por lo general mujeres) leales al partido político. 
Más que por dinero u otros beneficios materiales, estas personas trabajan por beneficios 

intangibles como la satisfacción de contribuir a una causa, el reconocimiento de los 
habitantes del barrio y el prestigio de ser la persona encargada de gestionar y llevar 

beneficios materiales a los vecinos. Los partidos prefieren recurrir a mujeres porque tienen 
más tiempo disponible, pasan más tiempo en la colonia y por lo general tienen mayor 
reconocimiento entre los vecinos 

El punto más alto de la estructura piramidal se localiza en donde el partido tenga mayor 
acceso a recursos públicos. Si el partido ocupa la gubernatura, lo más probable es que la 

oficina del gobernador sea el punto más alto de la pirámide; si el partido no ocupa la 
gubernatura, lo más probable es que sea la presidencia municipal o la zona de mayor 
concentración de simpatizantes. La razón de esta variación es que la manutención de la 

pirámide no sólo depende de la lealtad de los simpatizantes, sino también del dinero 
disponible para gestionar beneficios materiales para la ciudadanía. Aunque este dinero 

también proviene de simpatizantes o entes privados, lo más común es que provenga de las 
prerrogativas de los partidos, del erario, de cuotas sindicales o gremiales y/o del desvío de 
recursos públicos. 

Hasta aquí parte del ensayo, cualquier semejanza con la realidad es pura coincidencia. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2367 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
No se hagan bolas… una cosa es la política, otra la intransigencia 

Mucho se ha comentado sobre las campañas electorales, sobre todo por la “guerra sucia” 
que se maneja “por debajo del agua”, como los ataques que no llevan remitente y que 

generalmente tienen que ver con la destrucción de propaganda y el tiraje de boletas con 
agresiones plagadas de calumnias, que tampoco llevan remitente ni siquiera responsable. 
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Quien dice que este tipo de “guerra de lodo” es consecuencia de “debates de ideas” se olvidó 
que este tipo de debates se hacen de frente, sin necesidad de “lanzar la piedra y ocultar la 

mano”, este tipo de agresiones sólo las hacen los cobardes, del partido que sea. 
La agresión a dos integrantes del personal de la Opinión Diario de la Mañana es la 
consecuencia de estas campañas “negras” que sólo enervan a los seguidores, muchos de 

ellos fanáticos, por lo que se debe investigar hasta sus últimas consecuencias. 
La denuncia fue presentada por los empleados Víctor Robles y Jesús Núñez, quienes fueron 

agredidos la mañana del viernes en la calle Porfirio Díaz de la colonia Héroes de Puebla. Está 
radicada con el número de averiguación previa 1308/2013/SEXTA. 
En una casa que se ubica en esta calle salió un grupo de agresores que los afectados 

sostienen son del grupo Puebla Unida, y aunque se dice se manifestaron en apoyo a Tony 
Gali, esto no quiere decir que obedecen a alguna orden de esta coalición, sin embargo, 

fueron los agresores. 
La segunda denuncia por esta misma felonía tiene como número de expediente 
AP/PGR/PUE/PUE-VIII/0685/2013 y fue presentada por el director de este periódico ante la 

Fiscalía Especial de Atención a Agresiones contra Periodistas, de la Procuraduría General de 
la República. 

En ambas se sostiene que los empleados fueron privados de su libertad, golpeados y 
amenazados sólo porque estaban repartiendo periódico.  
No se vale. 

También se dijo que del hecho tuvieron conocimiento elementos de la Policía Municipal 
Preventiva (PMP) y que “decidieron” no intervenir porque se no había “delito que perseguir”. 

Si es delito, por lo menos municipal, repartir propaganda “negra”, por qué no es delito que 
un grupo de fanáticos golpeen a dos empleados y los priven de su libertad. 

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito del Municipio (SSPTM) debe una aclaración. 
Ahora dos agentes viales, a la calle por corruptos 
La Policía Estatal Preventiva (PEP) detuvo la tarde del jueves a dos elementos de la Dirección 

de Seguridad Vial del Estado: a Manuel de Jesús Reyes e Hidromiro Aburto Montiel, quienes 
habrían extorsionado al conductor de un vehículo, quien se quejó con los uniformados y 

procedieron a la detención. 
Los dos policías viales fueron presentados ante su superior y fueron dados de baja, así nada 
más; les dijeron que se fueran a la calle. 

Si los dos viales hubieran prestado servicio en la Municipal o en la Ministerial tal vez hubiera 
sido distinto, éstos estarían a disposición del Ministerio Público y estarían próximos a ser 

consignados. 
Pero no, sólo les pidieron sus renuncias y nada más. 
Quienes más se cuidan de que los “cachen” extorsionando o cobrando algún tipo de “renta” a 

malandros son ahora los elementos de la PEP; de hecho, tiene varias semanas que les 
ordenaron que dejaran de frecuentar las “narcotiendas” que operan en la ciudad y sus 

vendedores; de hecho, les dijeron que “si se podía” los detuvieran, pero no fue así. 
Los policías estatales, sobre todo los que han tenido cercanía con el “narcomenudeo”, saben 
que si presentan a alguno de los vendedores a quienes les cobran o cobraban cuotas éstos 

se van a acusar y en las investigaciones corren el riesgo de ser llamados a cuentas, por esto 
mismo decidieron no molestarlos ni detenerlos. 

Así las cosas, la ciudad de Puebla florece en un próspero negocio que es la venta de drogas; 
los vendedores aumentan cada día y la impunidad es más notable, sobre todo los fines de 
semana. 
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No es necesario que se establezcan listas de “narcotiendas”, vendedores en coche, 
motocicleta, en bicicleta y a pie. 

En toda la ciudad el fenómeno del “narcomenudeo” es una constante, a nadie le importa. 
La Policía Federal se pasea por la ciudad pero sólo “tiran rostro”.  
Su real contrato está marcado para el día de las votaciones, ahora sólo practican “boxeo de 

sombra”. 
¿Y la ciudad de Puebla?  

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2369 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
El burdo juego de la provocación 

Así que la orden del mexiquense fue clara: revertir en los tribunales electorales lo que no 
puedan ganar en las urnas. El objetivo del PRI en los últimos días es sacar de quicio a 
Moreno Valle, obligarlo a una declaración escandalosa o a que asista a un acto de campaña 

en apoyo a Gali y los candidatos de “Puebla Unida” 
Depresivo. Así describen el estado de ánimo de César Camacho quienes lo acompañaron en 

su periplo por la entidad el sábado pasado. No se trató únicamente del desairado evento en 
la explanada del estadio Cuauhtémoc, prevista para 20 mil personas y al que máximo 
llegaron 2 mil. El análisis general que se llevó el presidente del CEN tricolor es que su partido 

se encuentra contra las cuerdas en 20 de los 26 distritos electorales, así como en las 
principales ciudades del estado, Puebla y Tehuacán incluidas. Y que la estructura alterna 

construida por el delegado Fernando Morena Peña no es suficiente para competir, y que 
quizá, es un mito genial. 

Así que la orden del mexiquense fue clara: revertir en los tribunales electorales lo que no 
puedan ganar en las urnas. El objetivo del PRI en los últimos días es sacar de quicio a 
Moreno Valle, obligarlo a una declaración escandalosa o a que asista a un acto de campaña 

en apoyo a Gali y los candidatos de “Puebla Unida”. 
La misión, pues, es meter en la elección al gobernador poblano con golpes directos que lo 

hagan rabiar. Ayer mismo un curioso espectacular fue levantado en la zona de Angelópolis: 
la portada de La Jornada de Oriente de una vieja entrevista en 2010 cuyo impactante titular 
“Gordillo y yo trabajaremos juntos por Puebla dice Moreno Valle” fue impugnado en carta 

aclaratoria. El objetivo no parece ser una campaña negra en las dos semanas previas a la 
elección, sino atacar el lado sensible del gobernador que lo lleve a una respuesta iracunda. 

Como si no lo conocieran…  
César Camacho e Ivonne Ortega, cabezas visibles del tricolor, negaron que Puebla haya sido 
negociada en una concertacesión estilo salinista a cambio del apoyo del PAN en la inminente 

reforma energética. Faltaba que el presidente del CEN y su secretaria general delataran las 
negociaciones secretas del presidente. 

Como lo que dicen no es noticia, sí lo es el tono de exasperación cuando el mexiquense 
afirmó que: “Moreno Valle es un gobernador que ha faltado a sus principios, éticos, políticos 
y a la palabra que empeñó frente a los poblanos el día que prometió hacer cumplir la ley. 

Pero también en actos sucesivos cuando sigue en plena época electoral inaugurando obras y 
haciéndose acompañar de los candidatos de su partido. Sigue sin ningún recato y con alto 

nivel de cinismo que la ley no se lo prohíbe. Debería saber o enterarse que solamente las 
autoridades pueden hacer aquello que les expresa la ley”. 
El problema de Camacho es que le siguen faltando pruebas, tanto de la intromisión de 

Moreno Valle en la campaña, como en la sumisión de los órganos electorales locales a sus 
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designios. Y es que al día de hoy, la sala regional ha confirmado prácticamente todas y cada 
una de la determinaciones del IEE y del tribunal local, especialmente en los casos más 

sensibles y delicados. Ha sido la negligencia del tricolor, así como la omisión en conseguir 
pruebas, lo que hace inefectivo el discurso de la judicialización. 
Veamos el caso práctico de Tehuacán. Con una lista variada de aspirantes, el delegado 

Fernando Moreno Peña se apostó por el ex alcalde Álvaro Alatriste pese al hecho de que 
sobre él pesaba una inhabilitación que vencía hasta septiembre de 2013, lo que lo hacía 

inelegible. Una y otra vez el colimense defendió al autodenominado “Mostro de la política” 
con base a una carta de no inhabilitación de la contraloría conseguida en circunstancias 
sospechosas. La información era contundente, pero Moreno Peña insistió en su postulación, 

así como en otras “sospechosas” candidaturas que no nacían de la fortaleza en las 
encuestas, sino de oscuras negociaciones que denunciaron y combatieron los propios 

militantes del PRI. 
CAMBIO publicó en exclusiva que la Contraloría había denunciado a Álvaro Alatriste por 
haber obtenido la carta de inhabilitación alterando sus datos, pero Moreno Peña continuó 

empeñado en su postulación. El Consejo Municipal rechazó su inscripción, y el colimense dijo 
que se trataba de la prueba de la burda influencia morenovallista en el IEE. Y de forma 

absurda, Pablito Fernández del Campo autorizó la sustitución del “Mostro” por “La Mostra”, la 
esposa de Alatriste, para utilizarla como una Juanita en espera de una resolución favorable 
del Tribunal Federal. Pero ésta llegó y ratificó la inelegibilidad de Álvaro Alatriste, resultado 

de la inhabilitación que todos conocían pero que el delegado general del PRI, Fernando 
Moreno Peña, se empeñó en negar. ¿Y ahora qué ocurre en Tehuacán? Pues que “Puebla 

Unida” y René Lezama van en caballo de hacienda, incluidas dos diputaciones. 
El problema de César Camacho es ese: que la justicia federal ha respaldado todas y cada 

una de las determinaciones del Instituto Electoral que se encuentran correctamente 
fundadas gracias al trabajo del brillante Miguel David Jiménez. Una tras otra, el PRI ha salido 
derrotado en todas las causas judiciales, incluido la sustitución del nombre de la alianza PRI-

PVEM, así como la legalidad de las candidaturas comunes. 
Sin competencia electoral, y con una estructura partidista fantasiosa, la última bala del PRI 

es exasperar a Moreno Valle. Obligarlo a intervenir de alguna forma, de dicho o hecho, que 
sirva para que el PRI gane en la mesa lo que no pudo obtener en las urnas. Y si me dejan 
apostar, yo creo que no va a caer en el burdo juego de la provocación. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/15629-el-
burdo-juego-de-la-provocaci%C3%B3n 

 
(Por las entrañas/Jesús Ramos) 
Cuando los políticos hacen trampa 

La trampa es una constante en las campañas mexicanas. El requisito no se redacta en las 
convocatorias pero se sobreentiende que para ser candidato a un puesto de elección popular 

los partidos escanean con “El trampómetro” a los prospectos, y aquel que resulta con el nivel 
más elevado de trampa lo seleccionan, lo perfuman, lo etiquetan y lo mandan a conquistar 
votos en los distritos y presidencias municipales. 

En el seno de los partidos compiten hombres honestos y cabales contra truhanes y zorros 
por la titularidad de las candidaturas, y por trágica coincidencia o costumbre casi siempre 

ganan los tramposos. Ser honesto es una desventaja y ser un pillo una carta credencial. ¿Por 
qué ocurre eso? Porque los partidos saben que los honestos quieren cambiar las cosas, son 
soñadores y la política no funciona así. En la política la trampa es una veta de sufragios, de 

triunfo, de cuotas, de cacicazgos, de gobierno, de perpetuidad.  
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El escándalo de transferencia de votos del consejero presidente del Instituto Estatal 
Electoral, Armando Guerrero Ramírez, demuestra que hasta en la autoridad encargada de 

organizar e impartir justicia en las elecciones del 7 de julio se gesta la trampa. El suyo no 
fue un desconocimiento de la ley en la materia al querer favorecer a cierto candidato (como 
algunos suponen) sino una revelación ingenua de su parte de cómo está metido hasta el 

cuello en el complot de la trampa electoral.  
Víctor León Castañeda, candidato a diputado de Puebla Unida por San Martín Texmelucan, 

nos presentó otro modelo de trampa. Si lo atraparon con las manos en la masa repartiendo 
activos del gobierno estatal fue porque el gobierno lo consintió y se los obsequió. Tan 
sencillo como eso. Luego entonces es de suponerse que en la trampa están involucrados 

tanto el señor Castañeda como el gobierno morenovallista.  
De la trampa escapan contadísimos candidatos, de hecho esta especie, ética y recta, está en 

peligro de extinción. No son rentables para los partidos y al no ser rentables para los 
partidos tampoco lo son para los gobiernos en turno. ¿Por qué? Porque el gobernante lo que 
quiere son diputaciones que le den mayoría parlamentaria y cierto dominio e influencia sobre 

las ciudades importantes del estado, y ese dominio e influencia o control legislativo no se lo 
garantiza un soñador, un romántico, un idealista. Necesita a un tramposo.  

La trampa es una semilla que se cultiva en el PRI, PAN, PRD y en todos los partidos, también 
en los diferentes gobiernos; incluso dentro de los partidos existen catedráticos de la trampa, 
viejos lobos de mar, que heredan sus conocimientos (con disfraz de ideología) a las nuevas 

generaciones de tramposos.  
Los gobiernos, por supuesto que, cuentan con profesionales de la trampa a los que llaman 

elegantemente: “Operadores”, son ellos los encargados de darle victorias al Supremo. La 
trampa no se crea, no se destruye, sólo se transforma, de ahí la necesidad del político de 

estar siempre a la vanguardia en lo que a trampas se refiere. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/15623-
cuando-los-pol%C3%ADticos-hacen-trampa 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

Con o sin el SNTE, habrá 'movilizadores' 
La tambaleante y cada vez más cuestionada lealtad del líder nacional del magisterio, Juan 
Díaz de la Torre, con Elba Esther Gordillo Morales, ha otorgado exageradas dosis de 

confianza a los dirigentes y candidatos de la alianza 5 de Mayo. 
Que el presidente del Consejo General del SNTE esté más interesado en congraciarse con el 

gobierno federal que en involucrarse en los temas partidistas que atañen a Nueva Alianza, 
incluida la elección poblana, no significa que los aspirantes de Puebla Unida vayan a quedar 
desamparados el próximo 7 de julio. 

En representación de la maestra, Díaz de la Torre encabezó al ejército de 12 mil docentes 
que vinieron a la entidad a operar en las elecciones locales de 2010 a favor de la coalición 

Compromiso por Puebla, que finalmente se alzó con el triunfo en la disputa por el gobierno 
del estado. 
Aquella vez, el domingo 4 de julio de 2010, el nuevo mandamás del sindicato de maestros 

ocupó un piso completo del hotel Holiday Inn Finsa para realizar las labores electorales 
encomendadas. 

Solo un grupo reducido de operadores de la extinta coalición Compromiso por Puebla fue el 
privilegiado en llevar la comunicación oficial de un búnker a otro: del búnker 1, localizado en 
el hotel Presidente, con Fernando Manzanilla al mando, al búnker 2, el del líder magisterial... 

y viceversa. 
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Cuentan que Díaz de la Torre no vendrá esta vez, que su deseo por mantenerse al margen 
de la mala fortuna que ha caído sobre su ex mentora es más grande, y más genuino, que su 

simpatía por el "Panal". 
Eso, que lo saben en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI y que lo han transmitido a sus 
representantes de Puebla, ha relajado a los equipos de campaña de la alianza 5 de Mayo, 

donde se tiene la certeza de que sin el SNTE y sus 12 mil maestros transformados en 
operadores, Puebla Unida será vulnerable durante la jornada electoral. 

Error. 
Con o sin el respaldo del sindicato, con o sin la venia de Juan Díaz de la Torre, el artífice y 
auténtico dueño de Puebla Unida lleva meses preparando la estructura que utilizará el día de 

los comicios. 
Vea usted: 

Primero diseñó las reformas electorales. 
Luego armó la coalición y concretó las candidaturas comunes. 
No iba dejar al azar lo que ocurrirá el 7 de julio. 

En contiendas cerradas como la que se prevé en el municipio de Puebla entre Enrique Agüera 
Ibáñez y José Antonio Gali Fayad, la movilización de electores, el cuidado de urnas y el 

traslado de los paquetes electorales pueden marcar la diferencia entre perder o ganar. 
Por eso es que minimizar a Puebla Unida frente la presumible ausencia del sindicato de 
maestros podría significar un costoso y grave error para la dupla PRI-Partido Verde. 

Ya lo dijo el panista Néstor Gordillo Castillo en marzo pasado: "la movilización marca la 
diferencia más allá de las encuestas". 

El diputado federal y secretario de Elecciones del PAN -que sufrió un pre infarto a principios 
de la semana pasada pero que se encuentra estable y en recuperación-lo expuso con 

conocimiento de causa, viniendo de ganar una elección federal en la que siete días antes no 
pintaba para primer lugar. 
*** 

El fin de semana ocurrió el desenlace previsto para la intentona del PRI y de la alianza 5 de 
Mayo por llevar como candidato a presidente municipal de Tehuacán a Álvaro Alatriste 

Hidalgo. 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ratificó la sentencia emitida por su 
par local del estado de Puebla, a través de la que se determinó que el priista, ex edil de ese 

municipio, está impedido para ser candidato en los actuales comicios. 
Lo importante es que la autoridad judicial despejó todas las dudas al confirmar la 

inhabilitación del aspirante. 
Le comparto el argumento principal: 
Alatriste y sus abogados alegaban que la inhabilitación por seis años y seis meses para 

desempeñar cargos públicos comenzó a partir del 15 de marzo de 2006, cuando el Congreso 
del Estado emitió el decreto correspondiente, y que por lo tanto la sanción había concluido el 

15 de septiembre de 2012. 
Mintieron. 
El ex munícipe de Tehuacán quedó formalmente inhabilitado desde el 8 de marzo de 2007, 

después de que el interesado agotó los medios de impugnación a su alcance. 
Así las cosas, el periodo de sanción en contra de Alatriste concluiría (y concluye) hasta el 8 

de septiembre de 2013. 
Por eso no es que no pudieron ganar el recurso ni en las instancias federales. 
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La derrota judicial demostró que los tricolores, comenzando por el delegado del CEN, 
Fernando Moreno Peña, cometieron una equivocación al obstinarse en la candidatura de 

Alatriste. 
Pretendieron sostener una causa que desde el principio se pronosticaba en negativo para 
ellos y ahora tendrán que pagar las consecuencias en las urnas. 

*** 
Una labor que suele pasar desapercibida en los medios pero que es trascendente para el 

desempeño en tierra de los candidatos es el que hace Saúl Huerta Corona por Enrique 
Agüera en las juntas auxiliares del sur de la ciudad. 
Como presidente de la asociación civil Valor y Fuerza, el ex aspirante a diputado local ha 

sumado las simpatías de diversos grupos sociales en esa zona del municipio, lo que ayudará 
no solo al abanderado a la alcaldía sino que reforzará también las acciones proselitistas que 

realiza Víctor Giorgana Jiménez en el distrito 16. 
Más de 30 años de militancia priista respaldan el desempeño, siempre alejado de los medios, 
de Huerta Corona. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3029057.htm 
 

(En Punto) 
El arzobispo Víctor Sánchez Espinoza es uno de los pocos personajes influyentes del estado 
que considera que el proceso electoral, con todo y la jornada de votaciones del 7 de julio, 

transcurrirá en paz. 
Durante la tradicional conferencia de prensa de los domingos, el prelado expuso que ha 

realizado recorridos por diferentes puntos de la entidad y tenido acercamientos con 
feligreses y párrocos que le permiten concluir que no hay puntos rojos relacionados con la 

elección. 
Pronosticó que no imperará el abstencionismo, que una mayoría de ciudadanos acudirá a 
ejercer su derecho al voto y subrayó que los padres tienen la instrucción de orientar a los 

poblanos para que acudan a las urnas, sin influir en la decisión de los votantes o realizar 
llamados a favor de algún candidato o partido en específico. 

Buena la postura del arzobispo. 
Esperemos que tenga voz de profeta y que los comicios se desarrollen en completa calma. 
*** 

Alfonso Esparza Ortiz está decidido a imponer un sello personal a la conducción de la BUAP 
desde los primeros meses de gestión, lo cual quedó demostrado hace unos días. 

El rector retomó las sesiones ordinarias de Consejo Universitario que no se hacían desde el 
año 2003, con la intención de apostar por el diálogo y la expresión con respeto en el espacio 
que corresponde a los universitarios. 

Desde el Consejo Universitario, máximo órgano de gobierno de la institución, pueden 
desarrollarse sesiones de intercambios de punto de vista con tolerancia y orden, justo como 

ocurrió la semana pasada. 
Qué mejor muestra de ello que las palabras de Francisco Vélez, quien ha sido un crítico 
permanente de las más recientes administraciones centrales, 

Vélez fue uno de varios universitarios que celebraron el regreso de las sesiones ordinaras e 
hicieron un reconocimiento público al rector por retomar las discusiones de los asuntos que 

interesan a la comunidad, así, de frente y con puertas abiertas para los interesados. 
Esparza Ortiz heredó una universidad con estabilidad y madurez, derivada del trabajo de 
algunos de sus antecesores que apostaron por la calidad académica, la investigación, el 

trabajo y la vinculación con la sociedad. Es claro que así quiere conservarla. 
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*** 
Los diputados locales del Partido Nueva Alianza han decidido brindarle su apoyo al candidato 

del Partido del Trabajo, y de Puebla Unida, a la presidencia municipal de San Martín 
Texmelucan. 
De manera indirecta, los legisladores pretenden abonar a la candidatura de Rafael Núñez 

Ramírez. 
Y cómo. 

Pues tundiéndole en los medios al abanderado del PRI y el Partido Verde, Edgar Salomón 
Escorza. 
Primero fue Guillermo Aréchiga Santamaría quien, hace dos semanas, acudió a estaciones de 

radio de ese municipio para conversar del trabajo legislativo que se ha hecho desde el 
Congreso, pero primordialmente para lanzarse en contra de Salomón y para asegurar que el 

priista ha sido el peor presidente del Poder Legislativo que ha tenido Puebla. 
La verdad es difícil rebatir un señalamiento de esa naturaleza. 
Aréchiga puede tener razón. 

Lo cuestionable es que como coordinador de los diputados "panalistas" fuera cómplice y 
protector de Salomón mientras así convino a sus intereses políticos. 

El "profe", uno de los principales aliados de la maestra Elba Esther Gordillo, nunca se opuso 
en los hechos al que ahora califica como el "peor presidente del Congreso". 
De eso, por supuesto, no dijo nada. 

Unos días después de Aréchiga, otro diputado de Nueva Alianza, Enrique Nacer Hernández, 
repitió la escena radiofónica. Y también se mordió la lengua. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 
2013, año perdido que se sumará a un modelo económico de 30 años de 
frustraciones 

2013, año perdido que se sumará a un modelo económico de 30 años de 
frustraciones y fracasos  

LA ESPERANZA QUE abrigaban los sectores productivos y la sociedad, de que Enrique Peña 
Nieto echaría a rodar emergente, talentoso, creativo viraje económico que sacara al país del 
estancamiento de los últimos 12 años, detonara inversión, empleo, poder de compra de los 

mexicanos, se ha volatilizado, se ha trocado en desencanto y decepción al menos en 2013. 
SU GOBIERNO PERSEVERA en las políticas económicas que dictaron desde el FMI y Wall 

Street a Felipe Calderón y a Vicente Fox, a quienes se criticó, juzgó y condenó por el 
mediocre crecimiento de 2% del PIB en promedio anual en sus 12 años de gobierno; y el 
déficit y deuda histórica que dejaron de más de 7 millones de empleos. Prometieron un 

millón 250 mil empleos por año, no generaron ni la mitad. 
PARA EL SECTOR privado mexicano "estamos perdiendo la oportunidad de acelerar el cambio 

que requiere el país para crecer a tasas elevadas, disminuir el desempleo y mejorar el 
bienestar de la población". "No se perciben indicios en el corto plazo de la aplicación de 
políticas que estimulen un mayor dinamismo de la actividad económica". Se ha delegado el 

crecimiento a la "evolución inercial" de las fuerzas del mercado. 
LAS ÚLTIMAS TRES décadas en que el Estado delegó el crecimiento al modelo importador y 

exportador, a la inversión privada extranjera y nacional, la economía ha reportado una tasa 
bajísima de 2.5% del PIB en promedio anual, desempleo masivo y empobrecimiento del 60% 
de la población. 
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NO POCOS EXPERTOS confían en que el gobierno de Peña Nieto salga pronto del error. El 
anuncio de las reformas estructurales no va a detonar por sí la reactivación. Tampoco, en el 

corto plazo, la aprobación de tales reformas, cuyos impactos se verán en dos o tres años. 
LA ABUNDANCIA DE liquidez crediticia y las tasas de interés casi cero (que no capitalizó 
Calderón desde 2009) perdurarán hasta 2015, lapso en que puede encender los motores de 

grandes proyectos productivos con el dinero extranjero en bonos gubernamentales para 
colocarlo en inversiones físicas. 

SIN EMBARGO, LA prioridad de Peña y Luis Videgaray, como la de sus antecesores panistas, 
es mantener la inflación bajo control, reducir el déficit fiscal a tasa cero, evitar el 
sobreendeudamiento interno y externo (Fox y Calderón lo acrecentaron a casi 40% del PIB) 

a cambio de sacrificar crecimiento, empleo, bienestar y desarrollo.  
CUMPLIR CON LOS organismos internacionales, con el Grupo de los 8, antes que con el 

pueblo, fueron las mismas preeminencias de Salinas, Zedillo, Calderón y Fox. Hoy se repiten 
los mismos placebos amargos e inútiles. Se cumplen a pie juntillas las reglas de máxima 
estabilidad con mínimo crecimiento. Llevamos 31 años en el camino equivocado. 

EN EL PRIMER trimestre la economía creció 0.8%. En el trimestre abril-junio "se profundizó 
la desaceleración", reportó el viernes pasado el Banco de México, sin citar cuánto más se 

"profundizó" el debilitamiento que roza los filos de la recesión. Las metas previstas de 
crecimiento de 3.9% se han derrumbado. 
MERRIL LYNCH Y analistas nacionales y extranjeros reducen pronósticos de crecimiento a 

2.5%. Si las formidables turbulencias financieras no ensombrecen más el gris horizonte 
económico, provocado inicialmente por un atraso deliberado en la aplicación del gasto 

público, que llevó al gobierno federal a un subejercicio de 44 mil millones de pesos, sólo en 
el primer trimestre. 

LA DILACIÓN EN el gasto semiparalizó a 30 mil proveedores, a quienes se paga con atrasos 
de 60 días. Los subejercicios, una práctica viciosa que se criticó tenazmente a Felipe 
Calderón, a quien se recuerda como incapaz e ineficiente en el manejo de la economía. 

CONSONANTE A las políticas fiscales constrictivas de Hacienda, el Banco de México abonó a 
la desaceleración mediante la astringencia monetaria. Retiró del circulante monetario 73 mil 

200 millones entre enero y mayo; restó liquidez a la economía en 256% más de lo retirado 
en 2012. Información del Banco de México. 
LA SECRETARÍA DE HACIENDA, a consecuencia de la caída económica y precios del petróleo, 

anuncia: "no habrá ingresos extraordinarios este año, como en 2012, que ascendieron a 210 
mil millones de pesos. 

NO SE APAGAN las desconcertadas, indignadas voces de la protesta del sector privado en 
contra de las políticas contraccionistas, cuando Ben Bernanke desata terremoto financiero y 
monetario en los mercados. 

EL JUEVES ANTERIOR el peso sufrió su mayor depreciación de los últimos 56 meses al 
cotizarse a 13,65 por dólar en el mercado libre. La Bolsa Mexicana de Valores perdió más de 

7 mil puntos de mayo a la fecha. Los signos de la desaceleración y riesgos de recesión se 
acentúan y generalizan. 
LA FUGA DE CAPITALES es lógica e indetenible. El mercado se deshace impetuoso de sus 

activos expuestos a riesgos. El nerviosismo, la volatilidad, la especulación dominan los 
mercados. 

LA RESERVA FEDERAL fortalece al dólar, anunció la semana pasada que empezará a reducir 
sus compras de bonos hasta cerrarlas en 2014. Pone fin al expansionismo monetario con que 
incentivó el crecimiento estadunidense desde 2009. Termina el ciclo de tasas de interés casi 

cero, del crédito casi regalado. 
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EL BANCO DE México deberá ofertar dólares, evitar que el peso siga depreciándose. La 
deuda externa de 125 mil millones de dólares costaba un billón 525 mil millones de pesos. 

La devaluación del jueves la acrecentó en 157 mil millones. Tras los golpes internos llegaron 
los mazazos externos. ¿Y los daños cambiarios por la estampida de capitales? 
AGUSTIN CARSENS y Luis Videgaray tienen 167 mil millones de dólares en reservas y un 

préstamo contingente del FMI de 76 mil millones para hacer frente a la imparable huida de 
inversiones golondrinas. 

ESTADOS UNIDOS EMPUJA una nueva era de reordenamiento económico mundial para 
afianzar su poder hegemónico. Y cómo no va a hacer así, si la economía global anda 
nadando o naufragando en un mar de dólares.  

EL DESENCANTO, LA decepción se propagan. Enrique Peña regresa a la realidad nacional 
luego de su encuentro con el Grupo de los 8; intenta aplacar ánimos, devolver la confianza; 

anuncia inversiones de 310 mil millones en infraestructura, cuyo efecto multiplicador se verá 
hasta 2014... El daño está hecho. 2013 es año perdido que se suma a 30 años de un modelo 
económico de frustraciones y fracasos.  

JORGE ARROYO MARTÍNEZ, maestro en Derecho, es director jurídico del Instituto Poblano de 
la Mujer. Siendo su padre, Jorge Arroyo García, destacado priista y delegado federal del 

Instituto Nacional de la Economía Social, no se configura un conflicto de intereses, a partir 
de su amistad con el gobernador Rafael Moreno Valle, con quien colaboró como subsecretario 
de finanzas en la era de Melquiades Morales.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 
 

(De Facto/Efraín Núñez) 
Debates del IEE, gasto oneroso sin resultados 

Cuesta creer en la imparcialidad del Instituto Electoral del Estado (IEE) para organizar los 26 
debates entre los candidatos a diputados cuando en el link "debates" que el propio órgano 
electoral preparó para subir la imagen y los audios de los encuentros tiene la información 

incompleta, además de que las transmisiones diferidas registran problemas de imagen y de 
audio. 

Hasta las 22:00 horas de este domingo, aún no estaba arriba el debate del distrito 12 de la 
capital, en el que participaron Sandra Montalvo Domínguez (5 de Mayo), Susana Riestra Piña 
(Puebla Unida) y Uciel Carlos Martínez Tello (PT).  

El IEE y Profeti, la empresa encargada de la transmisión, quedan a deber a los ciudadanos, 
debido a que los debates que están disponibles en el portal del Instituto Electoral del Estado 

http://www.ieepuebla.org.mx/ registran diversas problemáticas de audio como eco, gis y en 
algunos casos son inaudibles. 
Más aún, los encuentros de los distritos 1 (Xicotepec), 2 (Huauchinango), 4 (Zacapoaxtla), 

20 (Ciudad Serdán), 21 (Atlixco) 22 (Izúcar de Matamoros), 23 (Acatlán) y 25 (Tehuacán 
Sur) únicamente pueden escucharse en audio. 

De los únicos distritos que están disponibles los videos son los de la capital, es decir, 10, 11, 
14, 16, así como el de los distritos 5 (Tlatlauquitepec), 24 (Tehuacán Norte) y 26 (Ajalpan). 
No es menor resaltar que este último distrito como el 16 de la capital, donde el candidato de 

5 de Mayo, Víctor Manuel Girogana, no participó en el encuentro, están conformados por 
comunidades de alta marginación y pobreza, por lo que es difícil el acceso a Internet. 

A lo anterior hay que sumarle que ningún medio de comunicación electrónico se interesó en 
transmitir alguno de los debates con apenas 30 minutos de duración, los cuales se 
caracterizaron en el caso de la capital por tomas estáticas, con una sola cámara y sin 

iluminación. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 24 de Junio de 2013 

 
 

 33 

Similares a un video casero. 
En suma, que los consejeros del IEE y los Consejos Distritales se conformaron con cumplir el 

reglamento pero ofrecieron a los ciudadanos un pobre ejercicio democrático. Sí el primero en 
la historia política de Puebla, pero con una gran cantidad de fallas. ¿Para eso se gastaron 
casi un millón de pesos? 

No está demás decir que aún están pendientes por realizarse los debates por los distritos 7 
(Texmelucan), 8 (San Andrés Cholula), 9 (San Pedro Cholula), 17 (Amozoc), 18 (Tepeaca) y 

19 (Tecamachalco), con pocas expectativas. 
Mientras tanto, el debate del distrito 26 (Teziutlán) no pudo realizarse por problemas 
técnicos. 

En fin, que lo poco rescatable de estos ejercicios es que al menos en los casos de los 
distritos 10, 12 y 15, resultaron más entretenidos en contrastes, que el realizado el martes 

pasado por los abanderados a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, 
José Antonio Gali Fayad y Miguel Ángel Ceballos López. 
Pero de poco influirán en la decisión de los votantes. 

EL JUNIOR DE PUEBLA UNIDA 
Para muchos pasó desapercibido un hecho que por su trascendencia y gravedad no puede 

minimizarse.  
El pasado 18 de junio, un integrante del equipo de campaña del candidato de Puebla Unida a 
la alcaldía, José Antonio Gali Fayad, tuvo un encontronazo con un grupo de reporteros y 

reporteras gráficas.  
¿La razón? 

Cuentan fuentes blanquiazules que en su afán de querer abrir una valla al candidato 
aliancista este individuo que forma parte del grupo de jóvenes que acompañan a Gali Fayad 

corrió con palabras altisonantes a los compañeros que realizaban su trabajo en el salón JP, 
donde al abanderado realizó un festejo después del debate entre candidatos a la alcaldía.  
El individuo blanco y de bigote, identificado con el staff de Alkimia Producciones, empujó, 

trató de manera prepotente e incluso toqueteó a las fotógrafas que cubren la campaña del 
candidato.  

El junior incluso se ufanó de ser muy cercano a Gali Fayad y alertó a los afectados y 
afectadas que "no sabían con quién se metían". 
En la campaña de un candidato que ha sido criticado de "intolerante", este tipo de actos 

deberían prender focos rojos. 
O tal vez sea un adelanto de la manera en la que gobernaría 

Conste que es pregunta. 
*** 
Otro dato que no puede pasarse por alto en la campaña del PAN es la supuesta desaparición 

de dos jóvenes que repartían ejemplares de bolsillo de un periódico de circulación local. 
Según algunas versiones, los menores fueron subidos a una camioneta y uno apareció 

golpeado en un paraje pero del segundo se desconoce su paradero. 
Por lo pronto, José Antonio Gali deslindó a su equipo de los hechos, pero sin duda no dan 
buena señal a escasos 12 días de la elección.  

Hasta el próximo lunes 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
*A la fuerza con Ana Teresa 

*Quejas sobre la rueda de RMV 
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Ahora, el Partido Acción Nacional tiene que acudir a la fila de los hipócritas para sacar al 
buey de la barranca. 

Los “inteligentes”, los sesudos, los estrategas panistas han de creer que al convencer –no se 
sabe por cuál método o promesa- a la doña Ana Teresa Aranda Orozco de sumarse a la 
campaña ya casi al final de José Antonio Gali Fayad, le va a dar el triunfo. 

En verdad, que hacen ver que realmente están nerviosos. 
Ya no saben a qué acudir para ayudar a su débil candidato a la presidencia municipal de 

Puebla. 
Eso de acudir a la doña, pues no es un gran resultado. 
Al contrario jalar a la más acérrima enemiga del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas a la 

campaña de su protegido Gali Fayad es de risa. 
Ni la misma Anatere se lo cree. 

Menos sus simpatizantes. 
Todos los que siempre han apoyado a la ex funcionaria federal en el gobierno panista. 
No hay que olvidar que ha sido muy crítica de Moreno Valle Rosas. 

Incluso es quien se ha atrevido a pararse frente a él en actos panistas para retarlo. 
No lo ha bajado de intolerante. 

Represor. 
Abusivo del poder. 
Sin duda alguna Ana Teresa sabe que Gali Fayad es el candidato oficial, con el que pretende 

Moreno Valle Rosas ganar en una elección de estado. 
¿Ahora ella se presta como cómplice? 

Es absurdo que después de ganar tanto prestigio, la ex candidata del PAN al gobierno de 
Puebla, haya caído tan bajo. 

Lo que hay que preguntar: 
¿Qué le ofrecieron? 
¿Algún cargo en el Ayuntamiento? 

Porque en el gobierno morenovallista, no encaja. 
O bien, Gustavo Madero, líder nacional de Acción Nacional, se le habrá hincado a la doña 

para convencerla a sumarse a la campaña pésima de Gali Fayad. 
Bueno, faltaban los hipócritas. 
Es lo que trajeron para reforzar la campaña del candidato panista, perredista y aliancista. 

Ya que no puede solo, hay que sumarle a los viejos panistas. 
A ver si pega. 

¿Quién más? 
Francisco Fraile García y el “Tigre” Humberto Aguilar Coronado. 
De todo son capaces para tratar de sacar al buey de la barranca.  

LA RUEDOTA 
Según el comentario de uno de los trabajadores de la Rueda de la Fortuna o de Observación 

que se instala para satisfacer el capricho del gobernador Rafael Moreno Vale Rosas en 
Angelópolis, los están obligando a trabajar en jornadas forzadas. 
Lo único que les dicen sus “patrones” ingenieros, es que es una orden del señor gobernador, 

que tiene que terminarse lo antes posible. 
La quiere inaugurar inmediatamente que pasen las elecciones del 7 de julio. 

Desde ahora pregona que así festejará el triunfo de su candidato a la presidencia municipal 
de Puebla. 
Que todos se van a subir a esta ruedota. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 24 de Junio de 2013 

 
 

 35 

A ello obedece, que cuando uno pasa por el lugar donde se está colocando, hay luces en 
todo el terreno. 

Los trabajadores están trabajando las 24 horas del día. 
Ha habido ocasiones, que hasta los apuran a las horas de sus alimentos. 
Con ello quiere demostrar Moreno Valle Rosas, que “vale los 400 millones de pesos” y no los 

20 millones que le costó por una igual a un particular. 
Cuánta desfachatez para llenar sus bolsillos con el dinero de los poblanos. 

Claro que es lo que menos le importa. 
De ahí, que ya se necesita una auditoría a su gobierno. 
Hay que ver los costos reales de sus obras. 

Por eso en los medios de comunicación que tiene comprados, hasta el que se jacta de ser el 
de mayor circulación y prestigio, publica sus giras de trabajo por el medio rural, “ayudando a 

los campesinos”. 
Es una verdadera burla con sus cómplices por dinero. 
Pero un mal no dura cien años. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-24/mirador 
 

(En Tiempo Real/Erick Becerra) 
Mala diplomacia del PRI 
El martes pasado, cuando todos esperábamos con expectación el debate entre candidatos a 

la alcaldía, el periódico Reforma arremetió en contra de la probidad de Enrique Agüera 
Ibáñez, a quien señaló como sospechoso propietario de inmuebles en Miami. 

Derivado de la publicación, el Coordinador de la Campaña de la Coalición 5 de Mayo, Jaime 
Alcántara Silva, aseguró aquella mañana que la campaña de Reforma en contra de su 

candidato fue orquestada desde la Secretaría General de Gobierno de Puebla. 
En entrevista telefónica con el periodista Iván Mercado, Alcántara declaró a primera hora: 
'en política no hay casualidades. Desde hace días supimos que se había desplegado todo un 

equipo oficial de la Secretaría de Gobernación que investigaba cosas por aquí... yo como no 
venía ninguna versión, no sabía ni qué onda... porque esto evidentemente no es del 

periódico, esto se lo dio alguien, esto es así...'. 
Primero habría que informarle a Jaime Alcántara que ya no existe la secretaría de 
Gobernación del estado, sino que ahora se llama Secretaría General de Gobierno. 

Pero entrando en materia, déjeme comentarle que de inmediato, al escuchar la declaración 
del priista, el titular de la SGG, Luis Maldonado Venegas, se dio a la tarea de refutar la 

acusación. Redactó y envió una misiva al propio Alcántara Silva para expresarle su extrañeza 
por dichas declaraciones. 
En la carta, el jefe del gabinete estatal le expresó al coordinador de la campaña tricolor: 

'considero que tal afirmación no sólo se formuló con ligereza sino por supuesto, sin ninguna 
base ni evidencia, por resultar enteramente falsa y difamatoria'. 

El secretario deslindó enfáticamente a la dependencia de ese tipo de acciones pero además 
le recordó a Alcántara que coincidieron hace varias décadas colaborando cerca de un líder y 
amigo suyo: Luis Donaldo Colosio, quien les inculcó principios éticos que 'por lo menos en mi 

caso -señala Maldonado- mantengo con absoluta determinación. En nombre de ellos, espero 
tenga la cortesía de retractarse de esta falsa afirmación'. 

Hay que decir que la carta, enviada con copia al conductor del noticiario estelar de Radio 
Oro, Iván Mercado, no ha recibido la respuesta esperada de Alcántara Silva. 
Desde los corrillos: 

El nuevo estilo de la BUAP 
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El rector de la BUAP, Alfonso Esparza, está decidido a comenzar una nueva etapa al frente 
de la Benemérita Institución. 

El viernes, por ejemplo, vimos algo muy interesante. 
Como usted sabe, el Consejo Universitario es el máximo órgano de gobierno de la BUAP. Es 
ahí donde se concentra la mayor representatividad de los cuerpos académicos, 

administrativos y laborales. 
Sin embargo, pese a ser el centro de debate y análisis respecto del rumbo de la Universidad, 

su independencia y capacidad de movimiento crítico y libre estuvieron acotados, maniatados, 
durante muchos años. 
Y mire cuánto: 

Desde el año 2003 no se realizaban sesiones ordinarias de Consejo Universitario en la BUAP; 
el Rector Alfonso Esparza ha decidido apostar por el diálogo en el espacio que corresponde a 

los universitarios, donde la tolerancia y el respeto se expresaron el viernes pasado. 
No fueron pocos los universitarios, algunos abiertos críticos permanentes de la 
administración central como Francisco Vélez Pliego, quienes no sólo hicieron un 

reconocimiento a esta nueva etapa de apertura a la discusión sino que la celebraron 
públicamente. 

Hoy la BUAP, vive un momento de estabilidad y madurez, producto de haber apostado por la 
calidad académica, la investigación, el trabajo y la vinculación con la sociedad; es una 
institución moderna, comprometida con su tiempo. 

Pero lo más importante, es que los universitarios saben lo que significa regresar al pasado y 
por ningún motivo pretenden hacerlo, mucho menos después de todo lo que ha costado 

colocar a nuestra Máxima Casa de Estudios en el lugar en el que hoy se ubica, al frente de 
las instituciones públicas más importantes del país. 

Sin duda, vienen cosas muy interesantes en la política interna de la Institución, que le dará 
buenos frutos a la academia y a la investigación, ámbitos fundamentales de cualquier 
institución de educación superior. 

2. Debate del 15 
Entre los siete debates distritales de la semana pasada, el Instituto Electoral del Estado 

organizó uno: el del distrito XV, cuyas oficinas fueron la sede del encuentro, mismo que dejó 
un buen sabor de boca. 
El debate, que a las 17:00 horas, tuvo un formato de preguntas réplicas y contrarréplicas, 

que permitió un evento de altura en la que los candidatos Jorge Aguilar Chedraui, por la 
coalición Puebla Unida; José Doger Corte, por la coalición 5 de Mayo; y Mónica Roldán, por el 

PT; no sólo expusieron sus propuestas, sino también intercambio de ideas entre ellos y uno 
que otro golpeteo, normal en este tipo de eventos. 
También hay que decirlo la transmisión en la sala del consejo que se habilitó para invitados y 

medios de comunicación, no tuvo ningún problema técnico y tanto el audio como el vídeo 
fueron de muy alta calidad. 

Creo que en próximos procesos electorales debería considerase que los debates sólo 
quedaran a cargo del órgano central y no así de los consejos distritales que no quedaron 
muy bien parados. 

Gracias y nos leemos el miércoles. 
http://sintesis.mx/articulos/65328/mala-diplomacia-del-pri/puebla 

 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
La mierdé de la traición 
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La traición, la puñalada trapera, la filtración al frente enemigo, las pruebas de desamor, el 
espionaje y el engaño del amigo que oculta la realidad, son el común denominador en la 

recta final de la campaña electoral en el búnker priista. 
El profe Miguel Ángel Ceballos fue a la ciudad de México a recibir el reclamo de Alberto 
Anaya, líder nacional del PT, su jefe político, porque no cumplió con lo acordado para el 

debate: atacar a Enrique Agüera. 
El candidato del PT a la alcaldía poblana dejó en claro que no arriesgará a su familia por una 

calentura electoral. Anaya, beneficiario del morenovallismo en proyectos educativos, ya se 
dio cuenta que la sangre de Ceballos es tricolor, no azul. 
El priista Fernando Morales, quien llevó a la contienda al profe como su carta, ya lo 

abandonó y ahora se esconde. 
Ahora se explica esa extraña reaparición de Enrique Doger Guerrero, quien durante toda la 

campaña ha mantenido un bajo perfil, pues si se porta bien recibirá la delegación del IMSS 
en Puebla. 
Ante el fracaso de Fer Morales, echaron mano de Doger. 

Simple. 
En los medios de su Ignacio Mier, el diputado federal dio como ganador a Tony Gali, luego de 

afirmar que Agüera erró la estrategia del debate y que en lugar de atacar a su gobernador 
Rafael Moreno Valle debió censurar a Eduardo Rivera Pérez, pues se disputa el Palacio de 
Charlie Hall, no Casa Puebla. 

El uso de priistas para atacar al candidato Agüera confirma la mierdé de la politique. 
Sin embargo, las broncas para el ex rector de la BUAP no son sólo de traición externa, sino 

de engaño interno. 
El peor enemigo del candidato en la recta final de la campaña electoral es el amigo que no le 

dice la verdad. 
Le ocultan datos, checan primero si anda de buen humor, pero siempre prevalece el criterio 
de "mejor que no se entere". 

Ahí está Luis Rossano, un impresor, metido a estratega electoral. Que no mame. 
Rodeado de lumbreras de la creatividad, como Yago de Marta en el manejo de un discurso 

timorato del debate, incapaz de ubicar al candidato como el único factor hoy de cambio o las 
ocÜrrencias de Víctor Serrano. 
La amistad en política produce sordera y ceguera, pero todo tiene remedio si el candidato 

deja de buscar razones en los espejos. 
Faltan dos semanas y sigue el empate, pero las filtraciones llegan a las oficinas de Eukid 

Castañón y lo que fluye en la coordinación de  la campaña desde que Manzanilla trajo a 
colaborar al ex espía del Cisen, Joaquín Arenal. 
Los amigos, Enrique Agüera, hablan de más y con quien no deben. 

De lo enemigos, ya lo platicamos. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10473&Itemi

d=70 
 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 

Debates fallidos 
La figura de los debates fracasó rotundamente en la actual coyuntura electoral local. 

Si tomamos en cuenta que fueron creados para generar el interés ciudadano y permitir a los 
electores potenciales contar con un foro para conocer a fondo los programas de gobierno de 
quienes piden hoy el voto, el resultado no puede ser peor. 
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La prueba más contundente de lo anterior fueron los debates obligatorios considerados por la 
ley electoral poblana y que involucró a los candidatos a las 26 diputaciones locales. 

Y es que, de acuerdo a una serie de lineamientos marcados por el propio Instituto Electoral 
del Estado, en poder del columnista, los debates estaban condenados a muerte antes de 
nacer. 

Estos lineamientos fueron en los hechos trabas operativas que complicaron su operación, 
inhibieron la participación de los ciudadanos y por si fuera poco, volvieron muy difícil su 

difusión mediática. 
Mesas y mesas de registro y acreditación para asistentes, invitados y representantes de 
medios. 

Los reporteros que cubrieron los debates tuvieron que presentarse a solicitar la acreditación 
pertinente, tal y como se tratara de un informe de gobierno o una visita presidencial. 

Dos foros diferentes, uno para debatientes e invitados, otro para medios; lo que dificultó la 
designación de las sedes. 
Transmisiones diferidas vía internet, y en exclusiva a través del portal del IEE. 

Es decir, en el remoto caso de que un medio hubiera estado interesado en generar una señal 
propia en su propia frecuencia, o que quisiera transmitirlo en vivo, tendría que haber 

presentado una solicitud formal ante el Instituto, el cual consideraría la viabilidad de la 
petición y las necesidades técnicas del medio y ya después emitir un veredicto al respecto. 
Llama la atención lo complicado de la logística, para un evento en donde ni siquiera los 

debatientes mostraron el mínimo interés en participar. 
En entrevistas previas y sin ningún empacho, los propios candidatos reconocieron que estos 

debates, si bien son obligatorios, en los hechos no iban a aportarles nada a los votantes 
potenciales, no iban a generar el menor entusiasmo en ellos y que representaban una 

pérdida de tiempo. 
Y al final, tuvieron razón. 
El negativo pronóstico se cumplió con creces. 

Es claro que la responsabilidad de los consejeros del IEE es aplicar la ley electoral y que ésta 
es muy clara en términos de la obligatoriedad de los debates. 

Sin embargo, al ver su monumental fracaso, los diputados tienen ahora la obligación de 
modificar el marco legal que rige los procesos electorales en Puebla y perfeccionar la 
logística y el formato de los mismos para que realmente cumplan con su función. 

De no hacerlo, los debates están condenados a seguir siendo una triste y aburrida parodia de 
un ejercicio que en otras democracias es considerado como fundamental para fomentar la 

participación ciudadana en los procesos de elección de gobernantes. 
Y una condición necesaria para que estos procesos tengan legitimidad y credibilidad. 
Qué lejos estamos de esto. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10472&Itemi
d=71 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
Sí existe "voto golondrino" 

Desde hace muchos meses lo he venido comentando aquí mismo: Las elecciones en distintos 
Estados en los últimos procesos se han visto notablemente afectadas por el fenómeno del 

“voto golondrino”. 
Lo explico brevemente y después veremos lo que puede ocurrir en la ya muy próxima 
elección poblana… si es que los poblanos nos dejamos. 
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Los “votos golondrinos” no son otra cosa que sufragios emitidos por personas que poseen 
credencial de elector de un sitio, pero que realmente no viven ahí. ¿Cómo puede suceder 

eso? 
Pues porque desde hace unos años, algunos bribones se dieron cuenta de lo fácil que es 
cambiar credencial de elector alegando un cambio de domicilio, aunque éste sea realmente 

de otra persona. Es decir, si uno acude a cualquier módulo del IFE en cualquier sitio, 
llevando un comprobante domiciliario “X”, uno puede cambiar su credencial de elector. 

Lo anterior se debe a que el acto de tramitar la credencial de elector es “un acto de buena 
fe”, según lo afirman los propios funcionarios del órgano electoral federal de este país. 
Entonces, cualquier persona puede llegar a cambiar su credencial presentando un 

comprobante de domicilio de alguien más y obviamente jamás se comprueba si ese sujeto 
vive realmente ahí (o sea: el domicilio sí existe, y el comprobante lo consigue otra persona 

para decir que vive ahí, prestado, por dinero o hasta robado). 
Cuando los mapaches electorales se dieron cuenta de lo anterior se frotaron las manos: 
¿Podrían cambiar las credenciales de quienes quisieran y tener un ejército de miles de 

votantes efectivos –pero con domicilio falso- para trasladarlo a donde les conviniera y así 
modificar un resultado electoral “natural”? ¡Por supuesto que sí! 

El PAN lo denunció airado en 2011, cuando iba a haber elecciones en el Estado de México y 
Coahuila. Reclamó ante el IFE que habían “miles de cambios de credencial anómalos” en 
esos Estados. La razón era lógica: En ese par de Estados el PRI iba en alianza con el PANAL 

y los panistas sabían que quienes han venido manejando esa triquiñuela electorera son los 
miembros del SNTE, a través de su brazo electoral, el partido Nueva Alianza. Eran los 

tiempos de gloria de Elba Esther Gordillo, hoy en cómodo encarcelamiento hospitalario. 
Lo curioso es que los panistas jamás denunciaron nada en Puebla, cuando claro que hubo 

votantes golondrinos en la elección de 2010. La razón también es simple: En esa elección el 
PAN fue en alianza con el PANAL, quien desplegó su cochina estrategia y arribaron a la 
capital (que es donde nosotros –los del BEAP, pues- lo presenciamos) miles de personas que 

solo acudieron a votar y se fueron de aquí. 
Por lo anterior, en las encuestas previas que hacíamos empresas serias y con experiencia de 

años, nos salía un resultado de preferencias partidistas, pero el día de la elección el 
resultado fue notoriamente distinto. Era natural: Mientras que en semanas anteriores 
encuestábamos y obteníamos estados de opinión “naturales” por encuestar a habitantes 

reales de domicilios, el día de la elección llegan miles de sujetos que no viven aquí. Vaya, a 
esos nunca los encuestamos. 

Y eso lo entendimos en días posteriores a la elección cuando analizamos detenidamente los 
resultados de nuestra Encuesta de Salida del proceso 2010: Había un comportamiento muy 
raro de hombres cuya edad oscilaba entre 25 y 45 años y que habían salido a votar en masa 

entre las 8 y las 10 de la mañana… por el PAN. En esos momentos no lo logramos entender… 
hasta que el propio PAN denunció las anomalías de Edomex y Coahuila en 2011. ¡Eran los 

golondrinos! 
Pues bueno. Eso ya es historia. Pero ésta es maestra de la vida, decía Cicerón. Ya 
aprendimos, pues. 

En días pasados platiqué con amigos que trabajan en el IFE en algunos de sus módulos aquí 
en Puebla (obviamente guardaré su derecho a reservar su nombre). Y me contaron lo que 

han presenciado en meses anteriores. Y no es otra cosa que cambios “anómalos” de 
credencial de elector argumentando cambio de domicilio. 
Me platican que en algunos módulos llegaron camiones llenos de personas que querían 

cambiar su credencial del IFE… con ¡un mismo comprobante domiciliario! Específicamente 
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me dicen que traían credenciales del Municipio de Nealtican. Incluso, directivos se dieron 
cuenta de la estratagema y pidieron a los encargados de credencializar que ya no estuvieran 

aceptando a muchas personas con un mismo comprobante de domicilio… Y ya. Nada más. 
O sea, seguramente, si en un Módulo les negaron el cambio, pues seguramente se fueron a 
otro y a otro, hasta que completaron su cuota. Así de simple. Vaya, en el IFE NO pueden 

negarle el trámite a nadie. Y con esto se sigue inflando el ejército de votantes con credencial 
real pero domicilio falso. ¿Cochinos verdad? 

Reitero: Es una estrategia real, muy difícil de detectar y que provoca que varios miles de 
personas voten por un partido porque fueron acarreados de otros Municipios y Estados. Es 
un ejército pagado y perfectamente aceitado (en algunos Municipios del norte del Estado ha 

habido denuncias similares). 
Con algunos detalles: La organización que controlaba al mejor ejército de golondrinos hoy 

está seriamente dañada. El SNTE fue descabezado hace unos meses y su lideresa vitalicia 
está encarcelada. Creo honestamente que su batallón de mapaches ya no debe funcionar 
igual. Juan Díaz seguramente entiende que si su antecesora terminó en el bote, él puede 

terminar igual. Y los líderes seccionales igual. Vaya, el dinero ya no fluye como antes y 
mucho se cuidarán de acarrear a profesores de otros Estados. 

Pero hoy, algunos Gobernadores seguramente están planeando lo mismopara las próximas 
elecciones en sus respectivos Estados (los votos golondrinos no sirven para elecciones 
federales obviamente, a menos que alguien quiera cargar los dados en cierto Estado o 

Distrito). Si el SNTE ya no funciona igual, pues ahora el ejército de golondrinos lo pueden 
crear ellos mismos. 

Y al parecer lo han estado haciendo desde hace meses. En Puebla y seguramente en otros 
Estados. 

Eso es lo que vamos a presenciar en las próximas elecciones. 
La pregunta es si nadie va a hacer o a decir nada. 
El IFE se da cuenta pero no hace absolutamente nada. Y los Institutos Electorales en los 

Estados trabajan al servicio de los Gobernadores. Vaya, lo sabe todo mundo. 
¿Entonces? 

¡Viva la democracia golondrina! 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10478&Itemi
d=72 

 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

Los Amigos de Enrique Agüera que Parecen Enemigos 
En la campaña de Enrique Agüera Ibáñez hay mucha gente que trabaja por su candidato, 
aunque también hay otros que parecen hacerlo en sentido contrario.   

Más que amigos parecen enemigos.   
Son algunos que cotidianamente le ocultan información, le dan gato por liebre y le endulzan 

el oído para camuflar su ineficiencia. 
¿Nombres?  
Por lo pronto uno: Alejandro Rodríguez, que trabaja en el despacho de Luis Rossano, director 

de Grupo Estratega.  
Rodríguez protagonizó recientemente una ácida disputa —tuitera y judicial— con su ex socio 

Zeus Munive, quién le adjudicó toda clase de irregularidades administrativas y editoriales en 
el manejo de la revista 360 Grados, misma con la que se terminó quedando el propio 
Munive.  
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Al decir de fuentes confiables, Rodríguez engaña abiertamente al candidato a la alcaldía de 
Puebla por la coalición 5 de Mayo.  

De entrada, es responsable de la hechura de la falsa encuesta de El Universal. 
En efecto: Rodríguez “olvidó” contratarla y terminó por inventarla.  
(Nadie sabe qué pasó con el respectivo recurso). 

Quienes vimos la encuesta decubrimos que era más hechiza que la nariz de Ninel Conde. 
Esta historia terminó convertida en una pifia brutal. 

Y es que los directivos de El Universal desmintieron públicamente la farsa que circuló en 
decenas de miles de volantes. 
Rodríguez, ex reportero de TV Azteca Puebla, también es el padre visible de otro engaño: la 

hechura y difusión de una falsa encuesta sobre el reciente debate de candidatos a la 
Presidencia Municipal. 

A través de miles de volantes publicó que una encuesta telefónica hecha por Grupo Impacto 
Inteligente 360 había dado como absoluto ganador a Enrique Agüera.  
Horas después, la encuestadora desmintió la versión en su cuenta de Twitter dejando otra 

vez en ridículo al War Room agüerista y de paso al candidato a la Presidencia Municipal.  
Pero las pifias y el dolo no paran ahí.   

Mis fuentes aseguran que vieron en el lobby del hotel donde se realizó el debate al 
reconocido asesor político español Yago de Marta, quien estuvo al frente de la preparación de 
Agüera para el encuentro con Tony Gali.  

De Marta se encargó del discurso —tema en el que es un experto reconocido 
internacionalmente— y Alejandro Rodríguez se metió de lleno en la fallida elección del traje, 

la camisa y la corbata.  Lo increíble es que le hayan dado tal encomienda a este asesor 
después de sus pifias y plagios del pasado.  

Hay que decir que Yago de Marta no es el único español que le trabaja a Agüera. 
También está presente, a través de su socio Víctor Navarro, el polémico Xavi Domínguez. 
Navarro y Rossano son los autores de “Puebla se escribe con ü" y, en consecuencia, de esa 

otra pifia genial: la de “Resültados es...". 
(Sí: el paso de la muerte del plural al singular).  

En manos de estos amigos del candidato Agüera ha estado la campaña hasta ahora.  
Con estos amigos, faltaba más, quién coños quiere enemigos.   
Rumores que Matan. Un rumor ha puesto nerviosos a varios militantes panistas de Tehuacán 

y San Andrés Cholula. 
Y es que, juran, que algunos diputados albaizules les confiaron que esas plazas ya estaban 

negociadas. 
En otras palabras: que entre los supuestos acuerdos cupulares era un hecho que dichos 
municipios serían entregados a la coalición 5 de Mayo. 

La realidad parece desmentir esas versiones, una vez que la próxima semana estará en 
Tehuacán, entre otros personajes del panismo nacional, Margarita Zavala de Calderón. 

Además de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación acaba de fallar 
definitivamente en contra del célebre Álvaro Alatriste, conocido como “El Mostro de la 
Política", por falsificar una supuesta rehabilitación. 

A propósito del TEPJF, un candidato a diputado que ya fue representante popular en otra 
época podría llevarse pronto una muy desagradable sorpresa. 

Tic tac, tic tac. 
Las horas corren. 
La Ausencia del ex Gobernador. Don Melquiades Morales Flores, es claro, le ha dado 

muestras sobradas de lealtad a Enrique Agüera. 
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Y sí no estuvo en el acto que encabezó César Camacho, dirigente nacional del PRI, fue 
porque también tiene una dura responsabilidad: la de sacar adelante para el PRI la elección 

de Oaxaca, donde funge como delegado especial del CEN del partidazo. 
Ese día el ex gobernador de Puebla tuvo diversos actos de campaña en el Istmo de 
Tehuantepec. 

Quienes lo conocen saben que lo suyo no es el turismo electoral. 
Al contrario. 

Y de eso ha dado sobradas pruebas en los estados en los que ha operado. 
***El gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval, está puestísimo para venir a apoyar al 
candidato de un gran amigo y paisano suyo que vive en Puebla. 

En efecto: en los días que vienen estará en un acto masivo de Enrique Agüera.  
Los Astros del Rector Esparza. El rector Alfonso Esparza ni siquiera se despeinó con el tema 

de la supuesta evasión fiscal de la BUAP y con unos reflejos que ya envidiarían algunos 
políticos enfrentó la crisis mediática de inmediato. 
Y más: ante el mismísimo Consejo Universitario. 

Para ese fin ni siquiera tuvo que convocar a una reunión extraordinaria, pues justo ese día —
los astros alineados— sesionaba de manera ordinaria ese órgano universitario. 

Sexenio: Duras y Maduras. No entiendo a Enrique Aquino, quién desde Tehuacán opera las 
redes sociales de Enrique Agüera, pues hasta hace poco tiempo retuiteaba y elogiaba (a 
veces desmedidamente) mi columna. 

Hoy, sin embargo, jura que nadie me lee y que mis comentarios no generan ruido alguno. 
Pero no soy el único que se desconcierta. 

Le dejo al lector un tuit que el usuario @SoyDonGoyo: "De risa loca ver a @Enrique_Aquino 
criticando a @SexenioMX cuando hace 1 mes alababa a @QuintaMam". 

Hablando de Sexenio, tras la fiesta inolvidable del jueves pasado se inauguró en 
Aguascalientes el portal número 18 con la presencia del gobernador Carlos Lozano, 
directores de medios y políticos locales. 

La semana redonda la hicieron los tres Trending Topic que alcanzaron a Sexenio: primero a 
través de Sexenio Impreso y luego vía el hashtag #FelizAniversarioSexenio, que incluso fue 

TT mundial. 
Entre quienes se sumaron a las felicitaciones destacan el cantante Luis Miguel, periodistas, 
senadores, diputados y gobernadores. 

Gracias a todos. 
***En su edición del lunes, Sexenio Impreso trae su más reciente medición de los 

candidatos a la alcaldía de Puebla, en la que le da una ventaja de más de quince puntos a 
Tony Gali Fayad, a quien, por cierto, su equipo le dio este sábado un aplauso de sesenta 
segundos durante una reunión privada. 

¿Cuál fue el motivo del aplauso si no era su cumpleaños ni cantó canción alguna? 
Tic tac, tic tac. 

Corren también los minutos. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5588 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
Tony-Paisano y el conflicto territorial 

La mañana de hoy se espera una sorpresa por parte de la Coalición Puebla Unida: un 
desayuno con los dirigentes de las cámaras empresariales y líderes de la iniciativa privada en 
el Hotel La Quinta para dar un anuncio: el candidato a la alcaldía de San Andrés Cholula, 

Leoncio Paisano, y el de Puebla, Antonio Gali Fayad, con la intención de llamar la atención 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 24 de Junio de 2013 

 
 

 43 

del electorado (que hasta el momento muestra una actitud descafeinada con respecto a las 
elecciones) prometerán terminar con el conflicto territorial entre ambos municipios, ponerse 

de acuerdo y respetar un nuevo acuerdo para promover la obra pública y repartirse de 
manera equitativa el cobro de los impuestos. 
Claro, en caso de que ambos ganen. 

La propuesta no es nueva: en la administración del 2001, los panistas Luis Paredes y 
Guillermo Paisano se tomaron un cafecito en los portales. Llamaron a la prensa para la foto 

del encuentro, como testimonio de la promesa de ambos candidatos de que, llegando a la 
alcaldía, terminarían con el añejo pleito. 
Lo cumplieron. 

Pero la mayoría priísta en el Congreso, entonces dominado por Mario Marín, echó para atrás 
el pacto de ‘buena voluntad’ de los ediles. Los enredos legaloides pesaron más que el sentido 

común. 
Hoy la historia se repite: el hermano menor de Guillermo, Leo, y Tony Gali harán la 
intentona. Como testigos estarán el candidato a diputado Francisco Franco (por su nexo con 

los empresarios), así como los presidentes de la Cámara Nacional de la Vivienda, el ingeniero 
Raúl Pérez; de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Ricardo Pérez 

Güemes; de la Ampi Puebla y Angelópolis-Cholula, Karla Torrecillas y Salvador Cuenca, 
respectivamente, así como los presidentes del Colegio de Arquitectos e Ingenieros y Pinzón 
González y Asociados. 

El punto aquí que no hay que perder de vista es que este pacto podría desvanecerse, como 
hace 11 años, si el Congreso local vuelve a quedar con mayoría priísta. A menos que pasara 

un milagro y las curules no se conviertan en trincheras de la guerra política entre ambos 
partidos... cosa que se ve bastante lejana. 

Expulsión para los traidores en el PRI 
Con una velocidad desconcertante, en el PRI se están procesando, conforme a los estatutos, 
las expulsiones de ‘los traidores’. Esa fue la orden del delegado Fernando Moreno Peña, 

quien calificó a los dirigentes de los sectores del tricolor que se sumaron a la campaña de 
Antonio Gali como “traidores, desertores y vendidos a los trásfugas” y a quienes solo “una 

docena de priistas los apoyaban”, porque no representaban ningún liderazgo. 
No sé a ciencia cierta cuántos priistas puedan movilizar estos jóvenes (el dirigente del 
Movimiento Territorial Ismael Espíndola, Waldo Guerrero Ariza secretario general del FJR y 

quien también fue secretario particular de Maximiliano Silerio, Francisco Balcázar presidente 
del Colegiado de Profesionales y Técnicos de CNOP y el de Juan Jesús Limón, quien al 

momento de su pronunciamiento era integrante estatal de la Comisión Estatal de Procesos 
Internos y quien prácticamente conocía la estructura del PRI, debido a que fue subsecretario 
de Elecciones y operador visible de Humberto Moreira). 

Lo que quedó claro es que estos chavos tuvieron el apoyo de mil 500 militantes priistas, 
cuando la semana pasada dieron a conocer en el Centro Expositor que se sumaban a la 

campaña de Tony Gali, sin renunciar al PRI. 
Lo que aquí llama la atención es la furia con la que respondió en rueda de prensa el 
delegado, al tiempo de anunciar su expulsión de las filas del tricolor. 

¿No hubiera sido más fácil escuchar a estos jóvenes (de los pocos nuevos cuadros que hay 
en el PRI) y aprovechar su trabajo para sumar en esta elección que está sumamente 

cerrada? 
¿Qué a estas alturas del partido no se conoce con certeza que no hay enemigo pequeño? 
Aun con sus “12 votos”, ¿qué no son tiempos de unidad y de saber consolidad alianzas? 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 24 de Junio de 2013 

 
 

 44 

¿Qué no son estos elementos los que urgen en el PRI para culminar el proceso electoral con 
representantes de casilla, promotores y defensores del voto? 

¿Qué le pasa al delegado? 
¿A favor de quién está jugando? 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

Ana Tere Aranda y su discurso en desuso 
Del imbatible papel de opositora al despótico sistema priista, Ana Teresa Aranda Orozco pasó 
a ser comparsa del proyecto que por más de dos años cuestionó en la arena pública: el 

pragmatismo y la ambición política. 
“Yo nunca he nadado de a muertito. Soy un salmón que nada a contracorriente” dijo en 

febrero de 2006 cuando como secretaria de Desarrollo Social federal en la gestión de Vicente 
Fox, ofreció un desayuno a la fuente que cubría las actividades de la dependencia. 
Amiga confesa de Martha Sahagún, Aranda Orozco pudo haber sentido la fatiga del pez aquel 

que busca remontar el cauce del río de la política para finalmente, dejarse llevar por la 
corriente de Puebla Unida y su candidato, Antonio Gali Fayad. 

El nuevo gobierno en el estado es tan plural que “hasta el PAN cabe” ironizaba sin ningún 
pudor “la Doña”, como se conoce en la política local, en tiempos de la alternancia política en 
la Puebla de apenas dos años y medio.  

No era ningún secreto que la naciente gestión gubernamental y su nuevo grupo político 
producían agruras en la señora que había sido candidata sin triunfo al Senado y al gobierno 

del estado; precandidata a la presidencia municipal y funcionaria federal en las gestiones 
panistas de Vicente Fox y Felipe Calderón. 

Lo supo el propio Calderón Hinojosa cuando en su calidad de presidente de México recibió a 
la nueva adquisición de la campaña de Gali Fayad. Cuenta la propia que “Doña” que anticipó 
al ex mandatario un escenario futuro de traición y olvido en Puebla. 

Las evidencias no admiten ninguna duda. La nueva promotora de Puebla Unida parece mala 
metáfora de la condición que vive su partido a nivel nacional. 

Bochornoso el enfrentamiento entre afines a Felipe Calderón y seguidores de Gustavo 
Madero, medran por unos pesos ya sin los cargos de antaño, sus abultadas nóminas y el 
manejo presupuestal a discreción. 

Perdió el discurso incendiario que encantó y sedujo durante décadas a los jóvenes del 
pretérito que conocieron luchas y desvelos desde la trinchera opositora a un régimen que 

desaprobaba la disidencia y la ética como forma de vida.  
La pérdida de la brújula, olfato y sensibilidad política se atrofia con el poder, parece ser la 
consigna.  

La nueva incorporación de la campaña de Puebla Unida que fue capaz de montar una 
estrategia de defensa de su derecho a ser candidata en Puebla por incumplir requisitos de 

ley en la década de los ’90 obvió una máxima que la alternancia suponía: el escrutinio 
público. 
Como colaboradora de Fox y Calderón se hizo pública la historia que durante décadas 

desconocimos: el criterio para diseñar política pública a partir de los piojos de hijos de 
labriegos en la hacienda de sus antepasados, su falta de preparación para la función pública 

y una enorme egolatría. 
Como la actriz retirada que vive de la fama, la “Doña” aportará durante los últimos diez días 
a la campaña oficial todo su “capital político”: su triste pasado, un discurso de oposición en 

desuso y sus 2 mil 707 seguidores en Twitter. No más. 
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http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 
 

(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
Luis Tiffaine arma escándalo en boda de Gerardo Mejía 
Despiden a Miguel Alejandro Aguilar Cheluja del Soapap 

Arturo Flores Grande dejará la presidencia de la Junta Federal 
Dos o tres escándalos mediáticos podrían estallar esta semana, la última previa a los 

comicios del 7 de julio y en la cual los candidatos de las coaliciones Puebla Unida, José 
Antonio Gali Fayad, y 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, tratarán de obtener la preferencia 
de los votantes switchers o indecisos. 

Uno de estos escándalos estaría relacionado con la declaración patrimonial que Gali Fayad 
presentó como administrador regional Pacífico Centro del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) y con algunas compras de vehículos —entre ellos un Jaguar modelo 2009—, 
propiedades y terrenos en Puebla y Huatulco, así como de joyas y obras de arte, adquiridas 
de contado por el hoy candidato de la coalición Puebla Unida. 

Dicha información, de la que ya se publicó un adelanto en el portal Nueva Era, será noticia 
destacada o de primera plana este lunes o en los primeros días de la semana en un medio de 

circulación nacional, posiblemente Reforma. 
En paralelo, los priístas buscarán ligar la imagen del gobernador Rafael Moreno Valle y de su 
candidato a la alcaldía de Puebla con la figura de la defenestrada ex lideresa del SNTE, Elba 

Esther Gordillo Morales. 
 

La segunda bomba mediática está destinada al ex rector de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, en relación con el alquiler o compra de algunas 

aeronaves, así como con la adquisición y construcción del hotel boutique In Fashion, en 
Playa del Carmen, de lo cual también ya se han difundido algunos adelantos en Youtube   
INTRAMUROS 

Este sábado, el joven abogado Luis Tiffaine Álvarez —autor de la protesta en contra de José 
Antonio Gali Fayad en la Universidad de las Américas Puebla— hizo pasar un mal momento al 

diputado priísta Gerardo Mejía Ramírez y a su esposa Sajid Salome Castelán Muñoz, así 
como a los diputados de la LVIII Legislatura que los acompañaron en su enlace matrimonial. 
Borracho, el líder de la organización Fuerza Joven del PRI tomó una silla y la estrelló sobre 

una mesa, lo que provocó que una de las patas golpeara a una de las invitadas, que debió 
ser calmada por el diputado con licencia y candidato a regidor en la planilla de Enrique 

Agüera, Jesús Morales Manzo, para evitar que la cosa pasara a mayores. 
Entre los invitados a la boda —y por lo mismo testigos del penoso incidente— estuvieron los 
legisladores locales Jesús Zaldívar Benavides, Ernesto Leyva Córdova, Jesús Vázquez Viveros 

y Oswaldo Avendaño López, el diputado federal Javier López Zavala, y el director de Apoyo 
Parlamentario de la LVIII Legislatura, Jesús Ignacio Becerra Rojas-Vértiz, así como las 

candidatas Bárbara Ganime Bornne, Karina Romero Alcalá y su marido Edgar Chumacero 
Hernández. 
A ver si en los próximos días, a Luis Tiffaine Álvarez no le suben también su video a 

YouTube. 
EN CORTO 

El viernes pasado, Miguel Alejandro Aguilar Cheluja fue despedido o suspendido como 
gerente de Atención al Público del Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y 
Alcantarillado de Puebla (Soapap). A él se le atribuyen los correos electrónicos que desde 

hace un par de semanas circularon en contra de algunos funcionarios de este organismo, 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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entre ellos el encargado de la Dirección Comercial, Luis David Ortiz Herbert; el jefe del 
Departamento de Ejecución, Marco Antonio Constantino Guerrero; y el director de Servicios 

Legales, Gustavo Gaytán Alcaraz. 
Aguilar Cheluja, pastor cristiano de origen chiapaneco, era mencionado como uno de los 
posibles candidatos para llegar a la Dirección Comercial del Soapap, por la cual han desfilado 

—desde que el gobierno de Moreno Valle tomó el control del organismo— cuatro personas: 
Roberto Santos Vives, Iván López Muñoz, Luis Octavio Gutiérrez Gutiérrez y el actual Luis 

David Ortiz, quien tiene nombramiento de encargado de Despacho. 
*** 
Será a finales de mes cuando Arturo Flores Grande sea relevado de la presidencia de la Junta 

Especial número 33, de la Federal de Conciliación y Arbitraje, luego de una auditoría 
ordenada por la Secretaría de Trabajo y Previsión Social. 

Antes de su remoción, el funcionario tendrá que responde un par de denuncias promovidas 
en su contra por un grupo de abogados laboralistas encabezados por Fiorela Benítez 
Sánchez, que lo acusan de actuar con negligencia y favoritismo en algunos juicios en los que 

la parte demandada es el Infonavit, cuyo apoderado legal es su hermano, Mario Flores 
Grande, a través del despacho PROJOR SA de CV. 

Arturo Flores asumió la presidencia de la Junta Especial número 33, con sede en la capital 
del estado, hace un par de años, tras haberse desempeñado como titular de la Procuraduría 
de la Defensa del Trabajo. Ambos nombramientos fueron autorizados por el entonces 

secretario de Trabajo en el sexenio calderonista, Javier Lozano Alarcón. 
En las oficinas centrales de la STPS se han recibido otras quejas en contra del todavía 

presidente de la Junta Especial número 33, una de ellas en el sentido de que éste tiene otros 
empleos o ingresos por concepto de asesorías al ayuntamiento panista de San Pedro Cholula, 

del cual, por cierto, su hija es empleada de confianza. 
*** 
La madrugada del domingo 16 de junio, la casa de la cantante Edith Márquez, en Lomas de 

Angelópolis, fue víctima de los amantes de lo ajeno, que se llevaron —según versiones 
extraoficiales— 40 mil dólares en efectivo y un millón de pesos en joyas y vestuario. Tras la 

denuncia de los hechos, la plana mayor de la Secretaría de Seguridad Pública del estado 
quiso atender personalmente a la ex Timbiriche pero sin mucha suerte, pues ni siquiera la 
dejaron entrar al clúster donde ella tiene su residencia. 

Al lugar acudieron el secretario de Seguridad Pública del estado, Facundo Rosas Rosas, y el 
director de la Policía Estatal, Alejandro Óscar Santizo Méndez, así como algunos de sus 

colaboradores, a bordo, por cierto, de sus nuevos vehículos patrulla Charger 2013. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 

Al estilo Rafa: por encima de la ley 
¿Ya qué le hacemos? La política en Puebla está prostituida a niveles históricos. El poder es 
exclusivamente para la satisfacción de intereses personales y de grupos minúsculos de 

quienes tienen el poder público: gobernador, senadores, diputados, alcaldes, dirigentes de 
partidos políticos y magnates de la construcción y los medios de comunicación. Y no sólo 

eso, pues además, se ha caído en el cinismo extremo.  
En Puebla, dice el gobernador, nadie por encima de la ley, pero tratándose de elecciones, 
todo por encima de la ley. El gobernador no respeta la veda electoral; su esposa se la pasa 
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entregando apoyos sociales; en el Instituto Electoral está un pariente del candidato a 
presidente municipal como Secretario Ejecutivo sin la más mínima moral política.  

Aberraciones como la autorización de que el Partido Social de Integración, del marinista 
Carlos Navarro Corro, participe en la contienda política sin haber reunido los requisitos que 
acreediten su legal conformación. Claro, esto a cambio de que se sume al morenovallismo.  

Si esto pasa con el PSI ¿por qué no le permiten a Alfredo Arango estar en libertad hasta en 
tanto se resuelva su situación jurídica? ¿Somos o no somos? 

El dirigente del Partido Movimiento Ciudadano José Juan Espinoza declaró que su credencial 
para votar es de Puebla y días después, ya es candidato a presidente municipal de San Pedro 
Cholula, ciudad a cuya alcaldesa Dolores Parra intentó  sobornar (años 2011) a cambio de 

una comisión del 5 por ciento por el monto de obra pública que le otorgara a sus 
recomendados.  

Los políticos se la pasan poniendo a sus hijos en los cargos públicos. Los tres hermanos 
Riestra Piña en la nómina del ejercicio público, sin más mérito que ser una de las familias 
consentidas del gobernador. Los empresarios de la construcción en la búsqueda de migajas 

que les otorgue el morenovallismo. Las grandes obras son para empresas de fuera, para 
evitar dejar rastros de la corrupción. Y el gobierno de Puebla, lleno de fuereños que vienen a 

quitar las oportunidades a los poblanos. 
Bueno, hasta Cirilo Salas Hernández será diputado pase lo que pase, como una herencia 
maldita de la maestra Gordillo. Los méritos del mediocre líder sindical son simples: ser 

sirviente de la corrupta y encarcelada Elba Esther. 
El resumen: que asquerosidad es esto.  

El Verdugo  
Luchadora social, funcionaria pública y legisladora de carrera, la panista Ana Teresa Aranda 

se suma a la campaña de Puebla Unida y hace tregua con el gobernador. El Verdugo dice: ¿y 
qué garantía tiene la Doña de que mañana oooootra vez no le cumplan? Ninguna Ana Tere, 
ninguna. 

Gracias. 
http://e-consulta.com/columna/2013-06-23/al-estilo-rafa-por-encima-de-la-ley 

 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
TSJ de Puebla: Reprobado (El Estudio de Moody´s, ABM e ITAM) 

Todo sigue igual: el poder Judicial de Puebla continúa siendo uno de los sistemas más 
caducos, corruptos e ineficientes del país. 

De hecho, es el poder que sigue la inercia de su histórico anclaje institucional y que más se 
resiste al cambio en el estado. 
Y es que otra vez –sí, otra vez- volvió a ocupar los últimos lugares en calidad, autonomía, 

confianza y rapidez. 
Jueces y magistrados siguen presentando rezago en casi todo, menos en sueldos y 

condiciones físicas de los juzgados. 
Así lo revela el más reciente estudio sobre “Indicadores de confiabilidad y desarrollo 
institucional local”, de la Asociación de Bancos de México (ABM), en coordinación con el 

ITAM, el Consejo Coordinador Financiero y Moody´s de México, que se realiza cada dos años 
y al cual tuvo acceso este columnista. 

No hay mejoras –no al menos sustanciales- dentro de un sistema caduco, agotado, 
desprestigiado y cómodamente instalado en su estatus quo de corrupción y ausencia de 
calidad. 
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Según el documento, el aparato dirigido por Roberto Flores Toledano, presidente del Tribunal 
Superior de Justicia y amigo de la infancia del gobernador Rafael Moreno Valle, ocupa las 

siguientes posiciones, prácticamente idénticas a las reportadas por la ABM en el último 
estudio conocido: 
*El 27 de 32 en calidad de los juzgadores. 

*El 19 de 32 en calidad de las resoluciones. 
*El 22 de 32 en uniformidad de criterios. 

*El 31 de 32 en imparcialidad en los procedimientos. 
*El 25 de 32 en autonomía de jueces y magistrados. 
*El 20 de 32 en funcionamiento de los tribunales. 

*El 29 de 32 en confiabilidad de los servicios periciales. 
*El 19 de 32 en controles y supervisión. 

*El 22 de 32 en rapidez en los procedimientos ejecutivos mercantiles. 
*El 19 de 32 en rapidez en los procedimientos ordinarios mercantiles. 
*El 10 de 32 en rapidez en los procedimientos hipotecarios. 

*El 17 de 32 en periodos de inactividad procesal imputables a la autoridad judicial. 
*El 24 de 32 en rapidez en los procedimientos de ejecución. 

*El 16 de 32 en duración de las diligencias de emplazamiento de las partes o terceros. 
*El 27 de 32 en ejecución con independencia de presiones de las partes o terceros. 
*El 18 de 32 en condiciones materiales de los juzgados. 

*El 7 de 32 en condiciones materiales de las salas. 
*El 11 de 32 en suficiencia de recursos humanos. 

*El 27 de 32 en existencia de medios de acceso electrónico a la información. 
*Y el 16 de 32 en salarios de jueces. 

A pesar de ser uno de los mejor pagados del país -rubro donde sí hay avances de estudio a 
estudio-, el poder Judicial poblano sigue siendo corrupto e ineficiente. 
Una situación que molesta a los actores del TSJ cuando se dice pero que poco se hace para 

revertirla, por más buenos deseos expresados en discursos. 
Una auténtica deshonra nacional en aspectos torales como calidad, imparcialidad, rapidez y 

confiabilidad. 
Mientras jueces y magistrados se enriquecen a los ojos de todos –y hay suficientes pruebas 
de ello-, los poblanos recibimos migajas de justicia. 

Y es que el aparato que la administra continúa oxidado y podrido. 
Este es el comentario especial de Moody´s que aparece en un anexo del reporte: 

“De acuerdo con la información proporcionada por el ITAM, el estado de Puebla recibió una 
de las puntuaciones más bajas en el rubro de calidad institucional. Lo anterior se debe, entre 
otros factores, a la percepción de un débil nivel de conocimientos legales por parte de los 

jueces de primera instancia y de los magistrados para una adecuada impartición de justicia. 
“Los resultados sugieren que existe una marcada de influencia del Ejecutivo local en la 

función jurisdiccional, lo cual afecta la confianza en la imparcialidad de los juzgadores. 
“También se reportaron deficiencias en los siguientes rubros: autonomía de los jueces y 
magistrados, confiabilidad de los servicios periciales, así como la necesidad de efectuar una 

reforma a la legislación procesal civil local en materia hipotecaria” (sic). 
A veces las campañas, la guerra por el poder, hacen que se privilegielo urgente sobre lo 

verdaderamente importante. 
Es el caso del poder Judicial de Puebla, una auténtica vergüenza a nivel nacional. 
¿O acaso alguien tiene alguna duda? 

*** 
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Mal organizados y pésimamente comunicados, así transcurrieron los famosos debates entre 
los candidatos a diputados por Puebla capital. 

No obstante, hubo varios que se tornaron más que interesantes, en especial el celebrado en 
el distrito 12. 
Y es que la regidora con licencia Sandra Montalvo creía tener a su víctima perfecta, pero 

resultó sorprendida. 
Resulta que Susana Riestra salió más astuta de lo que muchos esperaban, había estudiado 

mucho mejor el formato del debate y sabía con precisión los ataques que su contrincante del 
PRI haría. 
Un ejemplo concreto fue cuando Sandra mencionó su tan utilizada frase: “No más diputados 

agachones“, misma que fue respondida con autoridad por Susana Riestra. 
“Si se refiere a los diputados priistas de esta legislatura, tal vez coincidamos. No por nada su 

actual presidente de partido, Pablo Fernandez del Campo, se refirió a su bancada como 
sumisos, además de que han votado a favor del 99% de las iniciativas enviadas por el 
Ejecutivo, a pesar de ser el principal partido de oposición”, refutó la candidata de Puebla 

Unida. 
Susana Riestra aventaja en las encuestas ampliamente a la abanderada del PRI. 

Montalvo sabe que la ventaja que le llevan supera los dos dígitos, por eso su desesperación 
durante el debate, ya que sabe que le queda poco tiempo. 
Ello fue probablemente la causa que llevó a Sandra a mentir durante el debate, ya que 

erróneamente afirmó que Mario Riestra Venegas(QEPD) colaboró en el gobierno de Mario 
Marín. 

Además de mal gusto, mentir en un debate es algo de cuidado y trae consecuencias, más 
aún cuando resulta tan fácil desmentir el dato. 

En fin… que así estuvieron algunos de los debates. 
*** 
El miércoles de esta semana la Fundación Colosio del PRI, cuyo secretario general nacional 

es el poblano Juan Pablo Piña Kurczyn, celebrará aquí en Puebla un importante foro. 
“El Pacto por México, las Reformas y su impacto en Puebla”, es el sugerente título. 

Se llevará a cabo a las 18.30 horas en el auditorio del hotel Presidente Intercontinental. 
Y no podría ser más oportuno, sobre todo en momentos en que en círculos de poder se 
especula sobre una negociación electoral en la entidad poblana a cambio del apoyo del PAN a 

las reformas estructurales, especialmente la energética, del presidente Enrique Peña Nieto. 
Es decir: una concertacesión. 

  
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
Brutalidad escolar 

¿Qué pensaría usted si un profesor golpea de manera recurrente a sus alumnos de primer 
año de secundaria?  
¿Qué opinaría si ese profesor agrede físicamente una y otra vez a los estudiantes?  

¿Qué haría si ese mismo profesor jalonea de los cabellos a su hija y después la descalabra al 
arrojarle una piedra en la cabeza?  

Pues toda esa historia aberrante de brutalidad escolar ocurre en el municipio de Puebla 
desde febrero pasado en la escuela Secundaria Técnica 54, ubicada en la junta auxiliar de 
San Pedro Zacachimalpa. 
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 El agresor que cobra como profesor se llama  Estanislao López Galicia y pese a su grave 
falta sólo recibió una ridícula amonestación administrativa por parte del director de la 

Técnica 54, Zósimo Severiano Coeto.  
Lo más grave de la agresión y el encubrimiento dentro de la secundaria es que el tema de la 
queja llegó a la SEP a través de la Coordinación Regional de Desarrollo Educativo (CORDE) 

de la zona pero las autoridades educativas no hicieron nada.  
En teoría la historia debió conocerla el ex titular de la SEP y actual secretario General de 

Gobierno, Luis Maldonado, pero no hizo nada.  
Ahora es turno del titular de la SEP, Jorge Alberto Lozoya, para frenar los abusos y poner un 
castigo ejemplar.  

¿O seguirá escondido en su oficina como buen burócrata que es en espera de sus jugosas 
quincenas?  

La verdad es que poco o nada se puede esperar de Jorge Alberto Lozoya porque dejó en la 
impunidad la agresión de seis niños contra uno de sus compañeros y prefiere que los 
estudiantes del bachillerato de Mayorazgo estudien entre yerbas y lodo antes de permitir que 

se ensucien los autos de los maestros.  
Como sea, aquí el indignante oficio de amonestación contra el profesor que golpea a sus 

alumnos:  
“Asunto: se expide amonestación 
C. Profesor Estanislao López Galicia   

Presente:  
Por este medio me permito informar a usted que de acuerdo a los sucesos del martes 05 de 

febrero en consecuencia de la alumna Ana Michel Jiménez Navarro del primer grado, grupo 
“C”, en la que se presenta la hermana de la alumna a poner una queja en contra suya por 

haberle JALADO LOS CABELLOS Y POSTERIORMENTE HABERLE PEGADO CON UNA PIEDRA 
EN LA CABEZA, por tal situación se presentó la mamá de la misma a solicitar ante esta 
dirección a mi cargo la aplicación normativa a tales hechos, en la que de acuerdo a la 

observación de la Carta de Derechos y Deberes de las alumnas y los alumnos, así como la 
adopción de medidas disciplinarias cuando se presentan conductas contrarias a la 

convivencia, encabezadas a la vida de la comunidad escolar en todas las escuelas de 
Educación Secundaria en el Estado de Puebla.  
Le notificó a usted que se ha hecho acreedor a una:  

AMONESTACIÓN ADMINISTRATIVA.  
Por lo que hago una atenta invitación a observar con atención las medidas del Manual de 

Convivencia Escolar, para evitar en el futuro más incidencias como esta.  
Sin más por el momento quedo de usted.  
Atentamente San Pedro Zacachimalpa a 06 de febrero de 2013.  

Profesor Zósimo Severiano Coeto.  
Director”. 

  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41489:brutalidad-
escolar&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C Manjarrez) 

Puebla, de película 
La cámara enfoca la mesa de juntas de cedro rojo. Sobre ella reposan varios pares de 
manos. Unas toscas y sudorosas, otras tersas y bien cuidadas.  
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La cámara se mueve y enfoca los rostros atentos. Hace un recorrido oval que deja ver la 
decoración de la sala en cuyas paredes cuelgan varias pinturas costumbristas. Sale a cuadro 

la cara del gobernador. Sonríe. Lee algunos papeles. Hay silencio. Levanta la vista, adopta 
su papel de anfitrión y da la bienvenida:  
—Gracias por su puntualidad. Siéntanse en su casa.  

Se escucha un murmullo de voces y la cámara toma de nuevo los rostros de los asistentes. 
Unos sonríen y otros sólo observan.  

—¿Qué dicen las encuestas, señor delegado? —pregunta el gobernador.  
El delegado carraspea. Mira a su alrededor. Vuelve a carraspear y dice:  
—Carro completo, señor Gobernador.  

El mandatario toma la palabra para interrumpir la cascada de lisonjas que empieza a 
formarse.  

—Ya saben que agradezco sus conceptos. Representan la amistad y respeto que nos une. 
Manifiestan la solidaridad que ha hecho de nuestro partido la fuente de progreso que 
mantiene a Puebla como un estado pujante cuyos ciudadanos obligan a dignificar la esencia 

del país, el concepto de República…  
La voz se pierde entre ecos e imágenes de los rostros que miran arrobados al emisor del 

discurso. Vuelve a escucharse la voz del gobernador pero ya clara y firme:  
—Hay que reprecisar la voluntad del pueblo, para confirmar su firmeza, revalorar su 
aquiescencia y poder en el sufragio. Tenemos que poner todo nuestro empeño con el fin de 

que el partido siga representando, con dignidad republicana, las demandas de la sociedad. El 
poder es un instrumento para servir a los que menos tienen...  

Se ven rostros que asienten. Uno de los invitados pide hacer uso de la palabra y en ese 
momento se escucha un fuerte estruendo. La detonación proviene del salón contiguo.  

—¿¡Qué pasó?! —pregunta alarmado el gobernador. Antes de que alguien hable ingresa a la 
sala de juntas uno de los ayudantes.  
—¡Se le fue un tiro a René, Señor! —dice el tipo con la impresión de la muerte clavada en el 

rostro.  
—¡¿Cómo?! —espeta enérgico el mandatario. ¡Háblale a ese cabrón —ordena.  

—Está paralizado, Señor —responde el ayudante.   
—¿¡Está qué?... Pues sacúdanlo, carajo! —espeta el todopoderoso.  
—Señor Gobernador —se atreve el ayudante temblándole la voz—, la verdad es que Picasso 

ya está bien muerto.  
—¿Picasso? ¡No por favor! ¡Esto no puede ser! —se lamenta el gobernante. Deja su lugar y 

apura el paso para salir al lugar de los hechos. La cámara enfoca a Picasso tirado sobre una 
silla.  
Sus brazos cuelgan y por uno de ellos corre la sangre que le sale del pecho. Voltea hacia 

René y éste aparece compungido con la cara hinchada aguantándose el llanto que provoca la 
tristeza revuelta con el pavor y el sentido de culpa. La cámara regresa al rostro pálido y 

asustado del gobernador. Detrás de él se nota la confusión. 
Recuperado de la impresión, Óscar, el más joven de la ayudantía, corre hacia el teléfono. Lo 
marca y con voz apenas perceptible dice. “Que venga una ambulancia a Casa Puebla, rápido. 

Es urgente”.  
La sangre en el piso enmarca la mudez de los testigos. El gobernador voltea a verlos:  

—Aquí no ha pasado nada, ¿están de acuerdo? —dice.  
Los rostros confirman. 
 —Pero tienen que ayudarme a pensar qué hacer —solicita el Jefe.  

—¡Saquen el cadáver al jardín! —grita uno de los ayudantes.  
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—¡Limpien el lugar! —ordena otro.  
—¡Que vengan los de intendencia! —dice un tercero.  

Se escucha la sirena de la ambulancia.  
—¿Quién jijos de la chingada llamó a la ambulancia? —pregunta el gobernador.  
—Fui yo Señor —responde Óscar.  

—¡Que alguien la despache! Aquí no ha pasado nada, ya se los dije —ordena tajante el 
mandatario—.  René, ¿dónde está René? —pregunta. 

La cámara enfoca a René que está paralizado, demacrado y sin entender lo que ocurre. La 
confusión empieza a organizarse. Cuatro ayudantes sacan el cadáver al jardín y lo colocan 
debajo un frondoso laurel. Pujan por la robustez de Picasso.  

—Muertos pesan más —comenta uno de ellos.  
—Pues a cuántos te has cargado, güey —dice otro.  

Los tres sonríen maliciosos.  
En la escena aparece la luz de la luna; sus haces traspasan las ramas del árbol para 
proyectarse sobre la sábana que cubre el cuerpo de Picasso.  

—¡El Procurador… que venga el Procurador! ¡Héctor manda por él; no, mejor tú mismo ve 
por él, pero ya! —ordena el mandatario como si acabara de darse cuenta del problema.  

René vuelve en sí y su llanto apagado ablanda el corazón de sus compañeros. Uno de ellos, 
el más solidario, deja salir algunas lágrimas. Otro trata de consolarlo: “Ya güey, fue un 
accidente. Dios así lo quiso. Eres tú quien sirvió a su designio”. Varios se ponen a rezar en 

silencio. Se escucha una voz que le pide por el alma de su amigo.  
El gobernador regresa a la sala de juntas y con voz cansina solicita a sus invitados:  

—Vamos a deliberar sobre la versión oficial de este sangriento percance. ¿Dónde está el 
procurador. Qué pasa con él? —pregunta.  

No hay respuesta. La cámara toma varias escenas dándole agilidad al momento: el jardín 
con el cuerpo cubierto con una sábana; los compañeros del muerto a su lado rezándole 
fervorosos; el gobernador manoteando y moviendo la boca; los invitados serios, 

expectantes.   
La escena anterior se suple con otra: entra Héctor e informa a su jefe:  

—Señor, el procurador está indispuesto.  
—¡Cómo que indispuesto! ¡Pues tráelo de los güevos! ¡Urge su presencia! —grita el 
mandatario.  

—Es que está demasiado pedo, Jefe. No se puede mover. Ni siquiera es capaz de hablar…  
La cámara toma la cara de uno de los invitados cuando éste dice: —Que le den un pericazo.  

—¡Me lleva la chingada! —Espeta el representante del poder Ejecutivo—. Pues entonces ve 
por el sub procurador…  
—Ya está aquí, Señor, ya lo traje —responde Héctor con voz de satisfacción.  

Pasa el tiempo y se aparecen a cuadro varias personas discuten. Entra el gobernador a la 
sala y pregunta:  

—¿Cuál es la estrategia?   
Uno de ellos dice:  
—Hay que hablar con los medios de comunicación para ponerlos al tanto del accidente 

(enfatiza en esta última palabra). Tenemos que hacerlo antes de que una voz indiscreta se 
nos adelante.  

Se ven rostros difusos confundidos en la oscuridad. Están reunidos en torno a la mesa de 
juntas. Se escuchan los siguientes comentarios:  
“El mensaje debe basarse en la pena que embarga al gobernador por el accidente que sufrió 

Picasso”. 
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“El jefe de ayudantes de la primera dama limpiaba su pistola cuando se le escapó el tiro que 
le quitó la vida.”  

“Hay que decir a los directores que el gobernador está muy abatido; que les pide su 
comprensión y apoyo para que el accidente no se convierta en un escándalo mediático”. 
 Esa noche termina como si nada hubiese pasado.  

Empieza otro día.  
La cámara toma los encabezados de varios periódicos. Éstos giran vertiginosamente hasta 

que todos confluyen en el siguiente título:  
“Carro completo para el partido oficial” 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41491:puebla-de-

pel%C3%ADcula&Itemid=137 
 

(Manola Álvarez Sepúlveda) 
El PAN y la danza de los millones 
El partido de Rafael Moreno Valle se encuentra inmerso en un absoluto cochinero. Las 

discusiones ya no se dan por motivos ideológicos o políticos como era cuando existían los 
líderes como Manuel Gómez  Morín. Ahora abiertamente se enfrentan por el manejo de los 

recursos de la fracción parlamentaria panista en el Senado.  
Ricardo Alemán dio la noticia en Foro TV. Dijo que el PAN había muerto hace unas horas y la 
democracia estaba de luto.  

El coordinador de los senadores fue nombrado por Gustavo Madero en cumplimiento de sus 
atribuciones estatutarias, sólo que le fue impuesto por el ex presidente Felipe Calderón. El 

resultado: Cordero obedece instrucciones del harvariano y éste se encuentra muy molesto 
por la firma del Pacto por México, acuerdos que han permitido a Peña Nieto decir al mundo 

que él si fue capaz de concertar con los partidos de oposición.  
Así que cada vez que podía, el buen Ernesto atacaba al presidente de su partido 
descalificándolo, hasta que le colmó el plato y usó sus atribuciones para destituirlo y 

nombrar en su lugar a Jorge Luis Preciado. Inmediatamente los senadores calderonistas se 
rebelaron y ¡zas!: por la administración de los recursos de su bancada salió a la luz pública 

todo el lodazal. Se descubrió que Cordero había contratado como asesores a Juan Ignacio 
Zavala y a su hijo, cuñado y sobrino de Felipe Calderón. Roberto Gil tuvo a bien pedir un 
préstamo de 300 mil pesos para entregárselo a Zavala que, trascendió, tenía que cubrir los 

gastos de alguna emergencia.  
El grupo opositor a Gustavo Madero quiso acotar las facultades de Preciado para manejar 

recursos. Se reunieron para hacerlo y nombraron un tesorero. Tomaron las oficinas y las 
sellaron. Al día siguiente se presentó el senador tesorero para empezar sus funciones y nada 
que no lo dejan entrar los de seguridad. El PAN denunció ante el ministerio público el 

despojo de que había sido objeto la oficina administrativa de la fracción panista en el 
Senado.   

La secretaria general del PAN declaró que había sido ilegal el cambio de estatutos porque 
debería haber estado presente el coordinador o el vicecoordinador y no se cumplió este 
requisito. 

Y lo más indignante es que en este ínterin aparecieron en las cuentas personales de los 
senadores un depósito de 430 mil pesos, algunos dicen que con la leyenda para ayudar en 

las elecciones a sus correligionarios y otros aseguran que no saben para que era ni quién se 
los enviaba. El colmo: hubo quienes dijeron que se enteraron por los medios de ese depósito 
a sus cuentas de cheques. ¿Acaso manejarán tantos recursos para que un depósito de esa 

cuantía les pase desapercibido?  
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Hay dos hipótesis: o se los envió Cordero para que lo apoyaran en su insubordinación al 
presidente del PAN, o fue Preciado para congraciarse con ellos y obtener su beneplácito. 

Los senadores Javier Corral y Ernesto Ruffo se han encargado de encuerar a Cordero. Los 
seguidores de éste los han atacado y desprestigiado. Tomo lo que en Twitter escribió 
Alejandro C. Manjarrez para resumir este conflicto: “Un Corral para el Cordero más Preciado 

del panismo. Y un Madero para crucificar al PAN.”  
Bravo Mena se lamenta de que el partido haya caído en la vulgaridad de enfrenarse por algo 

tan prosaico como el dinero, pero resulta que esto les permite intervenir en las campañas 
políticas e inclinarlas a su favor.  
En los estados en que son gobierno el dinero corre como ríos salidos de cauce, y permite 

cooptar por no decir comprar a los miembros de otros partidos, a los dirigentes y a los 
precandidatos que no fueron escogidos. E incluso a sus propios militantes que se habían 

manifestado en contra de sus candidatos por considerar que no eran los idóneos sino una 
imposición de los gobernadores.  
Desde luego Puebla no es la excepción y se ha generado la percepción de que la elección, 

sobre todo a la Presidencia municipal de la ciudad capital, está decidida con antelación. 
Algunos analistas consideran que se negoció a cambio de que el PAN no se salga del Pacto 

por México; que le dejarían ganar a Moreno Valle el Congreso del Estado y que él 
reconocería el triunfo de Enrique Agüera. Otros manifiestan que el gobernador de Puebla 
aceptaría perder el Congreso y algunas las presidencias municipales, menos desde luego por 

la que compite Antonio Gali.  
Tal vez porque en esta posición va su prestigio de por medio pues, como es bien sabido, le 

dio todo el apoyo al permitir que varios miembros del gabinete estatal lo apoyen. Esto 
además de haber aparecido con él en los espectaculares que invadieron la ciudad.  

No sabemos cuál de las dos versiones será la verdadera, pero por lo pronto Ivonne Ortega, 
secretaria General del CEN del PRI, ya declaró en esta ciudad que no está pactado nada y 
que irán con todo para ganar.    

Mientras tanto la guerra sucia entre los candidatos sigue en  aumento: al de la coalición 5 de 
Mayo, le sacan juicios de la BUAP contra el SAT, asuntos que tienen varios años en procesos 

administrativos propios del SAT, y le endilgan propiedades a su hija en Miami que, según 
Agüera, no existen. Gali recibe el embate de los diputados federales del PRI, quienes 
solicitan a la Procuraduría General de la República que lo investiguen por enriquecimiento 

inexplicable; la razón: el aumento de 54 millones de pesos en su declaración patrimonial en 
tan solo los tres años, tiempo que dedicó a prestar sus servicios a la administración estatal. 

Pero “Tony” anda muy soberbio y narcisista, tanto que al término del debate (que no fue tal) 
y ante el cuestionamiento de que le favorecieron las tomas y el formato él respondió: así me 
hizo Dios y no podía ser de otra manera. También dijo que él era el único que conocía los 

temas que se trataron debido a su gran experiencia en los diversos niveles de gobierno. 
En los 15 días que faltan para las elecciones seguramente los dos partidos harán todo lo 

posible por posicionar a sus candidatos y veremos cuál de las dos estrategias fueron más 
exitosas. Y como influyó la danza de dinero que el PAN ha manejado en las elecciones. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41490:el-pan-y-la-

danza-de-los-millones&Itemid=137 
 

(Trascendió Puebla) 
Que “El Mostro” Álvaro Alatriste Hidalgo deberá conseguirse un buen abogado porque el 
ministerio público en cualquier momento cumplirá con el mandamiento de judicial de integrar 
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la averiguación previa por la falsificación de documentos y el código penal lo considera como 
un delito grave. 

El ex presidente municipal y frustrado candidato de la coalición 5 de Mayo del PRI-PVEM a la 
alcaldía de Tehuacán pretendió engañar a las autoridades electorales, judiciales y a los 
partidos políticos, lo que tendrá un alto costo político para el priismo poblano. 

Que detrás de la necedad del delegado del CEN del PRI Fernando Moreno Peña y del 
delegado presidente del CDE Pablo Fernández del Campo para postular a Alatriste Hidalgo, 

recurrir al Tribunal Electoral del Poder Judicial e imponer como candidata sustituta a 
Ernestina Fernández “de Alatriste”, existen razones de peso(s). 
Que en Ciudad Serdán se le empieza a caer la Presidencia Municipal a la coalición Puebla 

Unida (PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla) porque ni el líder estatal perredista Eric 
Cotoñeto pudo evitar la adhesión de uno de “Los Chuchos”, Enrique Berriel Ramírez, a favor 

del priista Juan Navarro Rodríguez. 
Junto con el perredista, se unieron a Navarro a la alcaldía de Chalchicomula de Sesma el ex 
abanderado del PT en 2010, Jesús Hernández; el ex candidato del PRD en 1998, Saúl 

Romero y Rogelio Pacheco, del PAN. 
Que en San Martín Texmelucan pierde respaldo Rafael Núñez al interior de la franquicia 

propiedad de Beto Anaya porque la candidata petista a la diputación local, Liz Sánchez, 
acusa al empresario de marginarla y aliarse con el abanderado panista Víctor León 
Castañeda. 

Que Fernando Manzanilla Prieto, coordinador de campaña de Antonio Gali Fayad, descarta 
que el PRI maneje como “bandera política” el caso de la maestra Elba Esther Gordillo presa 

por presunto enriquecimiento ilícito. 
Si así fuera, acota, no deberá afectar la imagen del candidato a los candidatos de Puebla 

Unida. incluido el abanderado a la alcaldía poblana. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9184343 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
Investigan a Fraile por daño patrimonial al IMSS 

El delegado estatal del Instituto Mexicano del Seguro Social y líder (de la doble) moral del 
PAN, Francisco Fraile García, vive, literalmente, una situación similar a la del ex gobernador 
de Tabasco, Andrés Granier Melo. 

Ambos tienen dos cosas en común: están hospitalizados y tienen pendiente aclarar respecto 
a los bienes y dineros públicos que estuvieron bajo su responsabilidad como funcionarios 

públicos. 
Las autoridades centrales del Instituto Mexicano del Seguro Social únicamente esperan que 
el “pastor” se recupere de una enfermedad propia de los señores que requirió su 

hospitalización, para que comparezca y aclare el destino de recursos federales. 
Ante el Órgano Interno de Control del IMSS el señor Fraile García, ex candidato a 

gobernador y ex de muchas otras cosas, deberá comparecer para responde por un daño 
patrimonial en perjuicio del Instituto. 
Al igual que a Andrés Granier, quien debe aclarar el robo del edén de casi 2 mil millones de 

pesos, Francisco Fraile por varios millones de pesos, por ahora a suma es de dos dígitos. 
Y al igual que el tabasqueño, el incorruptible panista contó con la complicidad, de por los 

menos siete de sus funcionario en la delegación del IMSS quienes deberán responder por 
daños al Seguro Social. 
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Es de tal magnitud el boquete a las finanzas del Instituto de los trabajadores que trascendió, 
son siete los funcionarios del IMSS del primer círculo del ex líder estatal del PAN que han 

sido multados con sanciones de dos a siete millones de pesos por casa uno de los implicados. 
Dos de sus funcionarios de primer nivel de las confianzas del “pastor” fueron dados de baja e 
inhabilitados por un año debido a múltiples irregularidades administrativas en el manejo de 

activos, bienes y recursos financieros del erario federal. 
Fraile dejará el IMSS con un daño patrimonial y dependerá del Órgano Interno de Control la 

resolución final que va desde la sanción, inhabilitación para desempeñarse en la función 
pública o enfrentar un proceso penal. Veremos 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9184342 

 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 

Los cierres de las campañas 
Una semana de intenso trabajo es la que se espera para el cierre de las campañas, muy en 
particular en el caso de los equipos de los candidatos a presidente municipal de Puebla por 

las coaliciones 5 de Mayo y Puebla Unida, Enrique Agüera Ibáñez y José Antonio Gali Fayad, 
respectivamente. 

Cualquiera que quiera ganar tendrá que tejer fino y organizar a conciencia la ruta que lo 
conduzca al triunfo. 
A estas alturas ambos abanderados ya deben tener listos los ejércitos, las estrategias, las 

operaciones y movilizaciones con las que tratarán de ganar los comicios del próximo 
domingo 7 de julio. 

Cualquier descuido, error o pifia, podría derivar en una catástrofe, en perder la elección. 
Esta es la semana más importante, debido a que deberán mostrar el músculo de cada una 

de sus estructuras, el arrastre y el apoyo de los ciudadanos. 
La hora cero se acerca y tanto, Agüera, como Gali, tendrán que evaluar sus campañas, 
asumir los aciertos y los errores para terminar de la mejor manera sus actos proselitistas. 

Ya no hay tiempo para nada, mucho menos para otro debate de la mala calidad, como el que 
organizó la ridícula organización, Actívate X Puebla, esa que olvidó fenómenos graves como 

la inseguridad y la pobreza para centrarse en la realización de un acto que sólo dio tristeza. 
Es un hecho que la guerra sucia será un tema importante en los próximos días, cuando 
concluyan las campañas. Habrá que estar atentos a los acontecimientos vía Twitter y 

Facebook. 
El equipo de Tony Gali ya prometió que llevará a cabo un cierre de campaña masivo, que 

muestre el punch de la megacoalición que apoyó a su candidato al ayuntamiento de Puebla. 
Será interesante ser testigo del evento. 
Por cierto, en toda la campaña de Puebla Unida hubo un gran ausente al que algo le pasó. 

Y es que el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, se 
dedicó a hacer campaña en el interior del estado, pero no en Puebla, capital. 

Algo pasó con el sol azteca. 
En tanto, el candidato por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera, ya cocina personalmente 
el evento que será su cierre de campaña. 

Eso sí, por lo que sucedió el sábado pasado en el triste evento organizado por el PRI y Pablo 
Fernández del Campo, delegado dirigente estatal del tricolor, en la explanada del Estadio 

Hermanos Serdán, toda la organización correrá a cargo de los agüeristas. 
Los equipos de campaña aún no definen ni el día, ni la hora de sus eventos masivos. 
Eso sí, ambos prometen rebasar a un mil por ciento su convocatoria. 

----------------- 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 24 de Junio de 2013 

 
 

 57 

Posdatas 
* Los debates y los ganadores 

Fueron varios los candidatos a diputados locales por la capital que se llevaron los debates y 
lograron hacer ruido por sus destacadas participaciones en los enfrentamientos de 
inteligencia. 

En el Distrito X, Paty Leal, se dio tremendo agarrón con Claudia Hernández Medina, por el 
PRI, a quien le pegó duro el tema del “góber precioso”. 

Sin embargo, la priista reviró y también le tundió a la ex contralora del estado, quien supo 
capotear los golpes bajos de su retadora. 
Paty Leal, salió con una sonrisa de oreja a oreja del debate, mientras que Claudia Hernández 

terminó satisfecha de su papel en el evento, en el que se vio tranquilidad y soltura de ambas 
partes. 

----- 
En el Distrito XII, Susana Riestra Piña, candidata por Puebla Unida y hermana del líder del 
Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, fue la revelación. 

A pesar de su corta edad y su poca experiencia en la política, se mostró serena y asestó 
golpes fulminantes a Sandra Montalvo Domínguez, abanderada por la coalición 5 de Mayo, 

quien tuvo que morder el polvo cuando su contrincante expuso propuestas y compromisos 
concretos, en caso de convertirse en legisladora. 
A Sandra Montalvo también le pegó el tema del marinismo, así como el paso de su esposo 

como diputado, toda vez que en su periodo legislativo se aprobaron las cuentas públicas de 
2008, 2009 y 2010, del ex gobernador poblano. 

Lo mismo sucedió con los ejercicios administrativos del ex secretario de salud, Alfredo 
Arango García, actualmente recluido en el penal de San Miguel. 

----- 
Por último, en el Distrito XIV, el candidato priista, Héctor Sulaimán Safi, salió airoso debido a 
que mató los temas de su adversario, Pablo Rodríguez Regordosa, con el grave problema de 

la inseguridad en la demarcación por la que compite. 
Mientras, Pablo Rodríguez Regordosa, presumía sus logros en materia de empleo y de la 

llegada de Audi a Puebla, tema que es más bien un logro del gobierno del estado, el priista, 
destacó que en 2013, el informe Doing Business colocó a Puebla, capital, en el lugar 25, en 
facilidad para hacer negocio, de las 32 principales ciudades del país. 

Héctor Sulaimán, lamentó que la ciudad haya descendido en cuatro años del lugar 19 al 25, 
por lo que responsabilizó a su contrincante del tema, toda vez que en su paso por el 

gobierno fue el encargado de estos asuntos. 
Al final, el abanderado aficionado al boxeo, dicen, fue el triunfador del debate. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2542&-Posdata-Los-oiyuuys-ey-

I%20s-o%20Ip%20%F1%20s 
 

(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
Lezama pierde ventaja en Tehuacán; se abre la posibilidad de una derrota 
El municipio de Tehuacán se ha convertido en la principal preocupación de la coalición Puebla 

Unida, ya que en las últimas semanas registra una fuerte caída en la intención del voto de su 
candidato a edil René Lezama Aradillas, en mucho como consecuencia de las divisiones y 

confrontaciones que han surgido entre panistas durante la campaña; porque mucha gente 
cree que el abanderado es pariente del actual alcalde Eliseo Lezama y se ve contagiado por 
la mala imagen del ayuntamiento, y porque  no se ha podido desprenderse de la imagen de 

que es el político “de los ricos”. 
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Fuentes bien informadas indican que en el PAN de Tehuacán se cuenta con dos estudios de 
opinión pública, con resultados diferentes, pero que coinciden en que René Lezama está con 

una amplia posibilidad de ser derrotado, sobre todo sino se logra que el ayuntamiento y los 
grupos panistas de esa ciudad cierren filas para ayudar de última hora al candidato albiazul a 
movilizar a los electores que generalmente votan por Acción Nacional. 

Un estudio, indicó a este tecleador una fuente cercana al candidato de Puebla Unida, señala 
que a dos semanas de los comicios están en empate técnico René Lezama y Ernestina 

Fernández, la candidata del PRI, quien fue postulada luego de que a su marido Álvaro 
Alatriste le fuera retirado el registro como abanderado por estar inhabilitado del servicio 
público. Esta encuesta indica que habría un repunto de más de 10 puntos de la priista y una 

importante caída del panista. 
Al iniciar la campaña electoral Alatriste le llevaba más de 10 puntos a Lezama. Al caer el 

candidato original del PRI y ser sustituido por su esposa Ernestina Fernández, el PRI tuvo un 
desplome de más de 16 puntos contra el candidato panista que se ubicaba entre los 38 y 40 
puntos. De dos o tres semanas a la fecha, pese a los yerros y deserción de operadores que 

ha enfrentado el tricolor, resulta que la aspirante tricolor volvió a crecer y su contendiente 
albiazul ha bajado en el índice de intención del voto.  

Otro estudio señala que el candidato a edil del Partido Movimiento Ciudadano, José Othón 
Bailleres Carriles, está solamente a siete puntos de René Lezama, como consecuencia de que 
el primero ha captado a favor de su campaña a grupos del PRI que no estuvieron de acuerdo 

en la postulación –en un inicio– de Álvaro Alatriste y de panistas que no aceptan a René 
Lezama por ser un político elitista y poco tolerante con quienes no son de su grupo político. 

Un importante problema de Lezama es que es visto por el grueso de la población como “el 
político de los ricos”, por su trato elitista hacia la gente y con los grupos políticos. Mientras 

que la esposa de Álvaro Alatriste y José Othón Bailleres han salido a disputar el voto de los 
estratos populares. 
Más allá de cuál de los dos estudios esté en lo acertado, lo cierto es que es notoria la 

preocupación en el equipo de René Lezama de que las cosas van mal. Una muestra son dos 
hechos: 

El primero es que en los últimos días se han arrojado miles de volantes difamatorios contra 
Ernestina Fernández, en los cuales se enuncian muchas bajezas contra la candidata del PRI, 
como tildarla de haber sido sexoservidora o ser una mujer de “bajos valores”. Para nadie hay 

duda de que esa guerra sucia proviene del PAN, que quiere, por la vía de la difamación, 
parar a la esposa de Álvaro Alatriste. 

El segundo es que René Lezama frecuenta las estaciones de radio todos los días y de manera 
desesperada busca deslindarse y aclarar que no es pariente del  alcalde Eliseo Lezama, pese 
a que tienen el mismo apellido. Esa actitud es para que no le pegue el enorme malestar que 

se percibe en la población contra la obra pública que se hace en el municipio. 
Y es que una vez que cayeron las primeras lluvias se empezaron a inundar muchas zonas del 

Centro Histórico, que se supone fue objeto de una profunda remodelación, mediante un 
proyecto que estuvo a cargo del gobierno del estado y del ayuntamiento de Tehuacán. La 
obra tiene menos de dos años, y en varias calles han aparecido docenas de baches como si 

el área tuviera una década de no recibir mantenimiento. 
El segundo lastre es que no se puede acabar la construcción de un colector sanitario y son 

muchos los daños contra viviendas provocadas por los trabajadores de las empresas 
constructoras, sin contar que la obra enfrenta un severo atraso y las autoridades se niegan a 
admitir que hay una mala ejecución del proyecto original. Aunque las mayores 

complicaciones para René Lezama no es lo que hacen sus contendientes por la alcaldía, sino 
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lo que pasa en el PAN. El candidato lleva una relación de respeto con Eliseo Lezama, pero 
éste no apoya al abanderado del todo para que pueda ganar. Al mismo tiempo dos 

importantes figuras están ausentes de la campaña del aspirante a edil: Francisco Medina, el 
presidente del Comité Municipal de Acción Nacional, así como el legislador Lucio Rangel, 
quien era el panista con más popularidad para disputar la alcaldía de la segunda ciudad más 

importante del estado. 
Este fin de semana estuvieron en Tehuacán el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y el 

ex gobernador de Jalisco, Alberto Cárdenas Jiménez, para apoyar la campaña de René 
Lezama. En los actos fue notoria la no presencia de los miembros del Comité Municipal del 
PAN, empezando por Francisco Medina, el presidente de ese organismo. 

 La semana antepasada visitó el municipio el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, y 
la prensa fue invitada 15 minutos antes del acto, ya que la dirigencia local panista no 

convocó ni a los periodistas ni a los grupos del albiazul, en lo que parece haber sido un claro 
bloqueo contra el candidato a edil. 
Lucio Rangel hace poco más de dos meses apareció en todas las encuestas como el mejor 

posicionado para ser el candidato del PAN a edil de Tehuacán; no se logró su postulación 
porque intervino el ex senador Diego Fernández de Ceballos para que Lezama fuera el 

aspirante del albiazul. Rangel aparentemente se disciplinó, sin embargo no colabora en nada 
en la campaña del abanderado de AN, actitud que comparten muchos panistas que son sus 
seguidores. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lezama-pierde-ventaja-en-tehuacan-
se-abre-la-posibilidad-de-una-derrota_id_26183.html 

 
(Editorial) 

OTRA PIFIA DEL IEE 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEE) determinó ayer que el 
candidato de la coalición Puebla Unida, José Antonio Gali Fayad, no incurrió en actos 

anticipados de campaña y, por lo tanto, puede continuar con sus actividades proselitistas con 
normalidad. 

Es en verdad inaudito que a menos de dos semanas de que terminen las campañas el 
organismo que debería ser el garante de la imparcialidad, la certeza y la puntualidad en los 
comicios, esté fallando apenas sobre una querella que debió haber sido resuelta apenas unos 

días posteriores al inicio de actividades proselitistas. 
No es sólo esa la única pifia en la sesión que tuvo el Instituto Electoral del Estado de Puebla 

ayer. Hay que abonar también la exoneración que hubo sobre el ex secretario de 
Infraestructura del gobierno estatal, cuya imagen fue promovida, con el absoluto apoyo del 
mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, a través de un despliegue exagerado de 

anuncios espectaculares que pretextaban publicitar la portada de una revista. 
Vuelve a confirmarse que el órgano electoral está al servicio del titular del Poder Ejecutivo y 

de sus intereses, en este caso, de la coalición que forman los partidos Acción Nacional, de la 
Revolución Democrática, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, y que ya no se puede 
esperar imparcialidad y apego pleno al espíritu de equidad que marca la normatividad 

comicial. 
Así las cosas, se antoja difícil que, independientemente de cuál sea el resultado en los 

comicios que se avecinan, la ciudadanía llegue a tener confianza en la actuación del IEE. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/otra-pifia-del-iee_id_26185.html 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
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+ Ya investigan agresiones contra La Opinión 
+ La violencia no puede suplir la impotencia  

+ La visita del líder del PRI  
Después de los lamentables acontecimiento del pasado viernes cuando dos repartidores de 
La Opinión fueron agredidos por gente de la coalición, ya la procuraduría general de justicia, 

como la PGR han iniciado las investigaciones correspondientes pues no se puede permitir 
que hechos así sean ya parte de la vida cotidiana como parece ocurrir en Puebla. Ayer 

también fueron captados por una cámara, sujetos que arrebataron una lona a jóvenes en el 
Circuito Juan Pablo II y la 16 Sur, donde hablaban de la denuncia contra Tony Gali, que 
presentó el ex dirigente nacional del PAN Manuel Espino. 

Decíamos el fin de semana que cuando se terminan los argumentos y las cosas no van como 
se quisiera, la agresión y la violencia suele ser el único camino para imponerse y tal parece 

que eso ocurrió el pasado viernes entre la gente de la coalición Puebla Unida. 
En el proceso electoral los ánimos suelen calentarse, sin embargo, no puede permitirse que 
la intransigencia de unos dé como resultado la agresión contra representantes de medios de 

comunicación, como ya ocurrió también la semana pasada y ahora contra esta casa editora. 
El hecho no puede pasar por alto ni minimizarse, pues se trata de una agresión contra La 

Opinión y contra la libertad de expresión que desde aquí practicamos desde hace 89 años. 
Determinar quiénes fueron los agresores es tarea de las autoridades ministeriales, tanto del 
Estado como de la Procuraduría General de la República a través de la Fiscalía Especial de 

Atención a Agresiones contra Periodistas, pues el calor de las campañas electorales no puede 
derivar en hechos violentos y de clara intolerancia hacia quienes ejercen la libertad de 

expresión, siempre con el claro respeto hacia las personas y las instituciones, por ello 
exigimos lo mismo. 

Este fin de semana el dirigente nacional del PRI César Camacho estuvo en Puebla para 
refrendar el apoyo del Comité Ejecutivo Nacional a la campaña de Enrique Agüera y dejó en 
claro que de ser necesario, acudirán a los tribunales federales para denunciar las anomalías 

que hasta ahora han visto en la elección, 
En tanto, la Secretaria general del CEN Ivonne Ortega también vino a aclarar que no hay 

nada arreglado en la elección de Puebla, como se pretende hacer creer, con el pretexto de 
que ceder las candidaturas en estados como Puebla y Baja California, serían la condición 
para que a nivel nacional avancen los acuerdos desde el seno del Pacto por México. 

Así está el panorama electoral, a tan solo dos semanas de terminar la campaña y entrar de 
lleno a la elección el próximo 7 de julio. 

Lo que sí es cierto, es que si al interior del PRI no existe una real unidad y se cierran filas en 
torno a sus candidatos, las cosas serán aún más complicadas. 
CONFETI…Gracias a todos los compañeros de otros medios de comunicación por su 

solidaridad ante la agresión sufrida el pasado viernes…en acontecimientos como estos y con 
tales gestos de apoyo, nos hacemos fuertes y sabemos que todos juntos vamos en el mismo 

barco…Abrazo de gratitud a todos. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5595 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
CÚPULA PRIÍSTA ADELANTA TRIUNFO DE AGUERA IBAÑEZ 

Fin de semana calientito en Puebla. La presencia el viernes de IVONNE ORTEGA PACHECO y 
el sábado del dirigente del CNE del PRI CÉSAR CAMACHO QUIRÓS, animó el cotarro tricolor 
que confió en vaticinios de éstos a favor del triunfo el 7 de julio en el municipio de Puebla, 

de ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ.  
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¡Ganará por la voluntad del pueblo! 

Acto programado por el PRI el sábado al medio día en la explanada del estadio Cuauhtémoc. 
Luego, comelitona en el Centro Mexicano Libanés, donde todo fue coser y cantar por parte 
del Partido Revolucionario Institucional, que luciendo ropajes como verdadera oposición fue 

aplaudido por la militancia, por lo que no dudó a través en hacer señalamientos en contra del 
gobierno de RAFAEL MORENO VALLLE ROSAS, al que culpó CAMACHO QUIRÓS de las 

irregularidae3es del Instituto Electoral del Estado, porque sus árbitros están controlados por 
el gobierno.  
La concentración de los priístas junto con sus candidatos a presidentes y diputados, sirvió 

para conocer las declaraciones de la cúpula política del tricolor que anunció procederá ante el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, para denunciar operaciones parciales 

de los principales responsables del IEE ARMANDO GUERRERO RAMÍREZ Y DAVID JIMÉNEZ 
LÓPEZ. 
PEPE DOGER HIZO VER SU NOVATEZ AL CANDIDATO AGUILAR CHEDRAUI 

Si bien se dio civilizadamente el debate entre los tres candidatos del XV distrito 
correspondiente a Puebla, en las instalaciones del Instituto Estatal Electoral, lo cierto es que 

en la opinión de la mayoría de los asistentes, PEPE DOGER -”como me conocen”-, no dejó 
pasar una a su principal opositor JORGE AGUILAR CHEDRAUI, porque dio respuestas y cifras 
apabullantes a los enérgicos cuestionamientos que le dirigió. Con ellos, la candidata del PT 

MONICA ROLDÁN REYES, quien cumplió y de ninguna manera desentonó en el encuentro, 
aunque no más allá de lo que esperaba como representante de la “verdadera izquierda”.  

El abanderado de la Alianza 5 de Mayo, que quiere ocupar una curul en la cámara de 
diputados, resaltó su interés por pasar a formar parte de un Congreso de calidad, que 

cumpla con legitimidad su papel de poder legislativo. Que no sea receptor de las órdenes de 
su amo como hoy sucede.  
Duro contra el ex gobernador MARIN, con su titular de obras, GARCÍA RAMÍREZ, contra su 

secretario de salud ALFREDO ARANGO, “a quien nosotros encarcelamos”, el candidato de 
Puebla Unida culpó a laa pasada administación de una corrupción constante y a PEPE 

DOGER, de que en su paso por el Órgano Fiscalizador, había aprobado las cuentas de 
aquellos, lo que mereció puntual respuesta, llamando ignorante a su señalador porque le 
aclaró que en el 2007 ya había dejado la institución. 

En el rejuego del debate, donde se dio el toma y daca, los dimes y diretes, y el interés de 
uno por exhibir al otro, el que se llevó la peor parte, según opiniones, fue el ex secretario de 

salud, que no pudo salir avante en sus duros señalamientos que no tuvieron eco, porque 
siempre encontraron la respuesta precisa y apabullante del priísta. Vaya, cuando 
equivocadamente quiso AGUILAR CHEDRAUI, que DOGER respondiera a un tema que 

involucraba a ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, frío, calculador y enérgico, aquél le respondió 
duramente: ¡pregúntele al señor AGUERA! También hizo alusión a la maestra ELBA ESTHER 

GORDILLLO MORALES, a la que solamente se dirigió a ella como la maestra, la madrina, 
suficiente para provocar las carcajadas de la mayoría.  
El debate que arrancó tres minutos antes de las cinco de la tarde el pasado viernes 21, 

terminó a las 17.37 horas, por lo que la hora programada se redujo a solo 40 minutos. Cada 
candidatos tuvo su grupo de invitados y entre los que acudieron por AGUILAR CHEDRAUI, se 

encontraban su esposa, los diputados GUILLERMO ARÉCHIGA SANTAMARIA y JOSÉ NACER 
HERNÁNDEZ, así como colaboradores y amigos. En tanto a DOGER CORTE, lo acompañaron 
como invitadas lideresas de las colonotas del sur de la capital, amigos comunicadores y 

asistentes de su equipo de campaña. ROLDÁN REYES, tuvo también sus invitados El 
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moderador del debate que tuvo como resultado final una dura y directa confrontación entre 
los candidatos de Puebla Unida y Alianza 5 de Mayo, fue GERARDO SÁNCHEZ YAÑEZ, mejor 

conocido como “El Yuca”.  
CUMPLIERON CON TODO Y FALLAS .LOS DEBATES DE LOS OTROS 6 DISTRITOS 
En los distritos 10, 11, 12., 13, 14 y 16, por decirlo de una manera coloquial se repitieron las 

dosis de los candidatos a diputados que se observaron en el debate del 15, porque en su 
mayoría fueron las descalificaciones y señalamientos contra el pasado gobierno marinista y 

las críticas enderezadas a la actual administración estatal y municipal a las que les 
achacaron incongruencias en el decir y hacer. 
Claudia Hernández Medina, Patricia Leal Islas y Génaro López Hernández, del PRI-PVEM, 

Coalición Puebla Unida y Partido del Trabajo, del distrito 10, respectivamente, con 
señalamientos que no son desconocidos en cuanto a las dos últimas administraciones, 

porque en un caso se recordó el pasado Marinista y en otro se hizo reconocimiento a logros 
del actual mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas.  
En el distrito 11, Pablo Montiel Solana, de Puebla Unida; Alberto Sánchez Barranco, del PRI-

PVEM y Stephanie López Pineda, del PT, debatieron tras algunas fallas de audio y 
organización, destacando os dos primeros por el enfrentamiento que se registro en sus 

partidcipaciones. Caso similar en cuanto a debcate sxe doip e eñ dosyitpo 12, donde dos 
dzamas Sandra Montalvo Domínguez, de la Alianza 5 de Mayo y Susana Riestra Piña, de 
Puebla Unida, se lanzaron acusaciones, en tanto llevó la fiesta en paz Uciel Carlos Martínez 

Tello, del Partido del Trabajo. 
Con más o menos iguales moldes, por el distrito 13 debatieron Justino Alvarado Eliosa, del 

PT,;Bárbara Ganime Borne, por el PRI-PVEM y Francisco Rodríguez Álvarez, por Puebla 
Unida, respectivamente. En el 14, los contendientes fueron Pablo Rodríguez Regordosa, de 

Puebla Unida y Héctor Suláíman Safi, por la Alianza 5 de Mayo, confrontados en el debate, 
mientras Estefanía Vázquez., del PT pasó de noche. En el 16, Víctor Manuel Giorgana 
Jiménez, del PRI-PVEM, con justificada razón hizo su numerito, pues por error ortográfico del 

IEE se negó a participar y dejó en su representcqción a su suplente Francisco Jiménez Herta. 
No dudó en pedir la destitución de la consejera presidenta distrital, Rosalía Morales Balderas, 

señalando además las inconsistencias del órgano electoral. ¿Cómo voy a participar si 
legalmente no soy yo? Por Puebla Unida estuvo Julián Rendón Tapia y por el PT Yolanda 
Francisco. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5593 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
Agüera está rodeado de enemigos 
El tiempo alcanzó a los priistas y ya no pueden simular más ante la campaña del candidato el 

PRI a la alcaldía de Puebla por la coalición 5 de mayo, Enrique Agüera Ibáñez. 
Parece que los medios críticos forzamos el apoyo mediático el priismo poblano y nacional que 

se negaba a dar la cara por su candidato y finalmente lo hizo, aunque en lo personal me 
quedan muchas dudas, pues el apoyo de esos Judas más bien es de dientes para afuera. 
Y para que no engañen al candidato Agüera, me permito recordarle lo que varios personajes 

decían hace poco: 
Enrique Doger: Enrique juró en diversas ocasiones hacer todo lo posible para evitar que la 

cerrera política de Agüera creciera. “Antes me muero. Prefiero llevármelo entre los pies”, 
decía. 
Javier López Zavala: El nuevo personaje de la picaresca poblana también estuvo muy 

resentido en el 2010 con Agüera, porque pensó que no había movilizado a la estructura 
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universitaria para ayudarlo. Cuando le preguntaban a quién apoyaría, se limitaba a 
contestar: “Manzanas, Manzanas, Manzanas”, en clara alusión al ex secretario General de 

Gobierno y actual coordinador de la campaña de Gali. 
Zavala, Armenta y José Luis Márquez, era el trío que repetía cada día: “Si van nuevamente 
en coalición en contra del PRI, no hay nada que hacer”. 

De ese tamaño eran sus esperanzas. 
Y por supuesto, no podía faltar el ex secretario de Gobierno al que le tocó entregar las llaves 

de Casa Puebla al gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Me refiero a Valentín Meneses Rojas, quien aseguró en diversas ocasiones que la clase 
política en el poder había llegado para quedarse por lo menos 18 años. 

“Son otro tipo de políticos, preparados, nada tenemos que hacer. Ve al chaparrito, no podría 
hacer lo que hizo Moreno Valle, traer Audi, el chaparrito apenas si sabe hablar español”, 

confesaba el también conocido como Vale Meneses. 
Con esos aliados, el candidato del PRI debería estar más preocupado, pues conoce 
perfectamente sus intenciones y ambiciones. 

Me parece que salir hasta en fotografías junto a Zavala hace ver a Agüera como un perdedor 
y junto a otros priistas se ve muy falsa esa unidad. 

Desde el DF personajes como Juan Carlos Lastiri no se quedan atados de mano y hacen 
hasta lo imposible para perjudicar a su partido, el PRI, pues ha nacido una idea loca en la 
mente del Campesino Holandés: Convertirse en el sucesor del minigobernador. 

Y para eso, dice que los mejores amigos de Peña Nieto son con quienes se emborracha y 
canta acompañado de lo que más le gusta: la naylon. 

¿Dónde está Pablito Fernández? ¿Dónde está su perro que tanto ladraba?. 
Agüera conoce a los priistas, sabe su esencia, lo chantajistas y mercenarios que se han 

convertido. Sabe que tiene que cuidarse porque el apoyo de TODOS los priistas poblanos es 
de dientes para afuera. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(Angelopolitanas) 

El candidato del PRI Verde, José Doger, se quejó de que citaron a los candidatos a diputados 
2 horas antes del debate para preparar el debate, sin embargo no quedaba listo el audio por 
lo que todo se retrasó en el distrito 15, Doger contó que tuvieron que hacer presión para que 

iniciara el debate y no se postergara. Ni modo, los riesgos del debate cobraron factura a los 
candidatos del distrito 15.  

El huevo sigue caro. Esta semana reportó un precio de hasta 26 pesos las 12 piezas, cuando 
costaban entre 16 y 18 pesos. El blanquillo no ha podido estabilizar su precio desde que se 
presentó el brote de gripe aviar. Aquí cabe un llamado a PROFECO para que revise el costo 

en los centros comerciales y tienditas.  
La senadora Blanca Alcalá no ha podido combatir la impuntualidad, pues este fin de semana 

llegó tarde a una reunión de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en la que estuvo 
presente Gerardo Sánchez García, presidente del Comité Ejecutivo Nacional de la 
Confederación.  

La cita era a las 12 del día pero Sánchez García llegó a las 12:30 y Alcalá pasadas las 12:40 
del día. Ese no fue problema, sino que detuvieron todo lo que habían avanzado para poder 

presentar a la senadora, lo que no causó gracia entre los presentes. La efervescencia 
electoral disminuyó el fin de semana dicen que a los actos de campaña de los partidos, en 
especial del tricolor, la asistencia fue menor y que incluso hubo que quitar sillas. Menos mal 
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que las campañas acortaron su tiempo de duración, de otra manera, con los tiempos 
anteriores, ya nadie hubiera llegado al cierre de campaña, es sólo una suposición.  

Siguiendo en el tema electoral, la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) y el Sindicato de 
Telefonistas de la República Mexicana (STRM) ya advirtieron que no emitirán "voto 
corporativo" en los comicios del 7 de julio próximo en Puebla, así lo anunció el dirigente 

nacional de ambas agrupaciones, Francisco Hernández Juárez, quien dijo que cada 
trabajador será libre para emitir su sufragio. Para ser honestos es una declaración poco 

creíble pues siempre se comprometen votos a cambio de espacios en el poder, así que si no 
van con una coalición seguramente irán con otra, todo es cuestión de ser realistas.  
El secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas, dijo que durante las elecciones del 7 de 

julio habrá vigilancia especial para los municipios que suelen presentar conflictos, entre ellos 
Puebla, San Andrés y San Pedro Cholula, Atlixco, Tehuacán y Acatlán de Osorio.   

Rosas detalló que existen seis coordinaciones regionales de la policía estatal donde se estará 
realizando la rotación de personal, además de coordinar esfuerzos; se trata de una actividad 
cívica para la que están garantizando la seguridad y usted salga a votar en calma y sin 

problema alguno pues habrá rondines en todo el estado. 
http://www.ngpuebla.com/node/58127#.Ucgp5-fTxJE 

 
 
 

 
 

 


